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Ante una catástrofe, la Residencia 
del Inserso sería inevacuable

Un informe del Gabinete Provincial de Higiene y Seguridad 
en el Trabajo dictamina que la Residencia Asistida para ancia
nos del Inserso, sita en la carretera de Porzuna, en Ciudad 
Real, es inevacuable en caso de emergencia. UGT aseguró

ayer que esta situación de falta de medidas de seguridad 
es trasladable a cualquier edificio público de la capital. Este 
sindicato denunciará al Insalud si tiene la sospecha de que 
hubo negligencia en el caso de Dolores Molina. (Pág. 5)

Almagro: enterrada la joven muerta 
en el incendio del hospital del Carmen

Apolonio Díaz de Mera.

Apolonio Díaz 
de Mera no se 
presenta a la 
reelección en 
Daimiel

Los familiares de la joven 
Dolores Molina, que murió 
en el incendio del hospital 
Nuestra Señora del Carmen, 
emprenderán acciones lega
les para tratar de esclarecer 
el trágico suceso, La falle
cida fue enterrada ayer en 
Amagro tras el funeral.

La familia de Dolores Molina 
desea conocer las causas en las 
que se produjo la muerte de 
la joven, por lo que han deci
dido emprender las acciones 
legales oportunas. Ayer por la 
larde fue enterrado el cuerpo 
de la fallecida en el cementerio 
municipal de Almagro. Previa
mente se ofició el funeral en 
la iglesia de San Bartolomé, 
donde se encontraban cientos 
de personas.

(Pág.14) Cientos de almagreños y vecinos de otros pueblos asistieron ai funeral. pablo PEREZ

El actual alcalde de Daimiel 
y vicepresidente del PP, Apo
lonio Díaz de Mera, no se pre
sentará a la reelección en las 
próximas elecciones municipa
les. En Alcázar, cuatro conce
jales del mismo partido han 
decidido constituirse en grupo 
mixto el próximo día 12, en el 
transcurso del pleno ordinario 
de la localidad.

(Págs. 9 y 11)

Gómez
Calcerrada, Alén 
y Cuesta, a la 
autonomía por el 
CDS

(Pág. 6)

■ Y además
El TC recononce el 
derecho a que se 
acate la Constitución 
“por imperativo 
legal”

(Pág. 20)

UGT celebrará el 1® 
de Mayo con 
CC.OO. pese a “su 
comportamiento 
obstruccionista”

(Pág. 21)

Las llamadas 
urbanas podrían 
costar el doble, 
según la Junta 
Superior de Precios

(Pág. 25)

Irak rechaza 
la creación de 
una zona de 
seguridad en el 
Norte del país

(Pág. 26)

El Parlamento de la 
República de 
Georgia proclama su 
independencia de la 
Unión Soviética

(Pág. 27)

UCAMAN da un plazo de 
15 días al ministro Pedro
Solbes para modifícar las
destilaciones obligatorias
J^ asamblea del sector de 

''•nos de UCAMAN ha decidido 
•conceder un plazo de 15 -días 
® ministro de Agricultura, para 
9ne adopte medidas encamina- 
.^ a solucionar las consecuen- 

*?^ ^*^°^ porcentajes de 
Dilación obligatoria que tie- 

^n que realizar. En otro caso, 
^^A ^^''''ciado medidas de pre- 

n, aún no concretadas, pero 
^^ ^^^án efectivas si no se 

^ ^^.^° ^^^ propuestas a 
y largo plazo de 

. nion de cooperativas.
(Pág.16)

UCAMAN quiere 
que el Ministerio 
realice una 
investigación a fondo 
de las declaraciones 
de cosecha 
presentadas al 
SENPA por todos los 
vitivinicultores

Los padres 
quieren saber 
qué va a pasar 
con La Atalaya

La Asociación de Padres de 
Residentes en el centro de 
minusválidos psíquicos La Ata
laya presionará ante la conse
jería de Sanidad y Bienestar 
Social para obtener información 
sobre el futuro del centro, ya 
que les ha sido negada “siste
máticamente”.

(Pág.6)
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La crítica de la justicia
1 ginecólogo Germán Sáenz 
de Santamaría, indultado 
en el último Consejo de 

Ministros tras haber sido conde
nado por un delito de aborto -el 
aborto le fue practicado a una niña 
de 14 años víctima de estupro, no 
de violación, por lo que no le eran 
de aplicación los supuestos de la 
ley despenalizadora- ha vuelto a 
la cárcel veinticuatro horas des
pués de salir de ella ante los perio
distas. Una juez decidió su encar
celamiento incondicional por la 
grave alarma social que produje
ron sus palabras. La acusación es 
de desacato a la justicia. Sáenz 
de Santamaría fue indudablemente 
injusto al culpar a los jueces de 
la aplicación rigurosa de la ley. 
El problema es complejo porque 
se adentra nada menos que en la 
cuestión vidriosa de la subjetividad 
de la justicia: ¿Deben los jueces 
“interpretar” las leyes a la luz del 
consenso social? ¿Hasta qué punto 
crearía tal actitud inseguridad jurí
dica? ¿No estaríamos auspiciando, 
así, que los jueces dictaran sen
tencias según su propia adscripción 
ideológica y no de aucerdo con 
la letra y el espíritu de las leyes, 
promulgadas por la soberanía 
popular? Si la ley despenalizadora 
del aborto es injusta, a juicio de 
Sáenz de Santamaría, increpe 
sobre todo a los legisladores, que 
son quienes la han elaborado, y 
quienes podrían cambiaría o refor
maría. La responsabilidad de los 
jueces es muy limitada en este sen
tido. Dicho ésto, hay que afirmar 
inmediatamente que lo que ha pro
ducido verdadera “alarma social” 
-en forma de generalizado estupor 
en muchos ámbitos de opinión- 
ha sido el rápido encarcelamiento 
del ginecólogo por unas opiniones 
descalificadoras. Una vez más, un 
ciudadano va a prisión por un deli
to de opinión, cuando es gene
ralmente aceptado que, en demo
cracia, no debería ser así en ningún 
caso. La protección a la fama y 
al “honor” -concepto nuevamente

El poder ejecutivo, en particular, y las fuerzas políticas, 
en general, son las encargadas de proponer a las Cámaras 
legislativas las reformas pertinentes de la legalidad para 
impedir estos desajustes entre los valores sociales y los 
códigos normativos

vago y etéreo- puede lograrse por 
otros caminos que preserven la 
libertad de expresión. Hay que tra
tar de no incurrir, al comentar este 
asunto, en el mismo error que se 
pretende criticar: tampoco son los 
jueces quienes mantienen vigente 
el delito de desacato en el Código 
Penal, ni las penas de prisión para 
quienes cometan injurias o calum
nias. Existe actualmente una clara 
desproporción entre la plena posi
bilidad de crítica que tiene el ciu
dadano hacia los poderes ejecutivo 
y legislativo -sometidos ambos al 
imperio de la opinión pública sin 
restricciones- y la coraza protec
tora que el delito de desacato ha 
tejido en torno al poder judicial. 
Es más: la imbricación de los jue-

ces en la sociedad civil será más 
perfecta el día que las sentencias 
puedan ser libremente sometidas 
a debate. Pero no nos engañemos: 
la responsabilidad de que conti
núen las figuras delictivas del desa
cato, con las correspondientes 
penas de prisión, la responsabili
dad de que Sáenz de Santamaría 
haya tenido que ser indultado tras 
una condena dudosamente acep
table, no es de los jueces. El poder 
ejecutivo, en particular, y las fuer
zas políticas, en general, son las 
encargadas de proponer a las 
Cámaras legislativas las reformas 
pertinentes de la legalidad para 
impedir estos desajustes entre los 
valores sociales y los códigos 
normativos.
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E
xiste la esperanza gene
ralizada, si no la creen
cia, de que este perio- 

oost-bélico podría ser un 
momento propicio para resol- 

r las básicas cuestiones israe- 
Íoalestinas. Yo comparto esta 
\neranza como, al parecer, lo 
Sen el secretario de Estado 
J^es Baker y el presidente

Bush- . • .
Uno de los ingredientes 

necesarios pero ausentes de los 
Últimos diez años ha sido un 
esfuerzo coherente y persisten
te por parte de altos funcio
narios norteamericanos por 
buscar la paz entre Israel y sus p^'
vecinos. Bajo los presidentes 

. Nixon, Ford y yo mismo, con 
los secretarios de Estado Henry 
Kissinger, Cyrus Vanee y Ed 
IVluskie, todos sabían que esta 
cuestión siempre ocupó un 
lugar destacado en la agenda 
de la política exterior nortea
mericana. Desde entonces, la 
preocupación por la situación 

: en El Salvador, Granada, Nica
ragua, Panamá y los rápidos 
cambios producidos por Mijail 
Gorbachov en la Unión Sovié
tica y Europa del Este han 
dejado con frecuencia a un 
lado las cuestiones básicas de 

r- 1

Oriente Medio.
Otro requisito para el éxito 

es la implicación directa de los 
máximos responsables del 
próximo paso hacia la paz. Los 
Acuerdos de Camp David y el 
consiguiente tratado de paz 
israelí-egipcio se hicieron rea- 

‘ lidad porque tratamos con las 
dos potencias implicadas, Egip
to e Israel. Se consideró que 
EE.UU. había sido imparcial 
en su actitud y que se había 
mostrado preocupado por los 

I intereses de ambas partes.
Queda por ver si el presi

dente o el secretario de Estado 
se implicarán personalmente a 
pesar de las inevitables demo- 

1 ras, frustraciones y repercusio- 
1 nes políticas. Es evidente, sin 
1 embargo, que EE.UU. no va 
t a tratar directamente con la 
I más amplia comunidad pales- 
t tina. Esto se puede dejar a un 
I lado por algún tiempo. Hasta
1 que la OLP rechace las cláu- 
1 sulas de su Carta que piden 
I la destrucción de Israel, sus 
1 líderes no podrán tener un 
I papel directo en el proceso 
I diplomático.
1 Es alentador que el secre- 
1 tario Baker se reuniera con una

H delegación palestina de los 
B territorios ocupados durante su 
■ visita a Jerusalén y que la OLP 
■ denunciara el encuentro. Este

^4.

canal puede cubrir una nece
sidad crucial, como se indicó 
el año pasado en el intento 
por implementar la iniciativa 
del primer ministro israelí 
Isaac Shamir, que podría haber 
producido ‘algún progreso al 
consumar una fase del proceso 
de Camp David. Es necesario 
que los palestinos de Cisjor
dania y Gaza negocien, no sólo 
cuestiones pasajeras como el 
procedimiento electoral, sino 
también cuestiones más gene
rales que incluyan los intereses 
de todos los palestinos.

Israelíes y palestinos vivien
do bajo un estado de ocupación 
están cada día más alienados 
entre sí. Los principios de 
Camp David (adoptados ofi
cialmente por el Knesset israelí 
y ahora aceptados por muchos 
líderes árabes) pueden utilizar
se para incrementar la confian
za y reducir la animosidad. Los 
líderes palestinos podrían pedir 
públicamente el fin de la “in
tifada” al mismo tiempo que 
se reabren sus universidades y 
escuelas y de forma unilateral

EE. UU. y Oriente Medio
JIMMY CARTER (*)

Además de un papel propio en el esfuer
zo de paz, EE.UU. debería buscar un 
mayor apoyo del Consejo de Seguridad 
de la ONU para conseguir ayuda finan
ciera para los proyectos pacíficos de la 
comunidad palestina

se garantizan algunos elemen
tos genuinos de autonomía a 
las comunidades palestinas. 
Durante las negociaciones de 
Camp David, fue el primer 
ministro Menachem Begin el 
que más firmemente defendió 
una “plena autonomía” para 
los palestinos.

Además de un papel propio 
en el esfuerzo de paz, EE.UU. 
debería buscar un mayor apoyo 
del Consejo de Seguridad de 
la ONU para conseguir ayuda 
financiera para los proyectos 
pacíficos de la comunidad 
palestina. Estos proyectos. 

como los relacionados con el 
agua, la comercialización de 
productos, el turismo, la mine
ría, la formación profesional y 
una mejora en la sanidad, 
vivienda y educación, propor
cionarían beneficios comunes 
para todos los que-viven en 
la región. *

Israelíes, palestinos y otros 
vecinos árabes no tienen por 
qué temer la reconciliación de 
sus diferencias. Se deben apro
vechar todas las oportunidades 
para que cada parte muestre 
sus buenas intenciones. Se 
debe recordar que cualquier 

conclusión de un esfuerzo de 
paz debe ser una victoria uná
nime, voluntaria y clara para 
ambas partes. No se tienen que 
abandonar las exigencias maxi
malistas al principio del pro
ceso negociador, pero cada 
paso tiene que contener prue
bas de que cada concesión 
hecha es claramente excedida 
por los beneficios derivados de 
ella. Y la mejor forma de hacer 
estas exploraciones es en pri
vado, hasta que se llegue a un 
consenso sobre un acercamien
to común.

Aunque no se consiga un éxi
to total en un futuro inmediato, 
tales muestras de buena fe 
podrían contribuir considera
blemente al alivio de la tensión 
y el reforzamiento de las fuer
zas moderadas, particularmen
te en Israel y los territorios 
ocupados. Al menos serviría 
para colocar los cimientos de 
un futuro progreso.

(*) Jimmy Carter fue pre
sidente de Estados Unidos. 
Durante su administración se 
firmaron los acuerdos de 
Camp David.
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La religión, discriminada en la prensa

Por lo general, la 
religión no es un 
tema candente para 
los periodistas. 
Quizás, esto se 
deba a que los 
periodistas solemos 
ser no creyentes o 
semi-creyentes

S
egún las encuestas, el 94% de 
los norteamericanos creeh en 
Dios o en algún ser supremo; 

el 84% cree que Dios escucha las ora
ciones; el 64% creen que hay vida des
pués de la muerte. Sin embargo, los 
medios de comunicación manifiestan 
una especie de alergia al tratar los 
temas religiosos.

Temas como la paz y la guerra, los 
derechos humanos, las costumbres 
sexuales, el aborto o la justicia social, 
están permanentemente en el can
delero.

Como ha dicho Garry Wills en el 
Washington Post, algunos de los perio
distas que más hacen oír su voz, sor
prendentemente se vuelven mudos 
cuando sale a colación la Biblia... Se 
exige a los informadores que entiendan 
de derecho o de economía, pero no 
sé de ningún director de periódico que 
pida a los redactores que desempolven 
sus conocimientos del catecismo... La 
religión es un tema con el que los 
comentaristas se sienten incómodos. 
Está fuera de su alcance. Parece como

GABRIEL DE CASTRO

si fuera excesivo pedir a los periodistas 
que lean la Biblia a fin de comprender 
mejor la doctrina del Papa. El resul
tado después es desolador. Hace pocos 
días leía un reportaje en El Mundo 
sobre un supuesto matrimonio de Jesu
cristo (?) del que nació el apóstol San 
Juan. La exégesis con la que argu
mentaba el autor del reportaje hacía 
reir a cualquiera que hubiera leido por 
encima el evangelio alguna vez. Nor
malmente se exige mucho más rigor 
a un periodista.

Por lo general, la religión no es un 
tema candente para los periodistas. 
Quizás, esto se deba a que los perio
distas solemos ser no creyentes o 
semi-creyentes. Quizás existe una tra
dición no escrita de respeto que nos 
aleja de las aguas profundas de la fe, 
la doctrina y la espiritualidad.

Pienso que la explicación más válida 
hay que buscarla en la profunda igno
rancia que existe sobre el fenómeno 
religioso: un elemento de la vida dema
siado importante como para ignorarlo, 
pero demasiado difícil de explorar.

■‘^' Cartas ^^i^^
A Mercedes 
Sánchez-Cantalejo 
Rubio

Sr. Director:
Sólo unas líneas dedicadas a contestar 

a Mercedes Sánchez-Cantalejo.
Agradezco tu carta, Mercedes, por

que con ella me ofreces la oportunidad 
de hacer unas puntualizaciones que con
sidero necesarias, a pesar de la con
tradicción de tu escrito en el que te 
diriges a los lectores y a tus futuros 
votantes, pero a través de mi persona, 
para terminar diciéndome que no 
deseas mi contestación. No caeré en 
esa descortesía.

Afirmas que mi artículo es “malsano 
y deformante”. No lo será tanto cuando 
en tu carta no intentas desmontar nin
guna de mis tres afirmaciones, sino que 
la dedicas a “califícarme”. Acepto tus 
calificaciones, porque son tu opinión, 
aunque con ello no pienses que estás 
en posesión de toda la verdad. No es 
mi costumbre meterme con personas 
ni familias, simplemente trato de infor
mar de lo que ocurre en mi pueblo 
y puesto que la única novedad en la 
listá del PSOE a las próximas elecciones 
municipales es tu inclusión en la misma, 
se hace necesaria una semblanza -que 
acepto puede ser subjetiva de aquella 
persona que salta por primera vez a 
la política y tenido la mala fortuna de 
hacer unas afirmaciones que deben 
haber acertado de pleno por la inco
modidad que manifiestas lanzando pie
dras contra el espejo que refleja tu pro
pia imagen. Tan solo entras a comentar 
lo del “aterrizaje” con una innecesaria 
y peregrina historia de tus problemas 
de vivienda, que desde luego no hacen 
al caso, puesto que ahora es cuando 
has aterrizado y además lo haces en 

el campo de la política local, fg^g. 
ésta en la que hasta ahora no se t 
conocía actividad alguna, porque n^ 
quiero caer en la tentación de con< 
derar “actividad política” la realiza? 
por ti en la Universidad Popular o 
la Emisora Municipal. ®

Mis escritos, en materia política 
han ceñido siempre a lo local y n 
es cierto que haya hecho una desea' 
lificación .global hacia todos los poiít¡cn 
del PSOE, donde hay concejales a lo^ 
que respeto, estimo y pondero y donde 
se llevan a cabo iniciativas y realiza 
ciones que comparto y lo manifiX 
por escrito. Censuro, eso sí, la arro 
gancia, la prepotencia, la intransigencia 
y el desprecio que algún político local 
siente hacia todo lo que no puede con. 
trolar o dirigir.

Cuando alguien decide saltar a la vida 
pública, debe hacerlo pensando en que 
puede ser objeto de comentario o 
tica, de igual forma que los que escri
bimos hemos de aceptar las “califica
ciones” de nuestros lectores. No está 
en mi ánimo ofender, sino informar 
Si mis tres afirmaciones -irrefutables por 
otra parte- pudieron molestarte, lamen
to que te hayas incomodado por tan 
poca cosa y en lo sucesivo, cuando deci
das contestar a un escrito, cíñete a lo 
en él expresado y no te pierdas en 
vaguedades e imprecisiones.

Puedo asegurarte que no tengo “pre
tensiones periodísticas”. Me considero 
un corresponsal local, que escribe en 
una revista local y, a veces, en un diario 
provincial, sin más aspiraciones ni pre
tensiones, como tampoco se me ocurre 
pensar que tú te sientas Encarna Sán
chez cuando realizas tus programas en 
la Emisora Municipal.

Si eres agradecida comprenderás ia 
oportunidad que he brindado para ini
ciar tu personal campaña electoral, en 
los periódicos en los que colaboro. 

Atentamente.
Roberto Muñoz

Las Exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE INFORMACION GRATUITA

ñsociación '‘ñi¡údale a caminar 
c/ María de Molina, 64 (IMSALUS) - 28006 MADRID 

Tfnos.: (91)411 45 91 -411 73 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA 

Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Computer® * AppleCentre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid.



El Hospital Nuestra Señora del Carmen no posee un plan de evacuación y emergencias. De izquierda a derecha, Angel Pozuelo y José Ruiz. PAUL WHiTE

Los responsables de la Federación de Servicios 
Públicos de UGT denunciaron ayer la falta de 
condiciones de seguridad en todos los edifícios 
públicos de Ciudad Real. Y señalaron que el 
edificio de la Residencia Asistida de ancianos

es inevacuable, según un informe del Gabinete 
de Seguridad e Higiene en el Trabajo. Este sin
dicato ha anunciado que presentará cargos contra 
el Insalud o la Diputación, como acusación par
ticular, si descubre en el caso del incendio del

Hospital del Carmen negligencia con causa de 
muerte. VGT cointinuará la investigación de las 
causas del suceso mientras no se decrete secreto 
sumarial. Las hipótesis que se barajan son nume
rosas, pero hasta ahora sólo constituyen rumores.

UGT presentará cargos contra la Diputación o el Insalud si descubre negligencia en el caso del incendio del Hospital del Carmen

El edificio de la Residencia Asistida de la 
tercera edad del Inserso es “inevacuable”

Según un informe del Gabinete Provincial de Higiene y Seguridad en ei trabajo no se debía haber abierto

M. ARAUS

José Ruiz, secretario de la 
Federación de Servicios Públi
cos de UGT de Ciudad Real 
anunció ayer que este sindicato 
seguirá la investigación de las 
causas del incendio del Hospital 
Nuestra Señora del Carmen que 
costó la vida a Dolores Molina 
Cañizares, mientras no se 
decrete secreto sumarial sobre 
el caso. UGT ha decidido pre
sentar cargos contra el Insalud 
o la Diputación Provincial si 
“tenemos la sospecha fundada 
de que se ha habido negligencia 
con causa de muerte”.

Los responsables de Servicios 
Públicos de la central sindical 
deunciaron el hecho de que no 
existe plan conocido de emer
gencia y evacuación del citado 
centro sanitario, del mismo 
niodo que afirmaron que en 
ningún edificio público de la 
capital se contemplaban todas 
las medidas de seguridad que 
establece la Ordenanza General 
de Segundad e Higiene en el 
Trabajo.

En este sentido, aludieron al 
edificio de la Residencia Asis
tida de ancianos del Inserso que 
afirmaron es “inevacuable”. 
fosé Ruiz declaró que el Gabi-- 
acte Provincial de Seguridad e 
•higiene en el Trabajo había 
realizado un informe que así 
ocalificaba y que recomendaba 

Que no se pusiera en marcha 
centro en esas condiciones, 

a pesar de lo que funciona des- 
"nace dos años.
“especto al incidente del 

ospital Provincial, José Ruiz 
oaló que se barajaban dos

^ado • ¡nvoluntariamente por 
guno de los pacientes, y la

Qoe pudo Haber un fallo eléc

trico ocasionado porque al gua
tear la habitación no fueron 
condenados los enchufes que se 
cubrían, y el material es alta
mente inflamable.

Indicó que en sucesivas oca
siones se ha denunciado la falta 
de condiciones de seguridad y 
de capacidad de atención por 
las carencias de personal, espe
cialmente cuando la ocupación 
de la planta sobrepasa a los pro
fesionales destinados.

José Ruiz insitió en que la 
responsabilidad no era en nin
gún caso de los trabajadores 
que atendían en la planta en 
el momento del incendio sino 
de la mala gestión del centro, 
“la eficacia de los servicios sani
tarios en la actualidad se debe 
precisamente al voluntarismo 
de los profesionales”.

Los responsables del sindica
to declararon que la situación

La noticia de que la Resi
dencia Asistida de la tercera 
edad del Inserso en Ciudad 
Real es inevacuable y a sabien
das de la Administración fue 
puesta en marcha hace ya dos 
años raya en la más alarmante 
irresponsabilidad de nuestros 
dirigentes. En la actualidad en 
este centro sanitario para 
ancianos terminales trabajan 
200 personas, y habitan 140 
enfermos. La vida de estas 
gentes se pone en manos de 
la fortuna, si tras un informe 
que recomienda que no se 
abra la Residencia ésta se 
pone en funcionamiento, sin 
las condiciones de seguridad

“La Diputación 
incumple 
sistemáticamente la 
norma que dispone la 
creación de un Comité 
de Seguridad” 

de carencia de condiciónes en 
previsión de posibles casos de 
emergencia, se produce en el 
Hospital Nuestra Señora de 
Alarcos de igual modo que en 
el Hospital Nuestra Señora del 
Carmen.

Angel Antonio Pozuelo, 

Tentar a la ''muerte''
que aseguren en caso de emer
gencia el desalojo de sus 
ocupantes.

Este informe técnico está en 
manos’del subdirector provin
cial del Inserso, Juan Bautista 
Alarcón, que no ha tomado 
hasta ahora ningún tipo de 
medida para mejorar las con
diciones de evacuación del 
edificio. Según fuentes del sin
dicato UGT el caso que acon
tece en la Residencia Asistida 
es trasladable a otros centros 
públicos de nuestra capital, 
que no disponen de unas con
diciones mínimas de seguridad 
para trabajadores y usuarios.

Al conocer la situación de 

secretario de Organización de 
la Federación de Servicios 
Públicos de UGT afirmó que 
el incidente que costó la vida 
Dolores Molina Cañizares viene 
a poner de manifiesto el con
tenido de las denuncias plan
teadas de forma reiterada por 
el sindicato sobre las medidas 
de seguridad e higiene, que 
suponen la protección de tra
bajadores y ciudadanos.

Las investigaciones de esta 
central sindical demuestran que 
existe una insuficiente infraes
tructura, y en algunas Ócasiones 
las puertas de salida de emer
gencia están cerradas con llave.

Pozuelo indicó que en gene
ral los trabajadores no conocen 
el sistema de emergencia por
que no se realizan alarmas y 
simulacros de incendio. “Nunca 
se ha realizado un mínimo cur
sillo para saber lo que se hace 

la Residencia Asistida, uno 
piensa que los responsables de 
ella deben creer acaso eso de 
que nuestra tercera edad es 
ciudadanía de “tercera”, y val
ga la triste redundancia.

Se está jugando con las 
vidas de centenares de ciuda
danos, todos ellos de primera, 
sin ningún tipo de escrúpulo. 
Luego han de pasar sucesos 
tan lamentables y trágicos 
como el del Hospital Nuestra 
Señora del Carmen, para que 
la opinión pública tome con
ciencia. Que acontezcan este 
tipo de cosas tiene que acabar, 
porque esto, señores, es “ten
tar a la muerte”.

en estos casos”. UGT quiere 
hacer de este modo un llama
miento para que se cumpla la 
Ordenanza General sobre 
Higien y Seguridad en el Tra
bajo que establece que los tra
bajadores deben ser formados 
y entrenados para este tipo de 
situaciones a través de cursillos 
y simulacros.

El secretario de Organiza
ción añadió que la situación del 
Hospital del Carmen, “se puede 
hacer extensiva a cualquier cen
tro y cualquier Administración”

En la misma línea, José Ruiz 
denunció que la Diputación “in
cumple sistemáticamente la 
obligatoriedad de crear una 
Comité de Higiene y Seguri
dad”. Este organismo ha sido 
solicitado reiteradamente por el 
sindicato, que desde hace cua
tro años espera que la Corpo
ración designe los vocales que 
la han de representar en ese 
Comité.

Ruiz hizo hincapié en este 
punto porque la constitución 
del mencionado Comité es la 
única normativa publicada de 
obligado cumplimiento por par
te de la Administración.

A continuación señaló que 
ningún edificio de la At^inis- 
tración Pública en nuestra capi
tal poseía un jefe de seguridad 
o un plan de evacuación. “Si 
para el responsable el hecho de 
que en el Hospital del Carmen 
funcionaran los extintores es 
que funcionaron las medidas de 
seguridad, tiene una visión 
raquítica de lo que esto signi
fica”.

Señaló que si las condiciones 
de seguridad no funcionaron en 
este lamentable incidente es 
porque no existen, como no 
existe una comprobación perió
dica de los sistemas”.
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Calcerrada, Alén y Cuesta, los tres'primeros de la lista centrista por Ciudad Real para las autonómicas 

^^A diferencia del 87, CDS tratará de 
hacer coaliciones con otros grupos”

El número uno de la candidatura del CDS señala que sólo pactarán sobre su programa

Los padres de 
residentes en La 
Atalaya 
presionarán 
para conocer el 
futuro del centro

José Luiz Gómez Calcerrada presentó ayer en Ciudad 
Real la lista completa de la candidatura del CDS en 
nuestra provincia para las elecciones autonómicas. El 
líder centrista afirmó que se han acabado los tiempos 
de las mayorías absolutas y ^^amos a hacer coaliciones 
con los partidos de Gobierno”

M. ARAUS

A lo largo de la presentación 
de la candidatura a las elec
ciones autonómicas del CDS 
en Ciudad Real, José Luiz 
Gómez Calcerrada, número 
uno de la lista, afirmó que “a 
diferencia del 87 vamos a hacer 
coaliciones”, tras los comicios 
del 26 de mayo.

El líder centrista señaló 
entre los temas más importan
tes abordados en su programa 
electoral con relación a nuestra 
provincia, el problema de las 
aguas, que definió como “nues
tro oro negro”. Calcerrada 
mostró su preocupación por la 
situación de los acuíferos 23 
y 24, y señaló entre otros temas 
el de Almadén, la industria
lización de Puertollano, la agri
cultura, y Anchuras, sobre el 
que afirmó que el CDS fue 
el primer partido que reaccio
nó ante este problema, que 
todavía no ha sido aclarado.

Respecto al transfuguismo 
que ha sufrido en los últimos 
tiempos esta fuerza política, 
Calcerrada aseguró que las lis
tas para estas elecciones se ela
boran “con lupa”, y que no 
va a suceder como hasta ahora, 
“no se va a volver a dar este 
espectáculo”

En la cabeza de la candi
datura centrista acompañan a 
José Luiz Gómez Calcerrada, 
Ramón Alén, portavoz de la 
Gestora Provincial del partido, 
y Clemente Cuesta, el único 
diputado del CDS en la Dipu
tación. En último lugar figura 
el concejal Vicente Gallego.

Sólo una mujer está entre los 
once candidatos del CDS para 
el Gobierno Regional.

Gómez-Calcerrada insistió 
en la certeza que tiene CDS 
de que no se van a volver a 
dar grandes mayorías absolu
tas, por lo que “vamos a ser 
decisivos en muchas comuni
dades autónomas”. Indicó que 
sólo pactarán con los grupos 
de Gobierno sobre el progra
ma electoral centrista, y decla
ró que el hecho de ser un par
tido visagra o no “no nos desa
credita como partido”.

En la actualidad, CDS ha 
cerrado en la provincia 65 can
didaturas, y piensa llegar a las 
75 antes del próximo 22 de 
abril. En la presentación de la 
lista autonómica se anunció la 
celebración el próximo 26 de 
este mes de una convención

Centro homologado
Durante su intervención 

ayer ante los medios de 
comunicación, José Luis 
Gómez Calcerrada, afirmó 
que el CDS es el único cen
tro homologado del pano
rama político español. 
Sobre el PP dijo que en 
la actualidad es la derecha 
pura y dura del panorama 
político español, aunque 
tienen la sensación vergon
zante de reconocerlo, y que 
su objetivo es acabar con 
el partido centrista, aunque

1^

Gómez Calcerrada presentó la candidatura autonómica. PAUL WHITE

de candidatos municipales y 
autonómicos del partido para 
aprobar el programa electoral 
centrista de Ciudad Real.

A continuación señaló que 
piensan llegar con la elabora
ción de las listas a el 87% del 
censo de la provincia, con unas 

afirmó que “la estrategia 
de Aznar y su camarilla ha 
fracasado”. Sobre la actitud 
de los populares frente a 
este grupo afirmó que “nos 
están haciendo una audi
toría gratis, y se ha ido o 
aquel que no era un ver
dadero centrista”, con lo 
que declaró que ha ayu
dado a descubrir al propio 
partido quiener eran sus 
más leales y aquellos que 
seguían afines a la ideo
logía de centro.

370 candidaturas en toda Cas
tilla-La Mancha.

José Luis Gómez-Calcerra
da definió su inclusión en esta 
candidatura como “el desafío 
más importante de mi carrera 
política, conseguir un escaño 
en el parlamento de Casti
lla-La Mancha”.

También aseguró que se 
había logrado un alto grado 
de diversificación territorial en 
la realización de la lista cen
trista para las autonómicas.

En la actualidad los obje
tivos para la presente campaña 
del CDS, son conformar una 
buena candidatura y un buen 
programa y una buena estra
tegia política de cara a las 
elecciones.

Sobre las declaraciones de 
Alfonso Guerra, en las que se 
señalaba que en seis comuni
dades autónomas, entre ellas 
nuestra región, el PSOE con
seguirá la mayoría absoluta, 
Calcerrada señaló, “aquí en 
Castilla-La Mancha seguro que 
Guerra se equivoca”. »

------------------------Ü
La junta directiva de la Asn, 

ciación de Padres de ResideZ 
en la centro regional p¿ 
minusválidos psíquicos La L 
laya ha decidido iniciar medida 
de presión para obtener info, _ 
mación sobre el futuro doi 
centro.

Los miembros de la asocia 
ción exigen conseguir la necc. 
saria información de la constó 
jería de Sanidad y Bienestaj 
Social de la Junta de Conm. 
nidades de Castilla-La Mandil 
que “se viene negando sistema, 
ticamente” a facilitar.

Las citadas medidas de pre. 
sión serán acordadas en la nue. 
va reunión convocada para el 
próximo sábado, aunque ya liaii 
sido autorizadas por la asaiii. 
blea general de padres.

En opinión de los padres, el 
edificio del centro regional La 
Atalaya presenta graves defi-_ 
ciencias arquitectónicas pan 
realizar eficazmente las tareas 
rehabilitadoras parcialmente 
desarrolladas por el equipo téc
nico de dirección de los 178 res¡ 
dentes en el centro.

Por otra parte, los padres 
califican de “situación de incer
tidumbre” la creada en torno 
a la construcción de un nuera 
edificio o rehabilitación del 
actual, que le,s ha sumido es 
una situación de “desesperaiia 
incrementada por los silenció 
ambigüedades y evasivas de los 
responsables regionales y pro
vinciales de la consejería” i. 

Según la junta directiva de 
la asociación, hace ya tres años 
que la Administración realizó 
una previsión de 120 miUonesi 
de pesetas para, entre otras 
medidas, reformar arquitectóiii- - 
camente La Atalaya y hastaeli 
momento “sólo se han realizado 
obras parciales aún sin termi
nar.

Villena expuso los problemas del sector vitivinícola Porque no se les concede el salón para reunirse ho^

ASAJA satisfecha de la reunión
con López Carrasco

LT

El presidente regional de 
ASAJA, Fernando Villena, ha 
mantenido una reunión con el 
consejero de Agricultura, Fer
nando López Carrasco, para 
analtar la situación por la que 
atraviesa el sector vitivinícola en 
estos momentos debido a la des
tilación obligatoria.

En el encuentro también estu
vieron presentes e' secretario 
regional de ASAJA,'Jo0 María 
Fresneda, el presidente provin
cial de Albacete y miepibro del 
comité ejecutivo regiopal, José 
Pérez Cuenca, el presidente pro
vincial de Toledo, también 
miembro del citado comité eje
cutivo, Manuel Juárez Colmenar 
y, por parte de la Consejería 
de Agricultura, el director gene
ral de Promoción y Desarrollo

Agrario, Francisco Escribano 
Lázaro.

Los miembros de la organi
zación agraria manifestaron su 
satisfacción porque “el ministro 
de Agricultura se ha hecho eco 
de la situación”. Además del 
encuentro, los responsables de 
ASAJA han remitido, al igual 
que las cooperativas vitivinícolas 
de la región, una carta en la 
que expresan las inquietudes de 
todos los vitivinicultores asocia
dos y órganos gestores de bode
gas cooperativas castellano-man
chegas ante la entrega de vino 
de mesa para la destilación obli
gatoria en la presente campaña.

Por su parte, Fernando López 
Carrasco señaló que el Minis
terio en estos momentos está 
analizando la situación y que la 
próxima semana les remitirá una 
contestación.

Por otro lado, ayer tuvo lugar 
una reunión de la secretaria 
general del Consejo Asesor Ibe
roamericano de Juventudes 
Rurales, Clara Solís, con el con- 
seje’ro de Agricultura, Fernando 
López Carrasco, y el secretario 
regional de ASAJA, José María 
Fresneda, con el fin de trasladar 
a la comunidad autónoma de 
Castilla-La Mancha la situación 
actual del mundo rural en 
Iberoamérica.

Clara Solís realizó una expo
sición de lo que es CAJIR y 
explicó cuales son los problemas 
que padecen losirabajadores del 
campo en Suramérica. Entre 
éstos destacó que en ninguno 
se ha desarrollado la asociación 
sindical entre los trabajadores, 
graves deficiencias en cuanto a 
la generación de empleo en el 
medio rural y falta de formación 
de los campesinos.

Personal del MEC ocupara 
la sala de juntas del edificio

LT

A última hora de la mañana 
de ayer, la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia comunicó al Comité de 
Empresa del personal laboral 
que no podría celebrar la reu
nión prevista hoy antes del 
encierro, ya que la sala de jun
tas, solicitada a tal efecto desde 
el pasado 4 de abril, estará 
ocupada.

Ante la situación planteada 
FETE-UGT ha tomado la deci
sión de a la hora prevista para 
la reunión del Comité de 
Empresa ocupar pacificamente 
la sala de juntas, hasta que se 
demuestre fehacientemente que 
alguien solicitó antes que este 
Comité la mencionada sala.

UGT explica que este salón 
se solicitó por razones de espa
cio y para facilitar este mismo 

día la coordinación con te 
demás comités de empresa 
Afirma que el impedimento de 
este encuentro podría significa! 
un hecho gravísimo por pádel 
de la Dirección Provincial.

En cualquier caso, la reunida 
y posterior encierro se celebrad 
en otras dependencias. 001 
manifiesta que espera la mas' 
ma colaboración del directei 
provincial del MEC, que seW 
el sindicato, hasta ahora ha ste 
muy sensible a los problemaí 
del personal laboral.

A lo largo del encierro pd 
visto por este sindicato, b^j 
acto de presencia el secretad*’ 
de Acción Sindical de esta cea 
tral, Vicente Pozuelo, que aR 
donará por unos momentos 
negociación colectiva en la <1 
esta ocupado para estar prese 
te en este acontecimiento.

M.C.D.
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UGT y CC.OO. no se ponen de acuerdo sobre la respuesta a la huelga.

UGT asegura que el seguimiento alcanza el 80 u 85 por ciento

Los sindicatos discrepan sobre la 
respuesta a la huelga de gasolineras

CC.OO. cifra el porcentaje de trabajadores en huelga en torno al 60 o 65 por ciento

Los sindicatos Unión General de Trabajadores y Comi
siones Obreras, convocantes de la huelga de trabajadores 
de estaciones de servicio, discrepan al ofrecer Ias cifras 
de seguimiento al paro en nuestra provincia. UGT dice 
que ha estado sobre el 80 por cien y CC.OO. en el 60.

LT

Los dos sindicatos que han 
convocado la huelga de tra
bajadores de estaciones de 
servicio, Unión General de 
Trabajadores y Comisiones 
Obreras, discrepan a la hora 
de ofrecer los datos sobre la 
respuesta que tuvo en la jor
nada de ayer la convocatoria.

El sindicato socialista ase
guró que ayer el seguimiento 
alcanzó el 80 u 85 por ciento, 
es decir, alrededor de 10 pun
tos más que la primera jor
nada, según sus propios datos.

Pedro Villarreal, de UGT

López Timoneda habló sobre el 
tratamiento del dolor

Dentro del primer curso de 
Atención Primaria organizado 
por el Colegio Oficial de Médi
cos de Ciudad Real, declarado 
de interés científico por la Cón- 
5ejería de sanidad y Bienestar 
^ial, y siguiendo el calendario 
do mismo, en el salón de actos 
el citado Colegio, el catedrá- 
*00 de Anestesiología-Reani
mación y Terapéutica del dolor 

o la Universidad Complutense 
o Madrid, Francisco López 
tmoneda, realizó una amplia 
'sertación sobre el tratamiento 

«fe! dolor. 

de Puertollano, señaló que la 
patronal no ha modificado su 
postura respecto a la oferta 
salarial a los trabajadores del 
sector, por lo que la huelga 
continuará tal y como estaba 
previsto.

Villarroel dijo que la res
puesta media a la convoca
toria de huelga en todo el 
territorio nacional estuvo ayer 
en tomo al 75 por ciento, 
mientras que en la Comuni
dad autónoma de Castilla-La 
Mancha esta cifra aumentó al 
85 por cien, cifra similar a 
la de la provincia de Ciudad 
Real.

Tras su presentación por par
te del doctor Bernal García, el 
conferenciante dividió su expo
sición en dos partes. La primera 
versó sobre el dolor propiamen
te dicho, etiología, mecanismo 
de transmisión, actuación, etc.

Tras un breve descanso, el 
profesor López Timoneda con
tinuó su exposición sobre las 
nuevas técnicas terapéuticas. 
Resaltó de manera especial que 
sólo el 5 por cien de las enfer
medades oncológicas son sub
sidiarias de técnicas invasivas 
especiales que requieran hos

El ugetista indicó, por otro 
lado, que la convocatoria está 
siendo un éxito total en Puer
tollano, donde puede consi
derarse que la huelga ha 
triunfado al cien por cien.

Comisiones Obreras
Por su parte, Antonio 

Amarillo del sindicato Comi
siones Obreras en Puertolla
no, dijo que la jomada de 
huelga de ayer transcurrió de 
manera similar a la primera 
jomada, es decir, con un 
seguimiento bajo, según el 
sindicalista. La escasa res
puesta de los trabajadores del 
sector en nuestra provincia, a 
juicio de Amarillo, puede 
explicarse por la circunstancia 
de que muchos de estos nego
cios están atendidos por los 
propios propietarios, lo que 
resta potencial a estas con
vocatorias. 

pitalización, siendo por tanto el 
médico de Asistencia Primaria 
“el que debe y puede” con unos 
básicos conocimientos sobre 
estos fármacos, tratar en el 
entorno familiar a estos enfer
mos.

Dada la actualidad del tema 
desarrollado y el prestigio pre- 
fesional del ponente, el salón 
de actos recogió una numerosa 
asistencia tanto de médicos par
ticipantes en el curso como de 
distintos especialistas de la 
provincia.

Comisiones Obreras cifra la 
respuesta en un 65 como 
máximo en toda la provincia 
en cuanto al número de tra
bajadores asalariados en huel
ga, cifra que aumenta osten
siblemente si nos circunscri
bimos a Puertollano, donde 
los paros han encontrado más 
amplio eco.

Por otra parte, Antonio 
Amarillo declaró a LA TRI
BUNA que su sindicato ha 
presentado una demanda <ante 
la Inspección de Trabajo con
tra un empresario del sector 
en Puertollano, ya que se 
detectó que la gasolinera de 
su propiedad estaba siendo 
atendida en la jornada de ayer 
por sus propios familiares 
ante la ausencia de los tra
bajadores de la misma, que 
se sumaron a la huelga.

López Timoneda.

Pérez de Inestrosa.

Paco Pérez de 
Inestrosa ha 
publicado una 
novela titulada 
“Pacico”

Diego del MORAL

La empresa Perea Ediciones 
de Pedro Muñoz ha lanzado a 
las librerías una novela ti- tula- 
da “Pacico”, de la que es autor 
el ciudarrealeño Francisco 
Pérez de Inestrosa Naranjo, y 
en la que se relatan las vivencias 
de un hombre manchego duran
te los años de la Guerra Civil.

En la novela se condena esa 
“estúpida guerra” que sesgó las 
ilusiones del protagonista, que 
sacudió la paz de la gente bue
na, sencilla y trabajadora, a la 
que sólo le preocupaba, en 
aquellos años, la vida como tal.

El autor relata en el prólogo 
de la novela que cuando el len
guaje que se usa es natural, 
cuando se llama a las cosas por 
su nombre y los hechos se des
criben con claridad es quizá 
cuando alguien puede pensar 
que lo peor de decir lo que 
se siente es sentir haberlo dicho.

Piensa Pérez de Inestrosa 
que “cada palo debe aguantar 
su vela y no debe volver a 
necendería jamás” y que hay 
veces que conviene guardar la 
verdad; pero que cuando la ver
dad debe resplandecer, es mejor 
que se haga sin falseamientos. 
En la novela, el autor trata de 
reflejar las vivencias de gentes 
sencillas, gentes llanas del pue
blo que muestras los avatares 
que viven sin inclinarse ni a un 
lado ni a otro y a los que sola
mente les preocupa vivir. Decla
ra el novel escritor que ha bebi
do en fuentes claras y traspa
rentes como son la vida de esas 
gentes a las que hace referencia 
en su libro. Como decimos, la 
obra está editada por Perea 
Ediciones, una importante 
empresa editorial de nuestra 
Provincia, ubicada en Pedro 
Muñoz, y la portada del libro 
está ilustrada por un hermano 
del autor, Ezequiel Pérez de 
Inestrosa, afincado en Málaga, 
pero tambien, como Paco y 
todos sus hermanos, muy ape
gado al terruño manchego. 
Francisco Pérez de Inestrosa 
nació en Ciudad Real en el año 
1934. Desde pequeño tiene 
inquietudes literarias, aunque 
ha publicado ahora su primer 
libro, pero ha colaborado en 
revistas y publicaciones perió
dicas asiduamente.
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El jesuita Luis Aionso Schokel, experto analista 
de los textos bíblicos, sobre todo del Antiguo 
Testamento, asegura que la Biblia es una impor
tantísima ñiente generadora de cultura, ya que 
durante veinte siglos ha servido de inspiración

y de apoyo estético para artistas de todas las 
disciplinas. Schokel, miembro del Instituto Bíbli
co de Roma, licenciado en Filosofía y doctor 
en Teología, pronunció el lunes una conferencia 
en Ciudad Real sobre “La Biblia como libro

literario y religioso” en la que dejó claro a 
es un error hacer una división entre a¡¿¡^ 
facetas del libro sagrado. El jesuita cree n^ 
éste es, al mismo tiempo, un libro religioso esc¡ 
to con un estilo literario extraordinario.

El jesuíta pronunció el lunes una conferencia sobre “La Biblia como libro literario y religioso'’

Luis Alonso Schokel: “La Biblia es una 
importantísima fuente generadora de cultura”

Para el analista del Antiguo Testamento, el libro de Job es “el más genial” de los que lo componen

LT

Luis Alonso Schokel, que pro
nunció el lunes una conferencia 
sobre “La Biblia como libro lite
rario y religioso”, opina que las 
Sagradas Escrituras “han sido 
una importantísima fuente gene
radora de cultura, un dato que 
algunos parecen olvidar”. El 
jesuita aclara seguidamente que 
“cuando decimos que ha sido 
generadora de cultura queremos 
decir que al ser recibida y asi
milada produce un movimiento 
interno de creatividad”.

San Juan de la Cruz es un 
ejemplo ílaro de lo que indica 
Schokel, ya que el santo “sabía 
de memoria capítulos enteros de 
la Biblia y era el único libro 
que llevaba siempre consigo. 
Asimiló el “Cantar de los Can
tares” y otros textos y, sin pensar 
en la Biblia, empieza a crear 
una de las obras más bellas de 
la poesía española: el “Cántico 
Espiritual”. Un experto en la 
Biblia puede encontrar en esta 
obra numerosas reminiscencias 
bíblicas”.

Similares ejemplos podrían 
citarse en la pintura, escultura 
(imaginería, etc), música (gre
goriano, oratorios, cantatas), etc. 
“Es curioso apreciar, señala 
Alonso Schokel, cómo, al per
derse la presencia vital de la 
Biblia, la poesía religiosa decae”. 
Esto podría fecharse alrededor 
del siglo pasado. Sin embargo, 
el experto en el Antiguo Tes
tamento señala uha excepción. 
“El mejor poeta bíblico y reli
gioso del siglo XX en España 
es Unamuno, que escribe “El 
Cristo de Velázquez”, una medi
tación sobre el cuerpo de Jesús 
miembro a miembro pero pro
yectando la simbología del Anti
guo Testamento”.

Calidad literaria
Sobre la calidad literaria de 

los distintos libros del Antiguo 
Testamento, Luis Alonso Scho
kel señala que es muy difícil 
establecer una jerarquía, ya que 
“no están escritos con los plan
teamientos con los que se escri
be ahora. Muchos de los libros 
de la Biblia son colecciones. 
Como colección de visiones pro
féticas, el más alto es el libro 
de Isaías, en el cual hay varios 
siglos de trabajo con páginas 
bellísimas. Otro que ocupa un 
lugar muy alto es el de los Sal
mos, que contiene, junto a algu
nos de mediana calidad,, otros 
de muy alta entidad. Pero el 
libro más genial, no digo que 
el mejor, es el libro de Job y 
este sí es un libro pensado y 
escrito por el autor para 
desarrollar una idea. Este libro 
contiene un planteamiento sobre 
el tema del mal y la relación 
de Dios con el hombre de una 
modernidad extraordinaria y de 
una lírica dramática calderonia- 
na .

Luis Alonso Schokel. PAUL WHm

“Las grandes obras literarias nunca están concluidas, su sentido lo 
va desprendiendo mediante el diálogo con el lector a través de las 
generaciones, por eso el Quijote todavía tiene algo que decir y que 
todavía no ha dicho. Lo mismo le pasa a la Biblia”

El jesuita Alonso Schokel ase
gura, por otra parte, que todavía 
pueden extrarse valores nuevos 
de la Biblia. “Una obra literaria 
de la envergadura de la Biblia 
no es una cosa acabada. Su sen
tido lo va desprendiendo con el 
diálogo con el lector a través 
de las generaciones, por eso el 
Quijote todavía tiene algo que 
decir y que todavía no ha dicho. 
Lo mismo le pasa a la Biblia, 
que más que decir las cosas en 
actos las dice más bien en poten
cia. El gran escritor crea una 
realidad expansiva y abierta”.

A manera de síntesis, Schokel 
dice que, dentro de la extraor
dinaria calidad del Antiguo Tes
tamento, no tiene dentro de la 
épica nada parecido a la de la 
antigua Grecia, con obras como 
“La Odisea” o “La Iliada”, pero 
sin embargo supera con creces 
a la lírica Helénica. También, 
en opinión del jesuita, es supe
rior a las literaturas de su época, 
como la de Babilonia o Egipto. 
En narrativa, la Biblia ha influi

do notablemnte sobre los nove
listas occidentales.

Schokel destaca especialmen
te el valor de la interioridad que 
logran algunos textos bíblicos, 
“que en literatura es lo más difí
cil de conseguir. Lo más fácil 
es describir, ya sea naturaleza 
o vida humana. Sin embargo, la 
interioridad supone un rnovi- 
miento sobre sí mismo, lo que 
indica una gran madurez cultu
ral. Esto es escpecialmente evi
dente en los Salmos, cuando el 
que reza se pone a sí mismo 
como tema poético”.

Conferencia
Como hemos dicho anterior

mente, Luis Alonso Schokel pro
nunció el lunes una conferencia 
sobre “La Biblia, libro literario 
y religioso”.

El conferenciante comenzó 
diciendo que durante siglos no 
se ha estudiado la Biblia como 
libro literario, aunque algunos 
escritores, como Jorge Luis Bor
ges, sí lo hayan estimado como 
tal.

El profesor Alonso afirmó a 
continuación que la Biblia es de 
una categoría literaria soberana 
y que según muchos escritores 
hay que aprender en la escuela 
bíblica el arte de contar.

Tras dar lectura a dos bellos 
relatos bíblicos se preguntó dón
de está la frontera entre lo lite
rario y lo religioso. La Biblia, 
agregó, crea obras de ficción 
narrativa, como el libro de 
Judith. Dijo después que “la 
Biblia es un libro religioso con 
soberbios textos de literatura 
universal” y citó a los profetas 
Isaías, Zacarías y Jeremías como 
autores de interesantes relatos. 
Por otra parte, dijo que “el lite
rato es el hombre de la palabra, 
del lenguaje, y esa es su gran 
responsabilidad”. Tras dar lec
tura a algunos salmos, afirmó 
que en la Biblia hay poesía 
auténtica, poesía religiosa y aun 
para los no creyentes la Biblia 
contiene un mensaje ético.

¿Religión o 
literatura ?

¿La Biblia es un libro 
religioso o literario? Esta 
es la pregunta fundamen
tal que lanzó Luis Alonso 
Schokel al numeroso 
auditorio que fue a escu
char su conferencia 1 
pasado lunes.

La respuesta del teó
logo es tajante: es un 
error intentar crear una 
disyuntiva entre ambas 
vertientes del libro sagra
do. Lo esencial es com
prender que ambas face
tas pueden ir juntas. La 
Biblia es la guía de los 
cristianos, pero resulta 
que esta guía esta escriU 
en un estilo literario 
extraordinario. De igual 
manera que San Juan de 
la Cruz, como señaló 
Schokel, escribió poesía 
religiosa de una calidad 
insuperable. De Fray Luis 
de León puede decirse lo 
mismo: algunas de sus 
obras religiosas son obras 
cumbres de la literatura 
castellana.
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i Elecciones municipales
Debido a la falta de acuerdo entre el primer edil y el comité local del PP

Apolonio Díaz de Mera decide por fin 
no presentarse a la Alcaldía de Daimiel

Según el alcalde, ha luchado hasta el último momento para no benefíciar al PSOE ■

£¡ actual alcalde de Daimiel, Apolonio Díaz de Mera, ha 
decidido no presentarse a la Alcaldía de la localidad. Esta 
decisión la ha tomado, según aseguró el primer edil, tras 
una laiga discusión con el PP. El alcalde asegura que ha 
luchado hasta el último momento para no benefíciar al PSOE. 

NOGALERA

Apolonio Díaz de Mera, alcal
de de Daimiel y vicepresidente 
del PP, h^ decidido no presen
tarse a las próximas elecciones 
municipales, porque según él no 
le acepta el Partido Popular de 
Daimiel. Y por esa falta de 
entendimiento del Comité Local 
del PP con Díaz de Mera, éste 
no ha querido volver a encabezar 
la candidatura del partido. Según 
el actual alcalde de Daimiel, no 
se presenta para favorecer la uni
dad de su partido, sin que por

ello, durante un largo periodo, 
haya dejado de luchar hasta el 
final para que el beneficio de 
su ausencia no quede en favor 
de ninguna otra fuerza política 
de la localidad.

Esto no ha podido ser y le 
duele mucho, según sus propias 
palabras, que se pueda entregar 
el Ayuntamiento por ciento y un 
año en manos del PSOE, ya que 
se prevé que ante la ausencia 
de Apolonio Díaz de Mera, su 
electorado habitual se disgrego, 
con lo que el PSOE repetiría 
los resultados de las últimas elec
ciones autonómicas. Apolonio Díaz de Mera no se presenta a las elecciones.

Porcen taje de 
votos en las 
elecciones

El porcentaje de votos 
de los distintos partidos 
políticos variará, según 
las encuestas realizadas 
en Daimiel, tras la deci
sión de Apolonio Díaz de 
Mera. El PSOE obtendrá 
unos 5.000 votos, equiva
lente a diez o doce con
cejales. El PP subiría 
poco sobre su electorado, 
unos 2.500 votos, equiva
lente a cuatro o cinco 
concejales. El CDS con 
1.300 tendría 1 ó 2 con
cejales. Por útlimo IU con 
unos 200 votos, tendría 
que duplicar su electora
do para sacar algún con
cejal. En consecuencia, se 
deduce que el visceralis- 
mo y personalismo local 
han puesto la victoria 
electoral en bandeja al 
PSOE.

Elecciones Mayo 91

Mira si estás 
sin falta.

ÍLGRúNO.METRO.

w«w i^ '^i Kiíífíg^!^. ^ ,^ ^;^^!<s^ lí^!i^^ ^ Eíjií^ ¿ü?!®»^í ,^ C^i «* b^íjíí ^í^ ^'^/ H^ -

JOSEMANUEIMUÑOZ
$sí>zWf^ ^Aíi^íü «Aí?íííí 
í^m*. JíA^í^^ ít W^APA '

En las listas del censo electoral.
Si estéis bien inscrita, estás lista para votar.
Si no está todo correcto, lo correcto es reclamar.
Allí mismo: en tu Ayuntamiento o en la Delegación 
Provincial de la Oficina del Censo Electoral.
Del 8 al 15 de Abril las listas están a la vista.
Para votar, mira si estás. Sin falta.

hll<^ Íi» :^ÍÍ«!^ -
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Concurso de extinción

Miércoles, 10 de 
Abril de 1991

Las empresas del INI celebran estas pruebas cada dos años. CALATRAVA

1» '

* *

ti

Las pruebas se realizan cada dos años en la factoría de Repsol-Petróleo

El concurso de extinción de incendios pretende que 
el personal esté preparado para una emergencia

Este año las fínales se celebrarán en la localidad asturiana de Avilés

Ayer tuvieron lugar en la factoría de Repsol-Petróleo las 
seis pruebas del concurso contra incendios que cada dos 
años organizan las empresas del INI en varios puntos de 
España. Con el concurso, se pretende que los trabajadores 
estén preparados para actuar ante una situación de peligro.

LT

La sociedad mutua de segu
ros y reaseguros del INI, Nusini, 
celebró ayer en la factoría de 
Repsol Petróleo de Puertollano 
un concurso de extinción de 
incendios, según informó el jefe 
de seguridad industril de la cita
da empresa, Ramón Artimé.

Estas pruebas se celebran 
cada dos años y esta es la sép
tima edición. En Puertollano 
han participado representantes 
de cinco empresas pertenecien
tes al INI que se encuentran 
dentro del triángulo formado 
por Badajóz, Levante y nuestra 
región, ya que para realizar el 
concurso se divide España en 
seis grandes áreas.

En esta ocasión se reunieron 
en Puertollano representantes 
cinco empresas entre las que 
se encontraban Santa Bárbara, 
Repsol y Endasa de Almería.

Los ganadores de las seis 
pruebas que tuvieron lugar ayer, 
en las que tomaron parte sesen
ta personas, participarán en una 
final que se celebra también 
cada dos años. Esta edición se 
trasladarán hasta Avilés, en 
Asturias, donde también se 
organizarán unas jomadas rela
cionadas con las industrias del 
INI.

Pruebas

Ayer se realizaron en las ins
talaciones de Repsol-Petroleo 
seis tipos de pruebas elirñina- 
torias. En primer lugar, la deno
minada individual masculina. 
Los participantes deben contro
lar y apagar, utilizando extin
tores, un incendio provocado 
con hidrocarburós en una balsa 
de cuatro metros de diámetro. 
El jurado puntúa tanto el tiem
po empleado en la extinción 
como la cantidad de material 
empleado en la misma labor.

En segundo lugar se celebró 
la selección del concurso para 
dos participantes masculinos, en 
las mismas condiciones que el 
anterior. Más tarde, participa
ron las aspirantes a ganadoras 
del concurso individual feme
nino, en el que el tamaño de 
la balsa es más reducido, dos 
por un metro, y el extintor, tam
bién más pequeño, es de polvo 
seco.

En cuarto lugar, participaron 
los integrantes del concurso 
para dos mujeres. En esta oca
sión, tuvieron que apagar el fue
go, provocado con hidrocarbu
ros, en dos balsas de dos por 
un metro de extensión.

Finalmente, se celebró el últi
mo de los concursos de per
sonas no profesionales de la 
extinción de incendios, donde 
tres personas tuvieron que apa
gar el fuego producido en una 
balsa de cuatro metros de diá
metro mediante el empleo de 
mangueras de agua.

Por último, se organizó el 
concurso para profesionales^ 
compuesto por empleados dedi
cados a la seguridad de las dis
tintas empresas que tomaron 
parte en la prueba.

Finalidad

Según informaron responsa
bles de Repsol, “el espíritu y 
la idea creadora del concurso 
es el deseo de difundir, de for
ma amplia, entre el personal de 
todas las empresas, sea cual sea 
el puesto que ocupen habitual
mente, la idea de combatir el 
fuego”. Asimismo, se pretende 
conseguir que todos los traba
jadores de estas empresas, don
de los incendios pueden resultar 
peligrosos para los habitantes 
de los alrededores o los fuegos 
puedan ser de gran magnitud, 
estén preparados para actuar 
adecuadamente ante una situa
ción de peligro.

Los trabajadores de las factorías pueden participar aunque no sean especialistas. CALATRAVA

Las carreteras, principal 
reclamación en la OMIC

LT

Durante el primer trimestre 
de este año se han recibido se 
han recibido un total de 900 
visitas o consultas en la Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor de Puertollano. De 
las personas que utilizaron este 
servicio, más de la mitad fueron 
hombres y entre ellos destaca
ron los comprendidos entre los 
30 y los 35 años.

Asimismo, en estos tres pri
meros meses del presente año, 
los técnicos de la ÓMIC ha rea
lizado un total de 89 visitas de 
inspección en varios estableci
mientos de nuestra ciudad, per
tenecientes a diversos sectores 
empresariales, como bares, 
comercios, almacenes y oficinas.

Veintenueve de estas inspec
ciones fueron realizadas, según 
han informado fuentes de la 
OMIC, a raiz de las demandas 
de ciudadanos que no quedaron 
satisfechos con los servicios 
recibidos o los artículos adqui
ridos o consumidos.

De las 900 consultas^ aten
didas por la OMIC, 377 corres
ponden a peticiones de infor
mación. En este apartado des
tacan las consultas relacionadas 
con el sector de la vivienda, 
principalmente alquileres y 
dudas surgidas en comunidades 
de propietarios. Les siguen, 
según el número de consultas, 
los sectores de alimentación, 
impuestos y reparación de elec
trodomésticos.

Por otra parte, de las per

sonas que se dirigieron a esta 
oficina, 327 presentaron alguna 
reclamación o denuncia. La 
mayoría de ellas protestó por 
el mal estado de las carreteras, 
alcanzando un porcentaje del 70 
por ciento del total de denun
cias. Le siguen en orden de 
importancia las quejas sobre 
reparaciones de electrodonies- 
ticosy sobre alimentación, en 
concreto sobre venta ambulan
te. Sobre lo que menos se que
jaron los ciudadanos de Puer
tollano fue sobre la venta por 
correspondencia, seguros, ópti
cas, hoteles, joyerías y correos.

Asimismo, durante el último 
trimestre, la OMIC ha recibido 
196 solicitudes para la obtención 
o renovación del carnet o 
manipulador de alimentos.

D.2022
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Eduardo Rodríguez Espinosa, presidente provincial del partido. Cuatro concejales del PP se constituirán en grupo mixto.

Paniagua acusa a Eduardo Rodríguez Espinosa de ''fraude” a los estatutos

Los cuatro concejales del PP se 
constituirán en grupo mixto el día 12

Ninguno había sido incluido en ¡a ¡ista para las elecciones municipales del partido

Los cuatro concejales del Partido Popular en el Ayun
tamiento de Alcázar de San Juan se constituirán un grupo 
mixto en el pleno ordinario que se celebrará el próximo 
viernes, día 12, tras haber causado baja en el partido 
a finales del mes pasado.

LT

Los problemas dentro del 
Partido Popular alcazareño 
comenzaron hace un año, cuan
do tras un congreso local fue 
sustituido como presidente el 
portavoz del grupo municipal, 
José Luis Paniagua, por Jesús 
Teodoro Octavio, quien actual
mente encabeza la lista muni
cipal.

Según explicó ayer tarde en 
rueda de prensa Paniagua, en 
la convocatoria y desarrollo de 

este congreso se modificaron 
diversos artículos de los esta
tutos del partido, por lo que 
él renunció a presentar su can
didatura como presidente local 
e impugnó los resultados del 
congreso ante la comisión de 
conflictos regional y nacional.

Esta última desestimó la 
impugnación hecha por el por
tavoz, tras recibir un informe 
de la ejecutiva provincial, pre
sidida por Eduardo Rodríguez 
Espinosa, que Paniagua calificó 
de “engañoso y tergiversador de 

los hechos”.
Recientemente, el ahora pre

sidente local, Jesús Teodoro 
Octavio, y Jesús Paniagua man
tuvieron contactos para que 
este último encabezara la can
didatura municipal y en la mis
ma se integraran el resto de 
concejales.

Estos últimos tuvieron cono
cimiento días más tarde “por 
boca de otro partido y en la 
calle” de que la lista ya estaba 
confeccionada y que en ella no 
figuraba ninguno de sus nom
bres, por lo que pidieron la baja 
en el partido. Los cuatro con
cejales dimisionarios son José 
Luis Paniagua, José Camacho, 
Juan José Díaz Miguel y Luis 
Beamud.

En la rueda de prensa de

Los cuatro concejales 
dimisionarios son el 
ex-portavoz del PP 
José Luis Paniagua, 
José Camacho, Juan 
José Díaz Miguel y 
Luis Beamud Vela

ayer, Paniagua responsabilizó al 
presidente provincial del PP en 
Ciudad Real, Eduardo Rodrí
guez Espinosa, de “fraude a los 
estatutos del partido y de escu
char a unos pocos afiliados de 
Alcázar, que ya tuvieron su 
oportunidad política y ahora se 
dedican a conspirar”.

La crisis que 
no cesa

Un nuevo frente de cri
sis se ha abierto, desgra- 
ciádamente para la opción 
centro-derechista de la 
provincia de Ciudad Real, 
en el Partido Popular. A 
la situación capitalina se 
añadían ayer la decisión 
del vicepresidente del PP, 
Díaz de Mera, de no pre
sentarse a la reelección 
para la Alcaldía de Dai
miel y la que informamos 
en esta página, motivada 
por la defenestración de 
cuatro concejales alcazare- 
ños. Es difícil penetrar en 
las interioridades de un 
partido político, máxime 
cuando todo o casi todo 
se cuece entre treinta o 
cuarenta personas, como 
es el caso que nos ocupa, 
pero mucho va a tener que 
cambiar la manera de “lle
var” al Partido Popular o 
ni los más viejos del lugar 
van a recordar una situa
ción tan alarmante.

IMPORTANTE EMPRESA 
DE DISEÑO GRAFICO 

EN CASTILLA-LA MANCHA
Selecciona para su (lepartamcnlo 

ele preimpresión:

JOVEN OPERADOR/A 
DE AUTOEDICION

Se precisa:

•Formación en Arles Aplicadas, cono
cimientos de Diseño Gráfico o expe
riencia en Artes Gráficas.

■Conocimientos generales de Infor
mática en ordenadore.s personales.

Se ofrece:
-Incorporación inmediata.
•Contrato laboral y Seguridad Social.
•Formación especializada a cargo de 
la empresa.
•Retribución a convenir.

Enviar datos personales.
curriculum y teléfono a:

Apartado 81. 13080 Ciudad Real. 
Referencia; OPERADOR.

TENEMOSUNA
PROEESION DEEINITIVA

Si eres una persona entre 20 y 35 
años con ganas de encontrar una 
solución a tu problema laboral tene
mos una oportunidad para ti en Ciu
dad Real, si de verdad estás inte
resado en solucionar tu futuro, dirí- 
jete el lunes de 10‘00 a 14‘00 horas 
a la C/ Toledo, 24 y preguntar por 
el SR. CERRO SANCHEZ

NUEVOS 
TELEFONOS 

AISA 
211342 

1^ 215295

AVISO DE TRANSFORMACION, EN S.L 
PERCASMAN, S.A., con domicilio en El Robledo, 
calle Norte núm. 1 comunica que en la Junta Gene
ral celebrada el día 1 de Enero de 1991, se tomó 
por unanimidad el acuerdo de transformar la Socie
dad Anónima en Sociedad Limitada, adaptándose 
así a la vigente normativa mercantil.

EMPRÉSA EDITORIAL DE 
PUBLICACIONES PERIODICAS 

PRECISA 
GERENTE

Se>fíequiere:
- Edad entre 25 y 45 años.
- Titulación media o superior relacionada con empresas.
- Experiencia en puesto similar.
- Dedicación exclusiva.
- Vehículo propio para desplazamiento por la provincia 
de Ciudad Real, teniendo como base la capital de la 
provincia.

Se Ofrece:
- Incorporación inmediata a una plantilla dinámica, 
mediante contrato temporal inicial.
- Remuneración bruta anual negociable en función de 
experiencia y aptitudes entre 2 y 4 millones de ptas. 
- Capacidad suficiente para encargarse de los sistemas 
de circulación, administración, finanzas, comercial, publi
cidad y coordinación general con su empresa matriz 
en cumplimiento de los objetivos fijados por el Consejo 
de Administración.

Interesados enviar Currículum Vitae con fotografía a Pla
za del Pilar, 7-Entreplanta, 13001-Ciudad Real.
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--’-' Pleno del Ayuntamiento

Comunicación de varios decretos de Alcaldía, 
aprobación de diversas modifícaciones subsidia
rias de planeamiento y la modifícación de esta
tutos de la junta mixta del polígono industrial 
en puntos referentes a objetivos y fines y unidad

de actuación urbanística, fueron algunos de los fínanciación del proyecto de pista de atletismo 
puntos aprobados pOr unanimidad. Se acordó y la aprobación del modelo de convenio entn 
aceptar la cantidad de trece millones de pesetas ambas entidades para la ejecución de dicho pr^, 
concedidas por la Consejería de Educación y yecto, corriendo a cargo del Ayuntamiento ¡q^ 
Cultura de la Junta de Comunidades para la excesos de financiación de obra.

Uno de los puntos más debatidos fue la resolución del concurso para la concesión del servicio público de transporte colectivo

El PSOE acusó al equipo de gobierno de 
tener una “pobre” capacidad de gestión

Durante el pasado pleno, el último que se celebrará en esta legislatura

Elisa LADERAS

El PSOE votó en contra de 
la aprobación del proyecto de 
pavimentación de la calle 
Manuel Fernández Puebla 
(Castellanos), al haberse lleva
do a cabo dicho proyecto duran
te el mes de febrero del pasado 
año, días antes de que el rey 
visitara Valdepeñas, conside
rando ridículo, por tanto, apro
bar un proyecto ejecutado con 
anterioridad, siendo finalmente 
aprobado con los votos a favor 
de los ediles populares.

Transporte colectivo

Uno de los puntos más deba
tidos fue la resolución de con
curso para la concesión del ser
vicio público municipal de 
transporte urbano colectivo de 
viajeros, declarándose válida 
con los votos a favor de los 
populares y la abstención del 
PSOE, la licitación y adjudica
ción definitiva a Santiago Min- 
gallón García el contrato de la 
concesión de dicho servicio, con 
arreglo al pliego de condiciones 
y conforme a la propuesta del 
adjudicatario, quien ofrece el 
servicio con un gasto total anual 
de 7.318.325 pesetas más el 6 
por ciento de IVA y solicitando 
una subvención para el primer 
año de dos millones, por con
siderarse la proposición más 
ventajosa al interés municipal 
de las tres presentadas. Se auto
rizó el gasto con cargo a la par
tida correspondiente al presu
puesto del presente año.

El grupo socialista consideró 
que las cantidades mencionadas 
no corresponden con la realidad 
al verse superadas, estimando 
oportuno que primero se habla
ra con el adjudicatario para 
aclarar esta cuestión, sometién
dola después a su aprobación. 
El grupo popular optó sin 
embargo por aprobarlo en base 
a las condiciones iniciales admi
nistrativas y económicas presen
tadas por dicho adjudicatario.

La resolución del concurso 
para el arrendamiento del ser- . 
vicio del bar-cafetería del pabe
llón ferial fue también aprobada 
y se declaró válida la licitación 
y adjudicación definitiva a 
Pedro Clemente por un canon 
anual de 507.000 pesetas, IVA 
incluido por tratarse de la única 
proposición presentada.

En cuanto a la aprobación 
de la cuenta del presupuesto 
del año 1990, cuyo importe 
asciende a 938 millones de los 
1.712.000.000 presupuestados, el 
grupo socialista puso de mani
fiesto la mala gestión realizada, 
puesto que el cómputo global 
se había modificado en un diez 
por ciento en poco más de seis 
meses, achacando este hecho a

Los socialistas acusaron al equipo de gobierno municipal de tener una “pobre y escasa” capacidad de gestión.

El PSOE defendió durante el último pleno celebrado en. Valdepeñas 
a la concejala delegada de Juventud, que tiene que solicitar por 
escrito cantidades en metálico para la adquisición de sellos de correo 
y permiso para llevar a cabo acciones propias de su cargo

Desgana entre 
los concejales

una pobre y escasa capacidad 
de gestión. Este punto se apro
bó finalmente con lós votoas 
a favor del PP, ocurriendo lo 
mismo en la cuenta del patri
monio del año 1990, con un acti
vo de 1.262.000.000 y un pasivo 
de 390.644.000 pesetas. Lo que 
supone que el valor real de las 
propiedades municipales aún no 
están actualizadas, matización 
efectuada por los socialistas.

El pleno, que en principio 
se desarrolló con rapidez, se 
tomó más lento al llegar a las 
seis mociones presentadas por 
los socialistas, entre las que des
tacan las quejas suscritas por 
25 vecinos, quienes remitieron 
al Ayuntamiento un escrito en 
el que ponían de manifiesto su 
malestar por la inejecución por 
parte del promotor Miguel 
Alhambra del Olmo de las 
obras de urbanización de varias 
calles del polígono 15, asicomo 
los trámites seguidos para la 
municipalización del servico 

funerario en relación con una 
licencia solicitada y cuya dene
gación ofrece a esta formación 
dudas.

Otra de las mociones hacía 
referencia a los presupuestos 
del presente año, respondiendo 
el PP que se reservaban el dere
cho a redactados cuando qui
sieran, ante lo que la oposición 
señaló que en caso de aprobarse 
durante la campaña preelecto
ral, se consideraría como un 
acto electoralista.

Los aligustres de la calle 
Francisco Morales supondrán a 
los vecinos de la misma menos 
gastos de los iniciales, puesto 
que se les tendrá que descontar 
uno de los contemplados en las 
contribuciones especiales a 
pagar por no haber respetado 
el proyecto inicial.

Tras las preguntas formula
das por el Partido Socialista, 
en las que se mencionó el esta
do de ejecución del capítulo 
cuarto del presupuesto del pasa

do año, para conocer si se 
habían gastado o no todas las 
partidas, apoyaron a la conce- 
jala delegada de Juventud por 
tener que solicitar por escrito 
cantidadese en metálico para la 
adquisición de sellos, asicomo 
permiso para llevar a cabo dis
tintas acciones propias de su 
cargo, al considerar los socia
listas la poca autonomía de la 
que gozan los concejales, cali
ficando esta situación de “ter
cermundista y kafkiana”, cali
ficativos que en repetidas oca
siones salieron a relucir durante 
el transcurso de este último ple
no de la legislatura en el Ayun
tamiento de Valdepeñas.

Por último, añadir que el úni
co concejal del CDS en el 
Ayuntamiento de la localidad, 
Diego Gómez Albert, no asistió 
a esta sesión, donde se discu
tieron varios puntos relaciona
dos con obras y proyectos pen
dientes en la localidad.

Dieciocho puntos con; 
formaron el orden del día 
de la última sesión ple
naria del Ayuntamiento 
de Valdepeñas en esta 
legislatura. El pleno, que 
tuvo lugar el pasado día 
8, se prolongó durante 
más de tres horas y en 
el mismo se advirtió, entre 
otras cosas, la desgana de 
algunos de los ediles 
presentes.

Además, también se 
notó el delicado estado de 
salud del alcalde de Val
depeñas, Esteban López 
Vega, quien en varias oca
siones sufrió accesos de 
tos. En el transcurso de 
la sesión, Herminio Ure
ña, portavoz del, PSOE, 
preguntó al primer edil si 
estaba de baja como pro
fesional o también como 
alcalde. López Vega ase
guró que estaba en cali
dad de ambos cargos. Esta 
respuesta sorprendió a los 
asistentes, quienes se 
cuestionaron la presencia 
del primer edil en el 
pleno.

.C.D.2022
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Inauguración de las II Jomadas de Información y Prevención del Alcoholismo 

Octavio Granados: “El 64 por ciento de los 
españoles son bebedores habitnales”

Según el conferenciante hay que concienciar a la sociedad sobre este problema

£¡ senador por Burgos Octavio Granados afírmó 
d pasado lunes en Tomelloso que *^el 64 por 
ciento de los españoles son bebedores habitua
les^- Granados realizó estas declaraciones 
dorante la inauguración de las U Jomadas de

Información y Prevención del Alcoholismo. 
Según el conferenciante, en los quince últimos 
anos ha aumentado ‘‘sin ningún freno^^ el núme
ro de alcohólicos en nuestro país, principalmente 
debido al abandono de la abstinencia por un

gmpo importante de mujeres para incorporarse 
a los consumidores excesivos de bebidas alco
hólicas. Para conseguir que estas personas bagan 
tiente a su enfermedad. Granados considera 
indispensable la colaboración de la sociedad.

Araceli OLMEDO

Las 11 Jomadas sobre Infor
mación y Prevención del Alco
holismo fueron inauguradas por 
la concejala de Servicios Socia
les, Ana García Rojo.

El primer conferenciante y 
encargado de inaugurar el ciclo 
de charlas fue el senador por 
Burgos y miembro de la comi
sión mixta Congreso-Senado en 
tenias de drogodependencia, 
Octavio Granados, hizo una 
introducción, diciendo que la 
política que puede hacer la 
Administración pública es una 
política social, porque nuestros 
problemas no están en' la Admi
nistración, sino en la sociedad, 
y el tema está en conseguir que 
exista apoyo social para que se 
cumplan las normas que ya 
tenemos.

En su opinión, “hacer deman
das a cosas que haga la Admi
nistración pública en esta mate
ria sin poner el apoyo social que 
necesitan esas actuaciones con
cretas, es el mayor de los erro
res”. Hecha esa introducción, 
calificó de “situación muy com
plicada” la que tiene actualmen
te España ante el alcoholismo, 
ya que en los últimos 15 años 
está aumentando de forma pau
latina sin ningún freno, incre
mento que viene derivado del 
abandono de pautas tradiciona
les de abstinencia por parte de 
un grupo importante de mujeres 
para incorporarse a la bebida 
excesiva, así como el incremento 
significativo entre los menores 
de edad. Actualmente hay un 
64% de bebedores habituales en 
España.

Según señaló los tipos de polí
ticas que intentan abordar las 
Administraciones Públicas son 
en primer lugar, de tratamiento 
sanitario del alcohol, que ha sido

Un 64 por ciento de los españoles son bebedores habituales.

acogido como enfermedad con 
la introducción en general de 
la salud mental en la asistencia 
sanitaria. Sin embargo, es muy 
difícil que el alcoholismo vaya 
a ser considerado como enfer
medad profesional en España, 
como tampoco lo es en la mayo
ría de países de nuestro entorno 
cultural. El alcoholismo se con
sidera una enfermedad y el alco
hólico tiene derecho a la salud, 
que es un valor constitucional, 
y derecho a ser tratado por su 
enfermedad. Octavio Granados 
hizo mención a las discusiones 
planteadas a la reforma del arti
culado del Estatuto de los Tra
bajadores que contempla que la 
disminución reiterada del ren
dimiento laboral por causa del 

alcoholismo es causa de despido, 
y que, posiblemente, desaparez
ca.

Otras medidas de control que 
están poniendo en marcha son 
las relacionadas con el carnet 
de conducir. El consumo exce
sivo de alcohol va a ser pena
lizado en determinado tipo de 
reglamentaciones específicas, 
laborales. Código Penal Militar, 
códigos que regulan el papel de 
determinados agentes profesio
nales... “Vamos a ir a la sociedad 
menos permisiva con los bebe
dores que se embriagan, que son 
una categoría de gente que se 
está desarrollando y que preo
cupa”, declaró Granados.

Asimismo indicó que están en 
marcha los Planes de educación 

para la salud del Ministerio de 
Educación y las CC.AA., en 
donde el consumo de drogas 
legales es un apartado funda
mental. También se están agi
lizando medidas disuasorias más 
inmediatas, en publicidad. Existe 
un proyecto de Real Decreto 
que está semiformado por las 
CC.AA., que intenta reducir 
muy notablemente la publicidad 
de bebidas alcohólicas^ eliminar
ía por completo de la televisión 
y reduciría en radio y prensa 
escrita. La capacidad, sin embar
go, que tiene el Estado español 
de reducir la publicidad de una 
sustancia que se produce y se 
vende libremente, es una capa
cidad limitada, en opinión del 
senador.

Unificar la 
físcalidad

Octavio Granados se 
refirió durante su confe
rencia al impuesto sobre 
bebidas alcohólicas, que 
se incrementará paulati
namente en los próximos 
años. A este respecto 
señaló que la Comunidad 
Europea ha aprobado un 
proyecto, que posible
mente se aplicará en 
España en 1993, para uni
ficar la fiscalidad de todas 
las bebidas alcohólicas en 
el ámbito de dicha comu
nidad, lo que supondrá un 
incremento importante 
de los precios en nuestro 
país.

Granados considera 
que en España se produce 
una paradoja ya que el 
Estado para proteger la 
salud de los ciudadanos, 
restringe e intenta que 
sea menor el consumo de 
un producto que se vende 
libremente y del que 
viven muchas personas en 
nuestro país.

En opinión del sena
dor, estas medidas es 
posible que no tengan un 
gran efecto si no se con
sigue incrementar el apo
yo social a este tipo de 
política, porque “nadie 
puede hacer cumplir una 
norma en contra de toda 
una sociedad”.

Asimismo, señaló que 
subir el precio de la bebi
da no es un medio eficaz 
destinada a los toxicóma
nos ya existentes.

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
Que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá- 
Idyo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión . 
material. Deseo estar contigo y 
todofr mis seres queridos' en la 
9facid perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
mios. (La persona deberá rezar . 
^ta oración tres días seguidos 
^n (^ir el pedido; dentro de 
“W días será alcanzaaa la gra- 

por más difícil que sea. 
^blicar en cuanto se reciba la 
gracia).
^^^radece las gracias alean-

C

ESQUELAS DE
DEFUNCION

Se reciben en LA TRIBUNA

hasta las 8,30 de la tarde
Plaza del Pilar, 7 (Entreplanta) 

o por teléfono al 21 53 01

OFERTA DE EMPLEO
GRUPO DE EMPRESA CONSTRUCTORA Y PROMOTORA, 
NECESITA PARA SUS OFICINAS EN CIUDAD REAL

ADMINISTRATIVO
SE REQUIERE:
- Conocimientos de informática a nivel usuario, expe
riencia en el tratamiento contable de bancos, provee
dores, clientes, facturación, etc.

SE OFRECE:
- Incorporación .inrhediata con posibilidades promoción
dentro de la empresa.
- Retribución y condiciones de 
(1.500.000) pts. anuales.

INTERESADOS: enviar currículum 
C/ Fernando el Santo n° 9 - 1° 
Con anterioridad al 15 de abril.

trabajo a convenir

vitae a SADEPON, 
28010 (MADRID).
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Ayer fue enterrada la joven Dolores Molina que murió en el incendio del hospital Nuestra Señora del Cannen

La familia de la víctima emprenderá acciones 
legales para tratar de esclarecer el trágico suceso

Cientos de personas de Almagro y de otros pueblos acudieron ai acto religioso

La joven de 24 años Dolores Molina Cañi
zares fue enterrada ayer en el cementerio 
municipal de Almagro, un día después de 
haber muerto calcinada en el incendio que 
se produjo en el Hospital Nuestra Señora

Eugenio RAMOS

Ayer martes, tuvo lugar en 
Almagro el sepelio de la joven 
Dolores Molina Cañizares, que 
falleció el día antérior en el 
Hospital Nuestra Señora del 
Carmen víctima del incendio 
que se produjo en su habitación 
eri el citado recinto hospitalario. 
El cadáver llegó directamente 
a la Iglesia de San Bartolomé 
el Real, donde esperaban cien
tos de personas que no ocul
taban su malestar e indignación 
por lo ocurrido y, sobre todo, 
por la extraña forma en que 
parece tuvo Íugar este accidente.

Una vez en la Iglesia , el 
párroco, Isidro Martín Consue
gra, celebró el funeral para que 
posteriormente el cadáver fuera 
trasladado el cementerio muni
cipal , donde recibió sepultura.

Nadie, se explica aún la for
ma en que se produjo el incen
dio que causó la muerte de esta 
mujer joven. Ahora, la familia 
se pregunta: ¿Qué medidas de 
seguridad nos quieren decir

ahora que tenía Loli, cuando 
estaba de pies y manos a la 
cama, en una habitación total
mente preparada para que no 
se pudieran producir accidentes, 
y totalmente registrada antes de 
ingresar, aparte de estar vigilada 
constantemente por un monitor 
de televisión conectado al con
trol de la planta?

Las personas que cuidaban la 
planta en esos momentos, ¿Por 
qué no pudieron ver por los 
monitores lo que allí ocurría?, 
¿donde estaban?

Por otro lado, el INSALUD 
sí trató, ante los medios de 
comunicación, de dar la cara 
por algo que ellos mismos 
sabían no tenía justificación, 
pero sin embargo, ante los fami
liares más inmediatos, nadie, 
absolutamente nadie del Hos
pital, ni del Insalud, ni del 
Gobierno Civil, ni de ningún 
otro organismo estuvo allí para 
prestar apoyo ni dar informa
ción. A las 6 de la tarde, ningún 
responsable del Hospital se 
había dirigido a la familia, que

del Carmen, del Insalud. Los familiares 
de la fallecida han anunciado su intención 
de emprender las acciones legales opor
tunas para esclarecer el suceso y conocer 
a los responsables del mismo.

se encontraba allí sin saber que 
tenían que hacer para recuperar, 
al menos, el cadáver de Loli. 

Lamentable comprobar que 
éste tipo de accidentes pueden 
seguir ocurriendo casi en el año 
2.000. Al sepelio, aparte de los 
muchos almagreños y de otras 
poblaciones cercanas que asis
tieron, también lo hicieron el 
presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña Prieto y varios 
miembros de la misma.

Según pudimos constatar, la 
familia, encabezada por el mari
do y el padre, va a ejercitar, 
inmediatamente, las acciones 
legales oportunas para tratar de 
esclarecer este trágico suceso, 
aunque según comentaban el 
propio marido y el padre de 
la víctima, “nadie nos va a 
devolver a Loli, pero los res
ponsables, tienen que pagar por 
esta causa, que ha costado la 
vida a una mujer de 24 años, 
y que deja a un niño de sola
mente 8 días de vida sin que 
pueda conocer a su madre”. Familiares de la víctima a la salida del funeral. PABLO PEREZ

ONDA CERO RADIO AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
CONCEJALIAS DE EDUCACION, JUVENTUD E INFANCIA

XII CERTAMEN
“CUENTOLANDIA” 

MEMORIA FRANCISCO VELA-SILLER 
DE PINTURA INFANTIL

INSCRIPCIONES: ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL - C/ Alarcos, 18 
CENTRO MUNICIPAL DE INFORMACION A LA JUVENTUD 
C/ Rosa, 12 de 11 a 14 y de 17’30 a 19’30

REALIZACION: SABADO DIA 13 DE ABRIL A LAS 10’00 HORAS EN 
LAPLAZA DE LAS TERRERAS

ENTREGA DE PREMIOS: DOMINGO DIA 21 A LAS 12 EN LA PLAZA MAYOR
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^ Solidaridad que salva vidas

localidad de Villarrubia de los Ojos cuenta 
¡a actualidad con 652 donantes de sangre, 

^^aado antes de la constitución de la junta 
^1 cal de la Hermandad de Donantes contaba 
gg 418. Estas cifras suponen un aumento del

sesenta por cien en el número de afiliados en 
los últimos cinco años. Durante la entrevista 
mantenida con el presidente de la citada junta, 
Antonio Zamora Román, se ha conocido el dato 
de que la mayoría de estos donantes de Villarru

La mayoría de los nuevos afiliados son chicos y chicas jóvenes

bia son chicos y chicas jóvenes con gran ilusión. 
Zamora también ha resaltado la importancia 
para los sociedad que tiene esta donación altruis
ta de sangre que salva vidas y ayuda a recuperar 
la salud a muchos enfermos y accidentados.

El número de donantes de sangre en 
ViUarmbia ha aumentado un 60%

El presidente de la Hermandad local afirma que nunca se siente totalmente satisfecho

Javier SERRANO

En unas donaciones de sangre 
realizadas los pasados días 3 y 
4 de abril en Villarrubia de los 
Ojos se produjeron un total de 
189 extracciones, de las que 19 
de ellas han correspondido a 
nuevos donantes. Según informó 
el presidente de la junta local 
de la Hermandad^ de Donantes, 
en total se extrajeron 75 litros 
de sangre.

¿Desde cuando la Hermandad 
de Donantes esta viniendo a 
Villarrubia con su misión huma
nitaria?

Hace muchos años que nues
tro pueblo viene contribuyendo 
con sus donaciones, lo que pasa
ba es que se hacían de forma 
esporádica y, en cierto modo, 
desorganizada. Es decir, el 
donante iba voluntariamente al 
banco de sangre, generalmente 
cuando tenía que desplazarse a 
Ciudad Real por otros motivos. 
A partir de 1973-74, comienza 
a desplazarse a nuestro pueblo 
la unidad móvil de la Herman
dad provincial y, por medio de 
colaboradores, se cita a la gente 
para que acuda a un lugar y 
a una hora determinada para 
proceder a la extracción, ya más 
organizada y controladamente, 
hasta la constitución de la junta 
local.

¿Cuándo se constituyó a nivel 
local ésta institución?

La junta local de la Herman
dad de Donantes de Sangre se 
constituyó en Villarrubia, con 
personalidad jurídica, en el año 
1985, haciendo coincidir en el 
mismo acto la primera asamblea 
local, que sirvió de acicate para 
que, muchas. personas indecisas 
o deficientemente informadas, 
engrosasen el número, entonces 
ya considerable, de nuestros 
donantes.

Las donaciones de sangre en Villarrubia han aumentado en los últimos cinco años.

Actualmente, ¿qué número de 
afíliados están inscritos en 
Villarrubia?

Antes de la constitución de 
la junta local teníamos 418 afi
liados y en la actualidad, hasta 
la última extracción, contamos 
en nuestros ficheros con 652 
donantes, es decir, que en los 
últimos cinco años hemos incre
mentado el número en un sesen
ta por cien y, lo que es más 
importantes, casi todos son chi

cos y chicas jóvenes, a los que 
se les nota que vienen con gran 
ilusión. ,

Nos gustaría saber, como pre
sidente local, su opinión, de cara 
a nuevos afiliados, sobre por qué 
se debe donar sangre.

La sangre es algo más que, 
a pesar de los adelantos de la 
técnica y de los grandes logros 
en la investigación, no puede 
fabricarse, es decir, que no pue
de haber un receptor si no ha 

habido un donante. Imaginemos 
por un momento el gran desas
tre que se produciría si, de 
momento, nadie quisiera donar 
sangre. Las consecuencias serían 
desastrosas a nivel mun^lial y no 
sólamente por la sangre en sí 
sino por la cantidad de derivados 
que se consiguen a partir de ella, 
como plasma y fator 8, así como 
sus múltiples aplicaciones en la 
industria farmaceútica. De ahí 
que el donante, dentro de su 

humildad, sepa la gran impor
tancia que tiene dentro de la 
sociedad y sea consciente de que 
su altruista y anónima labor sirve 
para que otras personas recu
peren su salud o salven su vida.

. ¿Qué sería necesarío a nivel 
local para que todo fuese per
fecto?

Cuando se acomete una 
empresa de estas características, 
uno nunca se siente plenamente 
satisfecho.

■ Elecciones municipales

Aunque esperan resolver sus problemas esta semana

El PP y el CDS de Torralba 
no han cerrado aún las listas

--------------Esteban SANCHEZ

El CDS y el PP de Torralba 
e Calatrava tienen problemas 

para cerrar las listas. En cuanto 
al primer partido, decir que des- 
Pues de algunas reuniones inter- 
J^as entre los afiliados y simpa
tizantes del partido, el concejal 

esta formación política José 
^nchez López-Roso no irá en 
E lista, aunque ésta no ha ter
minado de confeccionarse. Lo 
que si han elegido es quien enca

bezará esta candidatura. Bernar
dina Valencia, que ostenta el 
cargo de presidenta de la Aso
ciación de Amas de Casa de la 
localidad.

Parece ser que el anterior
mente mencionado José Sánchez 
ha preferido no presentarse des
pués de varios años en la política 
local. También hay que^decir 
que de haber sido elegido, con
tinuaría en el' CDS pero Ber
nardina Valencia consiguió más 
votos en las elecciones internas.

En una segunda reunión, José 
Sánchez dijo que le daba igual 
el número uno que el dos, pero 
al parecer hubo problemas con 
la actual número uno.

Por lo que se refiere al PP, 
también tienen problemas para 
cerrar la lista. Por el momento, 
aún no tienen siquiera el núme
ro uno, aunque se espera que 
se decida para el miércoles o 
jueves de esta semana, según 
indicó el portavoz del Grupo 
Popular. Torralba de Calatrava.
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—*'•. Agricultura

En caso de que el ministro no acceda a su petición, emplearán distintas medidas de presión, aún no concretadas

UCAMAN da un plazo de 15 días a Solbes para 
que modifique las destilaciones obligatorias

Quieren que se realice una investigación a fondo de las declaraciones de cosecha presentadas al SENPA

La asamblea del sector de 
vinos de UCAMAN ba deter
minado dar un plazo máximo 
de 15 días al Ministerio de 
Agricultura para que adopte 
medidas que solucionen o 
palien las consecuencias de 
los altos porcentajes de des
tilación obligatoria que las 
cooperativas deben realizar.

Víctor ROMERO

En caso de no actuar en este 
plazo dado, el director de UCA
MAN, José Luis Rojas, ha ase
gurado que emplearán distintas 
medidas de presión.

La asamblea de vinos no ha 
especificado el tipo de medidas 
que emplearán si la Adminis
tración no actua con urgencia 
y su propuesta ha sido asumida 
integramente por el escrito que 
ya enviarán al ministro.

Entre las propuestas que 
hace UCAMAN a la Adminis
tración para corregir la situa
ción figuran las de corto, medio 
y largo plazo. A corto plazo, 
solicitan al Ministerio que rea
lice una investigación a fondo 
de las declaraciones de cosecha 
presentadas al SENPA, sacando 
a la luz el vino que no se hubie
ra declarado y aclarando lás 
diferencias de rendimientos 
injustificados entre elaborado
res particulares y cooperativas. 
Se pide la ampliación del plazo 
para realizar la destilación obli
gatoria y se aboga por la sus
pensión de forma cautelar por 
parte de las cooperativas de la 
firma de las declaraciones de

Los viniviticultores quieren resolver el problema de las destilaciones obligatorias.

producción.
UCAMAN insiste ante el 

Ministerio que, en el caso de 
que esa declaración desvelara 
que existen volúmenes impor
tantes de vino que se hubieran 
declarado anteriormente, 
habría que pasar a hacer una 
nueva distribución.

Si, por las fechas en las que 
estamos, no es posible aflorar 
el volumen del vino no decla
rado, se solicita rebajar el índice 
de destilación obligatoria en 15 
puntos por debajo de lo esti

mado, que es lo que considera 
UCAMAN que es el índice de 
destilación que le hubiera per
tenecido a las cooperativas en 
el caso de haberse realizado 
correctamente.

Por otra parte, UCAMAN 
propone a la Administración 
que todas las cooperativas viní
colas alcancen el 30 por ciento 
de destilaciones preventivas y 
que la destilación de manteni
miento se efectúe con criterios 
de proporcionalidad a los volú
menes de obligatoria que cada 

cooperativa hubiera realizado.
Por último, dentro del paque

te de medidas a emplear a corto 
plazo, UCAMAN pide a la 
Administración que efectúe el 
control de los stok necesarios 
para que, a finales de campaña, 
en el 31 de agosto, no afloren 
volúmenes de vino superiores 
a los previstos por la CEE a 
principios de cosecha para 
España, por los que se fijó los 
porcentajes de destilación obli
gatoria. Entre las medidas a 
medio y largo plazo, UCAMAN

La asamblea de vinos 
no ha especificado el 
tipo de medidas que 
emplearán si la 
Administración no 
actúa con urgencia 
sobre las destilaciones 
obligatorias y su 
propuesta ha sido 
asumida integramente 
por el escrito que ya 
enviaran al titular del 
Ministerio de 
Agricultura, Solbes 

insta al Ministerio de Agricul
tura a establecer los cauces de 
coordinación adecuados entre 
la Administración, los industria
les y los productores. Para ello, 
se propone la creación de un 
foro común, con la participa
ción también de cooperativas y 
organizaciones profesionales, 
en las uqe se aborde la pro
blemática del sector vitivinícola 
y se elaboren estrategias comu
nes de cara a la política agraria 
empleada en la Comunidad 
Europea.

X FERIA REGIONAL APICOLA 
DE 

CASTILLA-LA MANCHA
* La más avanzada maquinaria 

nacional y extranjera.
* Productos.
* Conferencias.
* Concursos Tecnológicos.
* Exposiciones.
* Degustaciones. 

APICULTOR PONTE AL DIA 
TU PUNTO DE ENCUENTRO

11 - 14 ABRIL DE 1991 
PASTRANA (Guadalajara)

Sideverdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles cofnida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN

Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

interinan
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
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El sacerdote 
Leopoldo Durán 
leyó a Hamlet 
para despedir a 
Graham Greene

VEYEY (Suiza).- Los restos 
niortales de Graham Greene, 
fallecido el pasado 3 de abril 
2 los 86 años, reposan ya en 
el pequeño cementerio de Cor- 
seaux, en la bella ribera del lago 
Lemán, tras ser despedidos con 
una cita de Hamlet.

por deseo expreso del escri
tor la misa, celebrada en la igle
sia de Saint Jean de Vevey, fue 
oficiada en latin por su viejo 
amigo, el sacerdote español 
Leopoldo Durán, a quien unía 
una profunda amistad con 
Greene desde hacía más de 27 
años, calificó al escritor en su 
homilía de “genio, amigo y 
creyente”.

La ceremonia, concelebrada 
por el padre Bussard, capellán 
del hospital donde falleció el 
autor de “El tercer hombre”, 
y el sacerdote de la comunidad 
inglesa de la región, el padre 
Cuzon, fue seguida por unas 
sesenta personas, las mismas 
que acompañaron al cementerio 
de Corseaux sus restos mor
tales.

Mientras el ataúd ocupaba su 
emplazamiento definitivo, Leo
poldo Durán leyó un pasaje de 
Hamlet; “Buenas noches, dulce 
príncipe. Vuelos de ángeles te 
cantan para que descanses”.

Según el sacerdote gallego, 
autor de dos tesis sobre Graham 
Greene y ex profesor de lite
ratura inglesa, hay que tener 
cuidado cuando se habla de la 
obra literaria del escritor, ya 
que ésta no puede entenderse 
sin tener un conocimiento pro
fundo de la teología.

Cuatro músicos 
españoles se 
integrarán en la 
Joven Orquesta 
Europea

MADRID (Efe).- Los músi
cos David Ballesteros Ramírez 
(violín), Francisco Alonso Sere
na (fagot), Ignacio Martínez 
Esparza (violonchelo) y Oscar 
Sala Minguet (trompa), han 
sido seleccionados para formar 
la Joven Orquesta Europea, 
informó el Ministerio de Cul
tura.

Estos músicos han competido 
con los 53 que se presentaron 
a las pruebas celebradas en el 
mes de febrero pasado, en Bar
celona y en Madrid, para for
mar la nueva Joven Orquesta 
Europea.

Este año la Joven Orquesta 
Europea, que creara el director 
•taniano Claudio Abbad, visita
ra Copenhague, Oslo, Estocol
mo, Helsinki, Lucerna y Frank- 
furt, y terminará con .una gira 
en la URSS. La orquesta cele
bra todos los años audiciones 
en los países comunitarios para 
mrmar un gupo de 140 músicos 
con edades comprendidas entre 
•os catorce y los veintitrés años, 
p las pruebas asistieron el pro
fesor de instrumentos de cuerda

Kahler y el profesor de 
mstrumentos de viento-madera 
Oavid Atrsnge.

Rodero encarna el papel protagonista de “Hazme de la noche un cuento”

Jorge Márquez estrena en 
Madrid su última obra teatral

La pieza plantea la suerte que corren los travestidos cuando envejecen

El veterano y popular 
actor José María Rodero 
encarna el papel protago
nista de la obra de Jorge 
Márquez “Hazme de la 
noche un cuento”, que 
dirigida por Manuel 
Collado se estrenó ayer 
martes en el Teatro Bellas 
Artes de Madrid

MADRID (Efe).- “La obra 
cuenta la historia de unos per
dedores en la que, como 
siempre, ocurren cosas tre
mendas pero abordadas con 
un enorme sentido del 
humor”, manifestó el autor 
Jorge Márquez, de 32 años 
y bibliotecario de la Diputa
ción provincial de Badajoz.

Este es el estreno de Már
quez en Madrid, quien escri
bió “Hazme de la noche un 
cuento” por unas conversacio
nes que mantuvo con Manuel 
Collado para montar uno de 
sus textos “Títeres de la 
luna”, y durante las cuales 
“Collado se preguntó por la 
suerte que corren los traves
tidos cuando envejecen”.

“Pensamos en un reparto 
posible, señaló Márquez, que 
afortunadamente ha sido el 
definitivo, propusimos al pin
tor extremeño Eduardo 
Naranjo para que se encar
gase de la escenografía y él 
aceptó y, aquí estamos con 
este proyecto en el que José 
María Rodero ha sido la pie
dra de toque”.

“Hazme de la noche un 
cuento”, además de su pro
tagonista, José María Rodero,

Hoy se celebra en la capital paraguaya el estreno mundial de la obra

Para Roa Bastos la puesta en escena 
de “Yo, el supremo” será magistral
ASUNCION (Efe).- La 

puesta en escena de la obra 
“Yo, el Supremo”, basada en 
la novela homónima del para
guayo Augusto Roa Bastos, “se
rá magistral”, dijo ayer su autor, 
quien llegó el pasado fin de 
semana a Asunción para obser
var los*últimos ensayos.-

El estreno mundial de la 
obra, cuyo argumento rescata 
el aspecto psicológico de la 
novela y trata de “desnudar” 
el carácter absolutista del prin
cipal personaje (Gaspar Rodrí
guez de Francia, el Supremo), 
tendrá lugar hoy en el Teatro 
Municipal de Asunción.

La representación de “Yo, el 
Supremo”, dirigida por el para
guayo Agustín Núñez, “es la 
primera tentativa de un teatro 
moderno, con un tema clásico, 
un tema de la historia para
guaya”, señaló Roa Bastos a la 
prensa local.

Aclaró también que no inter
vendrá, ni con sugerencias, en 
el libreto que inanejan los res
ponsables teatrales de su obra, 
porque “tengo la obligación

José María Rodero.

está interpretada por Fernan
do Delgado, Amparo Baró, 
Natalia Millán y Nacho Novo, 
“gracias a los cuales ha sido 
posible el fenómeno de la 
creación puesto que yo lo úni
co que he hecho ha sido 
poner sobre la mesa material 
teatral”, afirmó Márquez.

Respecto al riesgo que 
supone a Rodero la interpre
tación de un viejo travestido, 
Márquez señaló que “tengo 
que agradecer su participa
ción por dos motivos, primero 
porque apoya a un autor 
novel tal y como hizo en su 
día con Buero Vallejo y 
segundo porque pese a ser 
un actor que no tiene nece

Augusto Roa Bastos.

intelectual y artística de dar 
toda la libertad a los que se 
han animado a esa iniciativa”.

Roa Bastos “confesó” des
pués que la novela “Yo, el 
Supremo” fue 4)ensada, en prin
cipio, como una obra de teatro, 
“pero después vi que era muy 
complicada y opté por la novela, 
que me llevó mucho tiempo, a 

sidad de complicarse la vida, 
ha elegido un papel que trans
grede lo que él ha hecho 
siempre, ha sabido vestirse de 
mujer e interpretarlo con gran 
dignidad”. Rodero, quien 
conoce a Márquez desde hace 
once años, prologó una de las 
obras de este autor extremeño 
“Ven a buscarme Talía”, 
rechazó interpretar otro de 
sus textos, “Hernán Cortés”, 
y siempre ha estado en el 
punto de mira de Márquez 
porque “me ocurre como a 
todos los autores -dijo-, que 
escriben para determinados 
actores, el mejor método para 
buscar la realidad del teatro 
y abandonar la literatura”. 

veces no de trabajo sino de 
desalientos”, explicó.

“Algunos quieren ver en ese 
libro un reflejo de la. historia 
de Paraguay, cuando yo quise 
hacer justamente lo contrario: 
una contrahistoria, de modo 
que la misma atmósfera de 
polémica iluminara algunos 
aspectos oscuros del personaje”, 
agregó Roa Bastos.

La personalidad de Rodrí
guez de Francia, que gobernó 
este país de 1814 a 1840 (año 
de su muerte), primero como 
dictador temporal y después 
como perpetuo, fue desdoblada 
en el teatro para trabajar a un 
nivel máximo sobre el carácter 
del personaje, según explicaron 
los responsables de la puesta 
en escena.

El Supremo joven y el Supre
mo anciano aparecen juntos o 
alternadamente durante los tres 
actos de la obra, en el que par
ticipan unos 20 actores, y “no 
se sabe si el personaje está vivo, 
agonizante o muerto”, según 
Núñez.

Convenio entre 
la Biblioteca 
Nacional y el 
Quinto 
Centenario

MADRID (Efe).- La Biblio- 
teca Nacional de España y el 
Quinto Centenario, en el marco 
de la conmemoración de aque
lla fecha histórica, han firmado 
un convenio para lograr una 
mayor difusión del patrimonio 
cultural hispanoamericano.

Los proyectos principales que 
pretende impulsar este acuerdo 
son dos: la creación de un archi
vo digital de manuscritos y tex
tos españoles, que será cono
cido con las siglas ADMYTE 
y la elaboración de un catálogo 
colectivo que reunirá unos 
300.000 registros de las tres 
bibliotecas españolas con mejo
res colecciones iberoamerica
nas.

Especialistas del Quinto Cen
tenario y de la Biblioteca Nacio
nal seleccionarán los textos para 
el Proyecto ADMYTE, entre 
los que se encuentran el Voca
bulario Universal de Alfonso de 
Palencia, la Gramática y el Dic
cionario de Antonio de Nebrija 
y diversos Fueros y Partidos de 
Alfonso X El Sabio, todos per
tenecientes a la Biblioteca 
Nacional.

Los resultados de este pro
grama se presentarán al público 
en dos series de discos de desi
gual extensión.

La primera, compuesta por 
un sólo volumen, contendrá los 
programas para el estudio espe
cializado de los textos. La 
segunda será una serie abierta 
que presentará los textos, las 
imágenes y un sistema de con
sulta de los mismos.

Proceso de recon versión

Cuatro bibliotecas españolas, 
la Biblioteca Nacional de Espa
ña, la Biblioteca de la Agencia 
Española de Cooperación Inter
nacional (AECI), Biblioteca de 
Estudios Hispanoamericanos 
del C.S.IC. (Consejo Superior 
de Investigaciones Científicas) 
y la de la Facultad de Geografía 
e Historia de la Universidad 
Complutense de Madrid, traba
jan desde el pasado mes de sep
tiembre en la elaboración de 
ua catálogo colectivo de fondos 
iberoamericanos. Estas cuatro 
entidades han comenzado ya a 
grabar sus registros bibliográ
ficos en soporte informático. 
Posteriormente se editarán en 
CD-ROM, con el fin de que 
este material pueda ser acce
sible a la comunidad interna
cional.

El proceso de reconversión 
comenzó en septiembre, y hasta 
la fecha, se han grabado los 
92.000 títulos de la Biblioteca 
de Estudios Hispanoamericanos 
del CSIC, en Sevilla.

En los próximos 7 meses fina
lizará la grabación de los 
100.000 registros de la Biblio
teca de la AECI, los 18.000 de 
la Universidad Complutense y 
los 50.000 de la Sección His
panoamérica de la Biblioteca 
Nacional de España. Todo este 
material reconvertido se pondrá 
a disposición del resto de las 
bibliotecas españolas con colec
ciones iberoamericanas, -con el 
fin de que aporten también sus 
propios registros bibliográficos.
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Reunión en 
Toledo de las 
Juventudes 
Rurales de 
Iberoamérica

Ayer tuvo lugar una reunión 
de la secretaria general del 
Consejo Asesor Iberoamerica
no de Juventudes Rutales 
CAJIR), Clara Solís Bermúdez 
con el consejero de Agricul
tura, Fernando López Carras
co; y el secretario regional de 
ASAJA, José María Fresneda, 
con el fin de trasladar a esta 
Comunidad Autónoma la 
situación actual del mundo 
rural en Iberoamérica.

Clara Solís, tras hacer una 
breve, pero explícita explica
ción, de lo que es el CAJIR 
pasó a exponer los problemas 
reales que sufren los trabaja
dores del campo en Iberoamé
rica; países nulos en el desarro
llo de las organizaciones sin
dicales y con un grave pro
blema en cuanto a la gene
ración de empleo en el medio 
rural.

Asimismo, señaló que una 
de las principales causas que 
hacen efectiva esta lamentable 
situación es la falta de forma
ción. Puso como ejemplo el 
caso de la República Domi
nicana, la cual, con. una exten
sión de 49.000 kilómetros cua
drados, de los cuales 17.000 son 
de riego y con una infraestruc
tura increíble, no es capaz de 
producir el 30 por 100 de la 
alimentación que se requiere, 
cuando podrían tener una ele
vada exportación.

lU pedirá en 
Estrasburgo la 
rehabilitación 
del casco 
toledano

TOLEDO (Efe).- El grupo 
de la Izquierda Unitaria 
Europea ha presentado ante 
el Parlamento de Estrasburgo 
una propuesta para la reha
bilitación del casco antiguo 
de Toledo, a iniciativa del 
grupo municipal de IU en el 
Ayuntamiento de esta ciudad.

Según informó ayer dicho 
grupo en un comunicado, se 
trata de una propuesta de 
resolución que debería infor
mar la Comisión de Cultura 
del Parlamento Europeo “co
mo paso previo a la solicitud 
de ayuda financiera” para 
este fin.

En la misma nota, se des
taca que, para la presentación 
de la propuesta. Izquierda 
Unitaria Europea ha contado 
con el apoyo del Grupo 
Socialista, Liberales, Partido 
Nacionalista Vasco, Partido 
Popular, y Verdes Portugue
ses.

Los detalles de esta pro
puesta se darán a conocer el 
próximo jueves en una rueda 
de prensa, que ofrecerán los 
tres concejales de IU en el 
Ayuntamiento de Toledo.

Tomelloso, última sedé de la celebración.

La última edición se celebró en Tomelloso

EI Día de la Región será en 
Cuenca el día 31 de mayo

EI presidente Bono visita las obras olímpicas en Barcelona

El Consejo de gobierno acordó en su reunión de ayer 
celebrar la octava edición del Día de la Región en 
la capital conquense, donde ya tuvo lugar en 1^85, 
según el orden provincial estblecido por el ejecutivo 
autónomo.

TOLEDO (Efe).- Según 
informó el gabiente de prensa 
de la Junta de Comunidades, 
también se aprobó el cese del 
delegado de Política Territo
rial en Albacete, Siro Torres 
García, incluido en la candi
datura socialista al Parlamen
to Regional por esta pro
vincia.

EI Consejo de gobierno 
también acordó a propuesta 
de la Consejería de Política 
Territorial, destinar más de 91 
millones de pesetas de inver
siones en materia de urbanis
mo y vivienda, y aprobó el 
decreto que regula la conce
sión de viviendas de promo
ción pública, y que supone 
una actualización desde 1985.

Asimismo, se dio luz verde 
al decreto por el que se decla
ra de urgente ocupación los 
bienes y derechos afectados

Sc ha entregado a la policía tras estar varios días huido

Un joven que mató a otro en 
Madrid se ocultó en Añover

MADRID (Efe).- Un joven de 
25 años se ha entregado a la 
policía y autoinculpado de la 
muerte de José Chacón Martí
nez, tres días después de comer- 
ter el homicidio, durante los cua
les se ocultó en la casa de su 
madre, en la localidad toledana 
de Añover de Tajo. José Chacón 
Martínez recibió un navajazo en 
el tórax en una reyerta ocurrida 
el pasado día 2 en un bar de 
la localidad madrileña de Huma
nes, según informó la Jefatura 
Superior de Policía. El supuesto 
homocida, Sebastian Rodríguez 

por la expropiación forzosa de 
las obras de acondicionamien
to de la carretera C-913 de 
Cuenca a Valdecabras por 
una inversión superior a lós 
543 millones de pesetas.

El Ejecutivo regional tam
bién declaró la urgente ocu
pación de los bienes y dere
chos afectados por la expro
piación forzosa de las obras 
comprendidas en el proyecto 
de acondicionamiento de la 
carretera CC-3223 en el tra
mo comprendido entre 
Almansa (Albacete) y el límite 
de la provincia de Murcia, por 
un importe cercano a los 400 
millones de pesetas.

También se dio luz verde 
al decreto por el que se decla
ra de urgente ocupación los 
bienes y derechos afectados 
por el expediente de expro
piación incoado por el Ayun-

González, acudió el viernes pasa
do a la Comisaria de policía de 
Fuenlabrada, donde confesó 
haber matado a Chacón Mar
tínez en un establecimiento de 
Humanes y esconderse después 
en la casa de su madre, en Año
ver de Tajo (Toledo), hasta el 
día de la entrega. Según su relato 
de los hechos, poco después de 
la medianoche del día 2, él y 
un amigo enjjaron a tomar una 
copa en un bar donde se encon
traba José Chacón, de 28 años. 
Sin motivo aparente. Chacón 
comenzó a insultar a Sebastián 

tamiento de Santa Cruz de 
la Zarza (Toledo) para eje
cutar las obras de cosnstruc- 
ción de la depuradora de 
aguas residuales y prolonga
ción del colector.

Bono, en Barcelona

El presidente de la Junta 
de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, José Bono, 
inició ayer una visita oficial 
a Barcelona para conocer el 
estado en el que se encuen
tran las obras de la villa olím
pica y la preparación de los 
juegos del 92.

Bono, quien fue invitado 
por el presidente de la Gene- 
ralitat Jordi Pujol, y el alcalde 
de la ciudad y presidente del 
Comité Organizador Olímpi
co de Barcelona, 92 (COOB), 
Pascual Maragal, en recono
cimiento al apoyo que la 
región ha expresado a la orga
nización del evento, asistió a 
una cena oficial en la que 
también estuvieron otros pre
sidentes autonómicos, según 
fuentes del ejecutivo autóno
mo.

Rodríguez, por lo que él y su 
amigo se retiraron al otro extre
mo de la barra para evitar pro
blemas, según explicó a la poli
cía. Sin embargo, según Rodrí
guez, el joven persistió en su 
actitud y continuó increpándole, 
hasta que en determinado 
mometno decidió marcharse del 
establecimiento pero no le dejó 
salir por la puerta. Ambos se 
enzarzaron entonces en una 
pelea en la que Chacón sacó una 
navaja que Sebastián Rodríguez 
logró arrebatarle, asestándole 
después una puñalada mortal en 
el tórax durante el forcejeo.

Una industria 
pudo matar a 
miles de peces 
en el pantano 
de Castrejón

TOLEDO (Efe).- Una «u 
tria dedicada a la fabricació 
de pinturas sintéticas situada e" 
la Comunidad de Madrí 
podría ser la causante del ver 
tido contaminante que causó] 
muerte de un importante núm? 
ro de peces la pasada Semana 
Santa en el embalse de Cas, 
trejón, en el término de la Puc^ 
bla de Montalbán (Toledo),

Según informó a Efe Piiaf 
Simón, del área de Sanidad 
ambiental e higiene de los Ali
mentos de la Consejería de San- 
diad y Bienestar Social, aunque 
la investigación está “sub judi- 
ce” es probable que el vertido 
contenga metales pesados, que 
habrían producido la mortan
dad de los peces.

El vertido llegó al pantano 
de Castrejón a través del río 
Algodor procedente del Tajo, 
al aumentar este último su cau
dal a consecuencia de las útli- 
mas lluvias. Simón agregó que 
no existe peligro para el usua
rio, ya que las aguas del pan
tano de Finisterre, que abastece 
a la zona de Talavera de la 
Reina, y al que podrían llegar 
las del Castrejón son “depura
das y controladas por la empre
sa distribuidora del suministro 
de aguas”. Ademas, los pesca
dores que se acercan al Cas
trejón lo hacen por ocio y 
deportividad y no consumen el 
pescado que capturan agregó la 
representante de la Consejería 
de Sanidad.

El “Seat Toledo” 
es probado por 
los periodistas 
en la capital 
regional

TOLEDO (Efe).- U esB- 
ción de ferrocarril de Toledo 
ha sido elegida por SEAT para 
recibir a los informadores que 
llegan a diario a la capital 
regional para probar el nuevo 
vehículo de la compañía, el 
“SEAT Toledo”.

Así lo confirmaron fuentes 
de Renfe, las cuales explicaron 
que un tren, el “Al-Andalús 
Expreso”, realiza diariamente 
el recorrido Barcelona-Tole- 
do, y viceversa, para trasladar 
a un grupo de periodistas espe
cializados del motor, tanto 
nacionales como extranjeros, 
para probar el “SEAT Tole
do”. -

Cuando los informadores 
han llegado a la estación, unos 
técnicos de SEAT' reciben a 
los periodistas y les hacen 
entrega de un vehículo a cada 
uno para probar, dentro de un 
recorrido elegido en la capital- 
las diferentes característica-' 
del coche.

El edificio de la estación ‘ 
ferrocarril de Toledo, que» 
inauguró en 1916 fue declara '^ 
a principios del pasado ^ 
“bien de interés cultural coa 
la categoría de monumef*
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^ '‘Caso Guerra^’: divergencias entre juez y físcai

ci juez Angel Márquez decidió levantar ayer 
/ secreto de parte del sumario del caso Juan 

según informó a los periodistas el abo- 
do Manuel Fernández del Pozo, letrado que 
^rosenta a la coalición Izquierda Unida. Fer

nández del Pozo agregó que en la providencia 
dictada ayer por el juez no especifica los motivos 
por los que ha decidido levantar el secreto. El 
secreto fue decretado por el Juez Angel Márquez 
el pasado día 15 de marzo durante un mes

prorrogable y afectaba a parte de las diligencias 
del llamado caso Juan Guerra, entre las que 
no se encontraban las referidas a la utilización 
del despacho en la Delegación del Gobierno en 
Andalucía.

El fiscal Flores presenta recurso contra la medida dictada por el magistrado y asegura que el secreto es conveniente y necesario

El juez Márquez decide levantar el secreto
en parte del sumario del “caso Juan Guerra”

Alfonso Guerra se reunió ayer con el Grupo Socialista donde se encontró con un lleno absoluto de diputados y senadores

IviADRID. (Agencias).- El 
fiscal Flores dijo en su día que 
se había decidido ordenar el 
secreto de algunas diligencias 
para “dar mayor efectividad a 
las actuaciones”, aunque no 
especificó a qué aspecto con
creto afectaba, de las numero
sas investigaciones que abarca 
el caso. Pero ayer, el propio 
fiscal jefe de la Audiencia de 
Sevilla, Alfredo Flores, recurrió 
la decisión del juez Angel Már
quez de levantar el secreto de 
parte del sumario del caso Juan 
Guerra.

Durante una conversación en 
los pasillos de la Audiencia, el 
fiscal dijo a los periodistas que 
“el secreto es conveniente en 
estos momentos y sería nece
sario mantenerlo por unos días, 
no muchos, dada la naturaleza 
de las actuaciones investiga
das”. En el recurso de reforma 
presentado ante el juez, el fiscal 
recomienda que, si no se atien
de su petición de mantener el 
secreto del sumario, se observe 
“con rigor” el artículo 301 de 
la Ley de Enjuiciamiento Cri
minal, “que prevé que todas las 
actuaciones sean secretas”.

El fiscal argumenta, además, 
que el juez no debería haber 
alzado una providencia para 
levantar el secreto, sino que 
tendría que haber dictado un 
auto que permitiera conocer los 
motivos por los que no con
sidera necesario mantener el 
secreto del sumario.

Recursos de IU y PA

El fiscal Flores anunció ayer 
que está estudiando los recursos 
presentados por los abogados 
de IU y PA al auto dictado 
la semana pasada por el juez 
Angel Márquez, en el que se 
inhibe en favor del Tribunal 
Superior de Justicia de Anda
lucía en las diligencias sobre el 
uso del despacho, por creer que 
dos personas aforadas pueden 
haber cometido delito.

El fiscal dijo que tiene de 
plazo hasta hoy para responder 
a estos dos recursos, y afirmó 
que algunos aspectos le han lla
mado la atención, ya que los 
shogados de la acusación par- 
Ocular no coinciden en la tipi- 
ucación de los presuntos deli
los. “Quiero que el juez tenga 
muy clara la postura del fiscal 
en este asunto”, dijo Alfredo 
Plores.

Entre tanto, el vicesecretario 
general del PSOE, Alfonso 
’uerra, se reunió ayer por pri- 

Jpera vez con los grupos socia- 
■stas del Congreso y del Senado 
i^us dimitir de su cargo de vice- 

PJ^esidente del Gobierno, para 
miormarles sobre la prepara- 
i^'on de las elecciones munici- 
Pums y autonómicas.

Alfonso Guerra acudió ayer a una reunión con el Grupo Socialista en el Congreso donde pidió apoyo para todas las iniciativas del Gobierno.

En la reunión de Alfonso Guerra con el Grupo Socialista nó hubo 
ni una sola referencia a su situación política, ni tampoco a su situación 
jurídica, que estuvo pendiente de resoluciones importantes. Guerra 
se limitó a ejercer su papel de vicesecretario general del partido

Guerra fue “escoltado” hasta 
la sala donde se celebra la reu
nión por el secretario de orga
nización del PSOE, José María 
Benegas, y los presidentes del 
Grupo en la Cámara Baja y el 
Senado, Eduardo Martín Toval 
y Jaime Barreiro respectiva
mente. Numerosos representan
tes de los medios informativos 
intentaron en vano conseguir 
alguna declaración del ex-vice- 
presidente quien pasó imper
térrito ante los numerosos 
periodistas que esperaban su 
llegada.

No hubo ni una sola refe
rencia en la reunión a la situa
ción política de Guerra, ni tam
poco a su situación jurídica, que 
los días pasados estuvo pen
diente de resoluciones impor
tantes. Guerra se limitó a ejer
cer su papel de vicesecretario 
general del partido, y dio infor
mación a los diputados y sena
dores sobre la situación actual 
del partido a solo un mes y 

medio de las elecciones muni
cipales y autonómicas.

Guerra y su grupo 
parlamentario

Guerra pidió apoyo al 
gobierno en sus iniciativas legis
lativas, explicando que el grupo 
parlamentario es parte funda
mental para que el gobierno 
pueda ejercer su trabajo. En 
cuanto a las elecciones, el pano
rama que presentó fue de “mo
derado optimismo”, según algu
nos diputados consultados tras 
finalizar la reunión. Dijo que 
seis presidencias autonómicas 
estaban aseguradas, y seis más 
eran solo posibles.

Es decir, que solo descartaba 
la posibilidad de gobierno en 
Baleares. Analizó también la 
repercusión que tendría en el 
CDS la renuncia de Sahagún 
a presentar su candidatura a la 
alcaldía madrileña, hecho que 
no consideró muy relevante 

para el PSOE. Dijo que según 
las encuestas que manejaba el 
partido socialista el CDS no ha 
perdido demasiados votos res
pecto al 89, y que en este 
momento cuenta con un 7 por 
ciento de respaldo en España 
y un 10 por ciento en Madrid, 
lo que permite contar con él 
para futuros pactos postelec
torales.

La intervención de Guerra 
fue por tanto muy similar a la 
que tuvo hace una semana en 
la reunión del comité federal.

Pero en esta ocasión fue 
todavía mayor si cabe la expec
tación creada, hasta el punto 
de que tanto al entrar como 
al salir de la sala del Congreso 
estuvo apunto de ser derribado 
por la masa de periodistas que 
intentaban inútilmente que 
hiciera declaraciones. El próxi
mo martes será el sustituto de 
Guerra, Narcis Serra, quien se 
reúna con el grupo parlamen
tario socialista.

Juicio por ei 
^^caso Naseiro^^

El secretario general de 
Unitat del Poble Valenciá 
(UPV), Pere Mayor, 
manifestó ayer que “sería 
conveniente” que el juicio 
por el denominado “caso 
Naseiro” se celebre des
pués de las elecciones del 
26 de mayo. UPV, al igual 
que IU, actúa como acu
sación particular en el lla
mado “caso Naseiro” y 
solicitó en septiembre de 
1990 la apertura de juicio 
oral contra los ex-respon- 
sables de finanzas del PP 
Rosendo Naseiro y Angel 
Sanchis, el concejal del 
PP en el ayuntamiento de 
Valencia Salvador Palop, 
y el directivo de la empre
sa “Etra” José Balaguer. 
El pasado mes de enero, 
el magistrado del Tribu
nal Supremo Luis Román 
Puerta, instructor del “ca
so Naseiro”, acordó la 
apertura de juicio oral 
contra los militantes del 
PP, acusados por el fiscal 
de dos delitos de cohecho 
en grado de conspiración.

7
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De izquierda a derecha, Jon Idígoras, Itziar Aizpurúa y Angel Alcalde, en sus escaños dei Congreso de los Diputados.

Los senadores de Herrí Batasuna adquieren su condición plena de pariamentaríos

El TC reconoce el derecho de acatar 
la Constitución ‘‘por imperativo legal”

Laborda acata la sentencia y declara que sería ^^muy feliz” si HB participara en la Cámara Alta

El Tribunal Constitucional ba reconocido la validez 
de la fórmula empleada por los senadores de HB al 
acatar la Constitución “por imperativo legal”, anulando 
ásí el acuerdo del presidente del Senado por el que 
se les denegó adquirir su condición de senadores.

MADRID. (Efe).- En una 
sentencia hecha pública ayer, 
el Alto Tribunal ha recono
cido el derecho de los 
recurrentes a “acceder en con
diciones de igualdad a la fun
ción de senadores con los 
requisitos que señalan las 
leyes”. Asimismo, se les res
tablece en ese derecho y se 
declara que han adquirido “la 
condición plena de senadores 
mediante la prestación de aca
tamiento a la Constitución con 
el empleo de la fórmula por 
ellos utilizada”.

El recurso de amparo de 
los senadores de HB fue pre

El policía asesinado inspeccionó 
el coche en busca de una bomba

BILBAO. (Efe).- El policía 
José Manuel Cruz, muerto 
anteayer en atentado en Bara- 
caldo (Vizcaya), había inspec
cionado los bajos d? su coche 
antes de entrar en él, en busca 
de un posible artefacto. La 
bomba, sin em.bargo, no estaba 
colocada bajo la carrocería del 
coche, sino debajo del asiento 
del conductor. Una vez que el 
agente comprobó que no había 
nada extraño en el vehículo, se 
instaló en el turismo acompa
ñado de su esposa y al ponerlo 
en marcha, la bomba, compues

sentado por considerar los 
parlamentarios electos que 
carecía de justificación la deci
sión de Juan José Laborda de 
no admitir en la sesión ple
naria del 2 de octubre del año 
pasado su fórmula de acata
miento.

El Constitucional señala 
que las circunstancias que han 
motivado esta sentencia son 
diferentes “en su dimensión 
fáctica”, de la que resolvió que 
los Parlamentarios de HB 
podían acatar la Constitución 
“por imperativo legal”.

La sentencia considera que 
debe buscarse una interpreta

ta por entre dos y tres kilos 
de amosal, estalló.

El policía murió en el acto 
y su mujer, Catalina Rebollo 
Samaniego, fue trasladada al 
Hospital de Cruces-Baracaldo 
donde se encuentra ingresada. 
Según el parte médico facilitado 
ayer, la mujer presenta “con
tusiones generalizadas, erosio
nes, abrasiones y heridas múl
tiples” y su pronóstico es menos 
grave.

También resultaron heridos 
como consecuencia de la onda 
expansiva de la bomba Asier 

ción no excesivamente ritual 
ni rigurosa del cumplimiento 
del requisito de acatamiento, 
no pudiendo la dimensión éti
ca que posee el acatamiento 
llevar a excluir “a priori” la 
posibilidad de prácticas de 
esta naturaleza ya sea en el 
momento de prestar juramen
to ya sea tras haberío pres
tado.

Por todo ello, la sentencia 
señala que la resolución del 
Presidente del Senado del 2 
de octubre de 1990 “ha lésio- 
nado el derecho fundamental 
de los recurrentes al ejercicio 
de su cargo publico de Sena
dor para el que fueron ele
gidos, que tambien repercute 
en el derecho de los ciuda
danos a participar en los asun
tos , públicos por medio de 
representantes”.

El presidente del Senado, 

de la Mata López, de 15 años, 
y Carmen Alvarez Serrano, de 
37, quienes pasaban por el lugar 
en el momento de la explosión.

El ministro del Interior, José 
Luis Corcuera, y el lehendakari 
del Gobierno Vasco, José Anto
nio Ardanza, reiteraron ayer la 
“absoluta inutilidad” de los 
atentados terroristas, en refe
rencia al que costó la vida en 
Bilbao a un oficial del Cuerpo 
Nacional de Policía. Corcuera 
y Ardanza asistieron a la toma 
de posesión del nuevo delegado 
del Gobierno en el País Vasco.

Juan José Laborda, manifestó 
que acata la sentencia del Tri
bunal Constitucional y asegu
ró que estaría “muy feliz” si 
participaran en la vida par
lamentaria de la Cámara. 
Laborda, en declaraciones a 
Efe, insistió en que la sen
tencia va a ser plenamente 
acatada y subrayó que el texto 
del Tribunal considera que el 
Reglamento de la Cámara 
sigue siendo constitucional y 
que no hubo, en contra de 
la opinión de HB, violación 
del principio de igualdad de 
acceso a los cargos públicos. 
El presidente del Senado 
recordó que su decisión de no 
aceptar la fórmula de acata
miento “por imperativo legal” 
estuvo motivada por su deseo 
de cumplir con la obligación 
de aplicar el Reglamento de 
la Cámara Alta.

José Luis Corcuera.

Germán Sáenz de Santamaría

La jueza que 
ordenó la prisión 
de G. Sáenz cesa 
en “Jueces para 
la Democracia”

MALAGA. (Efe).- La titulai 
del Juzgado de Instrucción 
número 11 de Málaga, Soledad 
Jurado Rodríguez, que decretó 
la prisión incondicional parad 
ginecólogo Germán Sáenz de 
Santamaría, ha cesado con» 
miembro de la asociación “Jue 
ces para la Democracia”.

La jueza indicó ayer que fe 
ella quien personalmente comí? 
nicó por telefóno, a las siete 
de la tarde de anteayer, a esta 
asociación judicial su deseode 
abandonar la misma, “siendo 
esta decisión irrevocable’ 
según se recoge en un telegra
ma enviado ayer confimiando 
su cese.

Soledad Jurado ha adoptado 
esta postura ante las manifes
taciones públicas realizadas por 
el portavoz de “Jueces parab 
Democracia”, Ventura Pérez 
Mariño, “conteniendo recomea 
daciones que atentan directa 
mente a mi independencia judi
cial y que sobrepasan la simpií 
crítica a la actuación como juez, 
que hubiera sido respetable) 
respetada en todos los casos" 
La titular del Juzgado número 
11 de Málaga se mostró coa- 
vencida, según se recoge end 
telegrama, de que podrá seguir 
luchando por los valores den» 
oráticos, “fuera de esa asocio 
ción, e incluso con mayor fuero 
e independencia”, matizó.

La jueza decretó la prisw 
incondicional y sin fianza pan 
el médico al estimar que b 
declaraciones de Sáenz de Sao- 
tamaría habían originado i® 
“alarma social”, por los comí- 
tarios efectuados por el prop’ 
ginecólogo a la salida de la pn 
sión de Málaga el pasado sába
do, en los criticaba a los juec^ 
Soledad Jurado Rodríguez, 
30 años de edad, indicó at^ 
además, que “si no hubieraetW' 
siderado graves las dedar^ 
nes de Germán Sáenz de S^ 
tamaría no hubiese actuado 
la forma en que lo hice . 1^ 
mente, se mostró reacia a 
fizar cualquier tipo de va o 
ción sobre el encarcelatnie^ 
del ginecólogo, “mientras 
privado de libertad”.Entre tanto, el ab<^ 

Pedro Apalategui 
recursos contra el auto de 
so en prisión incondicionn ^ 
ginecólogo Germán Sae 
Santamaría.
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pespués de siete meses de crecimiento ininterrumpido la cifra de parados baja por primera vez

El paro desciende en el mes de marzo 
en cerca de veintidós mil personas

los sindicatos recuerdan que cinco miilones de obreros son afectados por ¡a inestabilidad del empleo

FJ paro registrado en las 
ofíciaas del ÍNEM durante 
el pasado mes de marzo 
descendió en 21.870 perso
nas, con lo que se rompe 
una tendencia de incre- 
nientos del desempleo que 
se venía produciendo des
de el mes de agosto del 
año pasado.

MADRID. (Agencias).- El 
número total de parados ins
critos en las oficinas de 
empleo del INEM en el pasa
do mes se elevó a 2.340.503, 
lo que representa el 15,56 por 
ciento de la población activa.

Esta es la primera vez en 
lo que va de año que los datos 
del paro no muestran un 
incremento después de que 
desde agosto del pasado ejer
cicio se hubieran producido 
ligeros aumentos en las cifras 
parados como consecuencia 
de la crisis del Golfo. En los 
dos primeros meses de este 
año el número de desemplea
dos creció en 11.132 personas.

De acuerdo con los datos 
facilitados por el Ministerio de 
Trabajo muestran una mejora 
de la situación, invirtiéndose 
la tendencia en el crecimiento 
del número de parados regis
trados en los últimos meses. 
En comparación con los meses 
de marzo de los tres últimos 
años, los resultados dados a 
conocer muestran la tendencia 
a la baja registrada detectada 
de forma nítida en 1990, ya 
que mientras en 1988 el núme
ro de desempleados descendió 
en 45.896 (,1,51%) y en 1989 
el número de parados descen
dió en una cifra similar 
(42.887 lo que representó un 
1,56 por ciento menos), en

UGT celebrará el 1® de Mayo con CC.OO.
pese a “su comportamiento obstruccionista”
Madrid. (Fax-Press).- La 

Comisión Ejecutiva Confederal 
í de UGT decidió ayer, por una- 
; nimidad de sus miembros, cele- 
j ^^ forma conjunta con 
| CC.OO el Primero de Mayo, 

s ^^ al comportamiento injus- 
y obstruccionista de 

1 CC.OO ante la resolución del 
í proceso electoral”. Fuentes del 

sindicato liderado por Antonio 
utierrez “celebran” la decisión 

Í ''Solista que “ha sabido com- 
prender que los intereses de los 

; tajadores están por encima 
! contencioso electoral”.
j Los intereses de los traba- 
i y ^' futuro de las nego- 

^' Gobierno y los 
®" ^^^e a lu Pro- 

?‘'^^'^3' Prioritaria y al 
Competitividad han 

razones esgrimidas por 
dpi celebrar la festividad 

^^' Trabajo de forma 
* ™ con CC.OO.

fh^-?^® ^^ Organización 
1 Antón Saracibar,

EI número total de parados supera los 2300.000 de personas.

1990 se produjo un descenso 
de 29.953 parados (1,22%), 
cifra que aunque descendente 
mostraba una diferencia de 
más de 10.000 desempleados 
más.

El colectivo de jóvenes 
menores de 25 años sería el 
más beneficiado por el des
censo del paro, al haber dis
minuido en 559.435 jónvenes 
(-44,2 por ciento) por lo que 
respecta a los tres últimos 
años.

Ea Castilla-La Mancha

Por Comunidades Autóno
mas, el paro descendió en 14 
de ellas y se elevó en Murcia, 

explicó al término de la reu
nión, que duró toda la mañana, 
que se había dado prioridad al 
interés de los trabajadores antes 
que a la solución del conten
cioso electoral abierto con 
CC.OO. Sin embargo, recono
ció que esta unidad no se pro
ducirá en todas las provincias 
españolas ya que en algunos 
casos las relaciones son de 
auténtico enfrentamiento. En 
este sentido, explicó que el 
acuerdo adoptado por la Comi
sión Ejecutiva Confederal ha 
quedado abierta al “criterio de 
flexibilidad que las circunstan
cias aconsejen”.

Desde la Comisión Confede
ral ugetista se propondrá a sus 
organizaciones territoriales y 
sectoriales la realización con
junta de actos conmemorativos 
del Primero de Mayo, pese a 
las posibles discrepancias. Sara
cibar confirmó la asistencia de 
Nicolás Redondo a la manifes
tación de Madrid.

Castilla-La Mancha y Cana
rias, donde se registró un 
incremento del 0,8 por ciento, 
del 0,3 por cento e inferior 
al 0,1 por ciento, respecti
vamente.

Los descensos más impor
tantes se produjeron en Extre
madura (5.291 parados menos 
que en febrero), Andalucía 
(-3.790), Cataluña (-3.427) y 
Baleares (-3.347). En cifras 
relativas destacan Baleares y 
Extremadura, con descensos 
del 6,4 por ciento y del 5,4 
por ciento, respectivamente.

El descenso del paro en cer
ca de 22.000 desempleados a 
pesar de ser considerado posi
tivo por los dos sindicatos 

Habrá un Primero de Mayo unitario.

mayoritarios, la Unión Gene
ral de Trabajadores y CC.OO, 
no ha servido para evitar que 
una vez más hagan referencia 
a la precariedad de empleo 
existente en nuestro país. 
Mientras la Unión General de 
Trabajadores precisa que más 
de 5 millones de personas se 
ven afectadas por la inesta
bilidad del empleo entre el 
volumen de parados, y los cer
ca de 3 millones millones de 
trabajadores con relación 
laboral temporal (31,5%), pen
dientes de prórroga. Comisio
nes Obreras pide al Gobierno 
que precise no sólo el número 
de colocaciones sino la dura
ción de cada una de ellas.

La huelga de 
gasolineras tuvo 
una incidencia 
irregular en su 
segundo día

MADRID. (Agencias).- La 
segunda jornada de huelga con
vocada en las estaciones de ser
vicio tuvo un seguimiento irre
gular, aunque continuó provo
cando un incremento en la 
demanda de carburante, que 
según datos de la Dirección de 
Campsa ha supuesto un aumen
to de la venta de gasolina super 
del 40 por ciento.

Mientras que las centrales 
sindicales Unión General de 
Trabajadores y Comisiones 
Obreras aseguran que el segui
miento de la huelga oscila entre 
el 80 y el 100 por cien, fuentes 
cercanas a los empresarios de 
estaciones de servicio aseguran 
que en Madrid y Barcelona la 
participación de los trabajado
res en el paro ha sido del 10 
por ciento, permaneciendo la 
mayoría de las gasolineras 
abiertas.

No hubo incidentes

Esta jomada tampoco ha 
registrado ningún incidente des
tacable, a excepción de las lar
gas colas que se han producido 
en las cercanías de las estacio
nes que han permanecido abier
tas ante el síndrome de no tener 
combustible para poder utilizar 
el vehículo.

Las 472 gasolineras nombra
das como servicios mínimos 
sobre un total que supera las 
3.600 en todo el territorio 
nacional tuvieron en funciona
miento sus surtidores. Campsa 
se ha comprometido a suminis
trar el carburante requerido por 
todas las gasolineras que per
manecen abiertas.

Asturias, León, Cantabria y 
Madrid han sido las zonas con 
mayores problemas de abaste
cimiento. Campsa también ha 
dispuesto un servicio de infor
mación sobre los puntos que 
permanecen abiertos en todo el 
territorio nacional.

Todavía restan dos nuevas 
jornadas de paro con el objetivo 
de desbloquear la negociación 
colectiva. Los sindicatos no des
cartan convocar nuevas movi
lizaciones entre el 29 de abril 
y el 2 de mayo si las propuestas 
de los empresarios no se aproxi
man a las expectativas de los 
25.000 trabajadores que piden 
un 9 por ciento de incremento 
salarial, 1764 horas anuales de 
jomada laboral, regulación del 
trabajo en festivos y domingos, 
estabilidad en el empleo y reco
nocimientos médicos específi
cos.

La huelga en el sector de 
gasolineras, convocada por 
UGT y CCOO para presionar 
en la negociación del convenio 
colectivo, cumplió ayer su 
segundo día consecutivo sin que 
se hayan producido modifica
ciones en las conversaciones 
entre sindicatos y patronal. La 
huelga continuará hasta el 
próximo jueves y de momento 
no se ha hecho notar en el trá
fico, que continuó siendo inten
so a primera hora de la mañana 
de ayer, aunque sí ha provocado 
largas colas ante las gasolineras 
que permanecen abiertas.
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Sobre las repercusiones de la renuncia de Sahagún se remitió a los comicios

Aznar sugiere que los socialistas irán 
del brazo de los comunistas tras el 26

El líder del Partido Popular contestaba así a unos pronósticos electorales de Alfonso Guerra

El presidente del Partido 
Popular, José María 
Aznar, señaló ayer que tras 
las elecciones municipales 
y autonómicas que se cele
brarán el próximo día 
veintiséis de mayo, “algu
nos que ahora van de 
modernos y europeos irán 
del brazo de los comu- 
nistas’\

SANTIAGO DE COM
POSTELA. (Efe).- El dirigen
te conservador contestaba así 
a unas declaraciones del vice
secretario general del PSOE, 
Alfonso Guerra, sobre los 
comicios. El presidente del PP 
llegó ayer a Santiago de Com
postela, donde participó en las 
jornadas de estudio del Grupo 
Popular Europeo para estu
diar el establecimiento de una 
política común europea.

Preguntado sobre la deten
ción del ginecólogo Sáenz de 
Santamaría indicó: “me da la 
sensación de que algunos lo 
quieren instrumentalizar 
como cortinas de humo para 
evitar responder de los pro
blemas de nuestro país”.

Añadió .que “lo que hace 
falta” son explicaciones públi
cas a los ciudadanos sobre 
“cuántos impuestos pagan y 
cuánto reciben a cambio, si 
después de las elecciones de 
mayo se va a pactar con los 
comunistas o no” y si se va

José María Aznar.

a mantener la revisión del 
catastro. José María Aznar 
señaló que durante las jorna
das que ayer se iniciaron rati
ficará su intención de propo
ner en los órganos directivos

Según afirmó Julio Anguita, su coordinador general

lU no pactará hasta que 
se celebren las elecciones
MADRID. (Efe).- El coor

dinador general de IU, Julio 
Anguita, dijo ayer que su coa
lición no contempla la posibi
lidad de establecer pactos con 
“nadie y en ningún momento” 
hasta que tras las elecciones 
evalúen los resultados.

Anguita en rueda de prensa 
manifestó que en una resolu
ción del Comité Federal de IU 
no se contemplan pactos con 
otras fuerzas políticas y anunció 
que será el Consejo Federal en 
su reunión del próximo 8 de 
junio el que decidirá lo más 
conveniente en base a los resul
tados de toda España.

“Ni por asomo, ni por aproxi
mación, ni siquiera por una leve 
intuición hay en la mente de 
IU hablar de pactos con nadie”, 
agregó Anguita.

El coordinador de IU señaló 
que “lo importante es el pro
grama de IU y el resto está 
en otro orden” y añadió que 
“con los resultados y los pro
gramas en la mano veremos con

no abandone el poder, Anguita 
dijo que si son ciertas estas noti
cias “Los Doce se están pasan
do”.

“Las condiciones de la ONU 
eran la retirada de Kuwait y 
el resto es de hecho un abuso 
del derecho”, señaló Anguita, 
quien agregó que se debería 
actuar de la misma manera en 
la defensa del pueblo Kurdo, 
del pueblo palestino o en la 
convocatoria de una conferen
cia internacional de paz.

Anguita señaló que la actitud 
de los aliados de permitir el 
bombardeo del pueblo kurdo 
confirma que “La guerra no ser
vía para nada y existían otros 
intereses que no eran en ningún 
caso la justicia”.

Por otra parte, IU considera 
que el Ministerio de Defensa 
ha provocado una campaña a 
favor del servicio militar obli-

del PP “ la consolidación del 
PP en el Partido Popular 
Europeo mediante la modifi
cación de nuestro estatus 
como observadores a miem
bros de pleno derecho”.

^^Demagogo y 
men tiros 0^^

El diputado por 
Badajoz y presidente del 
PP en Extremadura, 
Luis Ramallo, dijo ayer 
que en esta Comunidad 
Autónoma, “además de 
un demagogo, como 
presidente tenemos un 
gran mentiroso”. Rama
llo acudió ayer al Tri
bunal Constitucional 
junto al senador del PP 
Luis Fernández Madrid, 
quien presentó en nom
bre de su grupo parla
mentario un recurso de 
inconstitucionalidad - 
contra veintisiete artícu
los de la Ley de caza 
de Extremadura.

Poco antes, el presi
dente de Extremadura, 
Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, que se entrevistó 
en el Palacio de El Par
do con el presidente chi
leno, Patricio Aylwin, 
vinculó la presentación 
de este recurso por el 
PP con “las cartas que 
han mandado a deter
minadas personas 
pidiendo dinero para su 
campaña, de modo -di
jo- que el que paga 
manda”.

José Borrell cea 
a Martín Paiaej 

como secretario 
general de 
Comunicaciones

MADRID. (Efe).- pi , 
tro de Obras Públicas y i*^ 
portes, José Borrell. conZ 
anteanoche a José Luis M» 
Palacín su cese como seerp? 
general de ComuniS 
que sera efectivo probablem^ 
te en el próximo ConscioI 
Ministros, confirmaron a Ft

a

ni 
i. Óí

fuentes cercanas a Martín lí| p’ 
cín. m

Tambien dejará su cargos 
director general de Corras 
Telégrafos, Juan José Melera 
Martín Palacín, comunicó 
a sus colaboradores más 
canos su cese y su intenc» 
de no acceder a otros 
públicos.

Í m

íSC

Í ti'

José Luis Martín Palacín 
paba la Secretaria General 
Comunicaciones a la que act 
dió cuando fue nombra 
ministro de Transportes, Tb 
mo y Comunicaciones, ]«_ 
Barrionuevo. En el MinistS^Í

En el CDS se piensa en un futuro sin Suárez

Lasuén candidato a alcalde 
de Madrid por el CDS

que seriedad y rigor se acerca 
alguien a nosotros”.

Preguntado acerca de las 
informaciones que señalan que 
los miembros de la CE man
tendrán las sanciones contra 
Irak hasta que Sadam Husein

gatorio y en contra del Ejército 
profesional a través de los pro
nunciamientos de altos mandos 
militares a los medios de comu
nicación. Esta denuncia de IU 
se produce a raíz del pronun
ciamiento los pasados días del 
Jefe del Estado Mayor del Ejér
cito de Tierra, teniente general 
Ramón Porgueres sobre la 
imposibilidad de reducir a 
menos de nueve meses la mili.

MADRID. (Agencias).- José 
Ramón Lasuén, presidente 
regional del CDS de Madrid, 
fue propuesto ayer, por una
nimidad, candidato a la Alcal
día madrileña, en la reunión 
celebrada por el Comité Fede
ral centrista de Madrid. En la 
misma reunión fue aprobada, 
también por unanimidad, la 
candidatura de Carlos Revilla 
para la presidencia de la Comu
nidad Autónoma de Madrid.

Ambos candidatos deberán 
ser ratificados pOr el Comité 
nacional del CDS en su próxima 
reunión, explicó Lasuén, quien 
añadió que los restantes com
ponentes de las candidaturas se 
conocerán la próxima semana. 
En sus primeras declaraciones, 
el candidato centrista a la Alcal
día de Madrid reconoció que 
“ni he buscado ni querido este 
puesto, pero me siento halaga
do de la propuesta unánime de 
mi partido”.

De esta forma la dirección 
centrista da por cerr-ada la crisis 
local que se abrió este fin de 
semana cuando se conoció la 
noticia de que el actual alcalde, 
Agustín Rodríguez Sahagún, 
renunciaba a presentarse nue
vamente como candidato. Coin
cide además esa noticia con

otras procedentes de distintas 
regiones en las que se han pro
ducido también renuncias 
importantes, como la de 
Modesto Fraile, a quien le ofre
cieron encabezar la lista auto
nómica de Castilla-León y la 
rechazó diciendo que durante 
más de un año no se le había 
tenido en cuenta en las deci
siones del partido y por tanto 
no consideraba adecuado que 
a sólo dos meses de las elec
ciones se le pidiese que asu
miese esa responsabilidad.

Entre los dirigentes del CDS 
no se oculta el desánimo que 
produce la actual situación del 
partido, y ni siquiera ellos mis
mos consideran que en la situa
ción actual puedan conseguir el 
6 o el 7 por ciento de los votos 
que les asigna el Centro de 
Investigaciones Sociológicas en 
su última encuesta.

Desde las provincias llegan 
datos pesimistas que anuncian 
resultados muy negativos y que 
podrían llevar al Centro Demo
crático y Social a ser extrapar
lamentario en la mayoría de las 
Asambleas autonómicas. Sin 
embargo, ninguno de esos diri
gentes quiere hacer un análisis 
de la situación actual.

del Interior había colaborail 
con el Barrionuevo desde! 
cargos de director general 
Tráfico, al que accedióenl 
cuando fue nombrado mini 
José Barrionuevo en el pri 
Gobierno socialista y, posterie 
mente, como subsecretario 
ta que su ministro cambió 
Ministerio.

La vida política de Maiti 
Palacín comenzó con los mm 
mientos vecinales en el P 
del Tío Raimundo, se afilió 
la Organización Revolucionan 
de Trabajadores y a Bandí 
Roja, hasta 1974. En las eh 
ciones municipales de 1979 
elegido como concejal 
Ayuntamiento de Madrid.

D
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Ruiz Mateos; 
“Me presento a 
alcalde para 
llegar a La 
Moncloa”

MADRID. (Efe).- El enip 
sario José María Ruiz Mal 
cabeza de lista a la alcaidía; 
Madrid por la Agrupación 
lleva su nombre, señaló a 
que la presentación de su es 
didatura al Ayuntamiento '5 
es un pretexto para reivind 
mi causa sino un conducto f¿ 
llegar a la Moncloa”.

Ruiz Mateos destacó que» 
hubiera gustado presentaré 
el PP como cabeza de lis® 
la alcaldía pero “como no 
dejaron -dijo- concurriré cou 
partido, la Agrupación 
Mateos”.

En relación con la posibd^ 
de que la Agrupación se k® 
ficiara de los votos del 
(una vez retirada la candida^ 
del actual alcalde), 
sario destacó que “el COj _ 
muerto, había uno y se 
seremos los pequeños pao' 
los que saldremos ganando 
esta retirada”.

Para el empresario e 
sólo puede presentar a su 
sidente, Adolfo Suárez, pu 
fracaso de áste sería tan ru 
que no está dispuesto a 
tarlo”.

.D.2022
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Í obtuvo, por vez
1 primera, mayoría 
absoluta en el
Congreso

UADRID. (Agencias).- Por 
igra vez en el Congreso, el 

Ee no ha obtenido la mayo- 
absoluta al negarse el resto 

1 los Grupos a apoyar su pro- 
«ta sobre las iniciativas legis- 

1 Es autonómicas. El Grupo 
Elista no quería que la 

Uxima semana se debatiera 
a proposición del Parlamento 

t e Asturias- Esto supone que L hay acuerdo sobre el orden 
[ del día de la próxima semana. 
1 La cuestión planteada por IU 
[ apoyada por todos los Grupos 
[deb oposición de que se tra- 
Litasen dos proposiciones de 
iLey del principado de Asturias 
Isobre la inclusión de la variante 
|de Pajares en el nuevo plan de 
Itransporte ferroviario y la dele- 
Lación de competencias estata- 
Ib en la Comunidad Autóno- 
La, ocasionó un empate en la 
Ijunta de Portavoces y la impo
sibilidad de aprobar el orden 
|del día definitivo.
| El Grupo Socialista, según 
|los portavoces de la oposición, 
■justificó su voto en contra de 
■la inclusión de estas iniciativas 
|legislativas en el orden del -día 
ipor la actual situación de pre- 
icampaña electoral. Los porta- 
Ivoces de los Grupos Popular, 
[izquierda Unida y Centro 
■Democrático y Social, junto con 
líos Grupos Catalán-CiU, Vas- 
Ico PNV y mixto, se pronuncia- 
Iron a favor de tramitar las ini- 
Iciativas parlamentarias autonó- 
Iinicas pendientes y acusaron al 
■PSOE de rehuir el debate auto- 
Inómico por cuestiones electo- 
|ralistas.

Se prorroga la
¡recogida censal 
por la falta de
respuesta
ciudadana

ó que 1 
tarsefe 
e lisU' 
) no ® 
é con! 
ón R’

1 MADRID. (Efe).- El recha
zo de parte de los españoles 
la contestar los cuestionarios de 
líos censos de población y vivien- 
|das ha obligado a Economía a 
hmpliar en quince días el plazo 
previsto para la recogida de los 
Ros, lo que supondrá un coste 
pdicional de 1.500 millones.
| Así lo anunció ayer el secre- 
pno de Economía, Pedro 

)SÍbR 
sc **3 
del Oj 
idW 
f em 
:DS <1

partí"
indo di

a su P

a rur 
a ulu'*

pez, en la Comisión de Eco
nomía del Congreso, ante la 
M compareció a petición pro- 
pipara despejar las dudas que 
F oan suscitado sobre el secre- 
I® de los datos del censo y la 

^^' Estado a la inti- 
F ad de los individuos.
1 egún los datos aportados 
R crez, hasta fínales de mar- 

j ^” recogido el 52 por 
° ^^ 1°^ cuestionarios, •cifra 

ha ^' ^^^ ® ^^ P^^ ciento 
.nrth» es períodos censales ante- 

L retraso obedece a 
rentp** ^^ su^itadas sobre dife- 

^^l^^*C)nadas 
L ^intimidad y la adecuación 
Lido ”^ ^^ población a la 

"Agente, que han 
fonos ^'^^ Purte de los ciuda- 
forin r° ^^treguen el cuestio- 
P ®> agente censal.

Otros cuatro tripulantes del pesquero permanecían desaparecidos

Mueren tres marineros en
un naufragio en La Coruña

Sólo tres personas lograron sobrevivir cuando el barco se hundió

Tres personas muertas y 
otras cuatro desapareci
das es el saldo de un nau
fragio que sufrió a media
noche del lunes un pes
quero gallego, que se hun
dió después de colisionar 
con una roca cuando se 
dirigía al puerto de La 
Coruña.

MADRID. (Fax-Press).- 
Durante las labores de sal
vamento que se desarrollaron 
durante toda la noche, fueron 
rescatados con vida tres 
miembros de la tripulación. 
Los trabajos de salvamento 
continuaron a lo largo de 
todo el día de aunque fuentes 
de la Comandancia de Marina 
señalaron que las esperanzas 
de recuperar con vida a los 
cuatro desaparecidos eran 
casi nulas.

El pesquero gallego “Gon- 
diez I”, con base en Burela 
(Lugo), regresaba de faenar, 
pasada la medianoche de 
anteayer, y se disponía a 
entrar en puerto para vender 
la mercancía capturada, cuan
do colisionó con la “Piedra 
del buey”, en las proximida
des de la coruñesa Torre de 
Hércules.

Como consecuencia del 
naufragio, perdieron la vida 
los pescadores José Vilas, 
Antonio Vázquez Castro y 
José Antonio Sánchez Porca, 
cuyos cadáveres, ya recupe
rados, se encuentran deposi
tados en el cementerio muni
cipal de Feans, en La Coruña.

En las labores de rescate

Fue heredada por la cantante a la muerte de Francisco Rivera

Isabel Pantoja logra suspender la 
subasta de su finca ‘‘La Cantora”
SEVILLA. (Efe).- La tona

dillera Isabel Pantoja ha logra
do suspender la subasta de su 
finca “La Cantora”, situada en 
la localidad gaditana de Medina 
Sidonia, que debía celebrarse a 
las 12 horas de ayer en un juz
gado de Sevilla.

“La Cantora”, heredada por 
Isabel Pantoja a la muerte de 
su marido, el diestro Francisco 
Rivera “Paquirri”, figuraba den
tro de los propiedades a subas
tar a la sociedad “Cantora S.A.” 
como consecuencia de una 
actuación judicial emprendida 
por el Banco Español de Cré
dito por el impago de 42,5 
millones de pesetas correspon
diente a un préstamo hipote
cario.

Antes de la hora fijada por 
la jueza Rosario Marcos, titular 
del juzgado de primera Instan
cia número 13 de Sevilla, se per- 
sonó en los juzgados Luís Escri
bano de la Puerta, procurador 
del banco, que presentó un 
escrito de suspensión de la cita
da subasta.

Esta suspensión, según ha

Momento en que una de Ias víctimas es rescatada.

participaron embarcaciones 
de la Cruz Roja del Mar, un 
remolcador de salvamento de 
la Dirección General de la 
Marina Mercante, el patrulle
ro “Izaro”, de la Armada, 
buceadores de la Guardia 
Civil y un helicóptero del 
SAR, que ayer fue relevado 
por otro de la Xunta de Gali
cia. Las lanchas de la Armada 
llevaron el mayor peso de las 
operaciones, ya que ,1a zona 
del accidente es rocosa y 
acantilada, y la navegación de 
barcos grandes es complicada.

De los diez miembros que 
formaban la tripulación del 
pesquero, sólo tres, José 
Arrufe Miguéis, José A. Cor

Isabel Pantoja.

.declarado la jueza, puede obe
decer al pago de la deuda o 
a alguna clase de acuerdo entre 
el ejecutante, que es el BANES
TO, y los propietarios de los 
bienes a subastar, acuerdo que 
según fuentes judiciales puede 
pasar por haber hecho efectiva 
parte de la deuda.

El procurador del banco 

tés Mesa y Manuel Caamaño 
Quintás, consiguieron salvar 
sus vidas. Fuentes de la 
Comandancia de Marina de 
La Coruña explicaron que 
“uno de ellos se agarró a un 
tablón, otro se asió a un cha
leco salvavidas y el tercero 
se agarró al mástil del barco”.

Los otros cuatro pescado
res se encuentran desapare
cidos, y, según las mismas 
fuentes, las posibilidades de 
rescatarles con vida son prác
ticamente nulas.

Se trata de los hermanos 
César y José Luis Méndez 
Casa, Manuel Díaz Eijo y 
José Manuel Gómez Marcote. 

señaló que las gestiones para 
suspender la subasta las había 
realizado la cantante en Madrid 
y que por lo tanto no conocía 
los detalles.

Para concurrir a la subasta 
habían presentado la preceptiva 
fianza varios pujadores, aunque 
la titular del juzgado número 
trece no ha querido facilitar el 
número exacto.

Los licitadores que acudieron 
al lugar de la subasta se mos
traron sorprendidos por la 
numerosa presencia de perio
distas, fotógrafos y cámaras de 
televisión que desde las once 
de la mañana comenzaron a lle
gar ante las puertas del juzgado.

Ante la expectación levanta
da, alguna de estas personas 
que pretendían participar en la 
subasta no contestaron al fun
cionario que los llamaba para 
notificiarles la suspensión y pro
ceder asi ai trámite de devol
verles la fianza, que esta fijada 
en el 20 por cien del valor de 
la tierra por la que pensaban 
pujar.

Desaparece una 
niña de 6 años, 
posiblemente 
secuestrada, en 
Burgos

BURGOS. (Efe).- La niña 
Laura Domingo Alonso, que 
ayer cumplió seis años, desa
pareció a última hora de antea
yer en Burgos, posiblemente 
víctima de un secuestro, infor
mó el Gobierno Civil.

Los padres de la niña pre
sentaron anteanoche denuncia 
de la desaparición de la niña 
en la comisaría de Policía de 
Burgos, alarmados porque Lau
ra no había regresado a su casa 
a la hora habitual.

Unas compañeras de colegio 
de la niña desaparecida decla
raron que sobre las 8,30 de la 
tarde se encontraban jugando 
en la calle, en la barriada Juan 
Yagüe, cuando se presentó ante 
Laura un individuo que le dijo 
ser un tío suyo que venía a ver 
a la familia y le invitó a subir 
a su coche, a lo que la niña 
accedió. ,

Desde entonces, no se ha 
vuelto a tener noticia alguna de 
su paradero. En el momento 
de su desaparición, Laura 
Domingo vestía el uniforme del 
colegio de las madres salesia^ 
ñas.

Los padres de Laura Domin
go, que se encuentran conster
nados por la desaparición de 
su hija, han hecho un llama
miento, a través de las emisoras 
de radio, para averiguar el para
dero de la niña y aseguraron 
que no se imaginan lasu’azones 
de un posible secuestro, aunque 
creen que no es por motivos 
económicos.

La barriada Juan Yagüe, 
donde reside la familia Domin
go Alonso, está situada en la 
periferia de Burgos y formada 
por casas de una sola planta, 
en las que reside gente de clase 
media-baja.

Por otra parte, la policía de 
Plasencia continúa la búsqueda 
de la niña de 12 años Soma 
González Herrera, desapareci
da el pasado martes cuando 
jugaba frente a su casa, sin que 
hasta ahora se disponga de pista 
alguna, según confirmaron 
fuentes policiales.

El comisario en funciones de 
Plasencia, Ventura Díaz, afirmó 
en relación al caso que entre 
las hipótesis que se barajan 
figura la de que se haya ido 
con alguien conocido.

Sonia, la tercera en edad de 
ocho hermanos, de los cuales 
siete son hembras y uno varón, 
desapareció en la tarde del 
pasado día 2 cuando jugaba con 
su bicicleta frente a su domicilio 
en el Polígono de La Data de 
Plasencia, donde fue vista por 
última vez.

Ventura pidió, en el supuesto 
de que la niña se haya ido con 
alguien, que se la trate bien, 
y aseguró que la Policía dará 
todas las facilidades posibles a 
quien estuviera con ella para 
que vuelva con su familia.

El comisario dijo que para 
seguir la investigación se han 
estudiado casos sobre aberra
ción sexual que han ocurrido 
en la ciudad, así como las rela
ciones que la niña tem'a con 
sus amigos.
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NOMBRE VALOR APERTURA

Petromed 6.340^00

La Seda de Barcelona WOO

Sniace 396^00

Emp. Nac. Celulosa 2.4505X1

Fosforera

Algodonera S. Antonio

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa 3.430’00

A. Hornos Vizcaya 249‘00

Acerinox _6.680‘00

Asturiana Zinc

Esp. del Zinc 1.650'00

Mat. y Construcción 630'00

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera 1.600'00

Amper

Tubacex

Zardoya Otis

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala

16.300'00 0Commerzbank

22.750'00 221Volkswagen

Retirada del papel

«í

les

Wí 
as

1^

as 
in

Miércoles, 10 de 
Abril de 1991

3.630'00 3.68

1.000’00 1

1.305'00 1381

3.400'00 3Í

605'00 a:

Banesto S®

992'00 ^

650'00 «

13.750'00 M

6.290'00 Ój^

1.355'00 1.31

265'00 2fl

2.350'00 ^2jft

J3555)0

1.205'00 IJ

A) BANCO DE MADRID

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.850'00

ULTIMO

3.855'00

B. Exterior 3.495'00 3.510'00

B. Central 4.515'00 4.550'00

B. Hispano 2.995'00 3.010'00

B. Popular 10.520'00 10.550'00

B. Santander 5.550'00 5.620'00

B. Valencia 1.400'00 1.405'00

Barclays Bank • 765'00 770’00

B. Zaragozano 2.825'00 2.850'00

B. Cto. Balear 3.555'00 3.570'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.100'00 3.110'00

B. Alicante 4.980'00 4.990'00

B. Vitoria 2.795'00 2.795'00

B. Andalucía 9.380'00 9.380'00

B. Castilla 30.300'00 30.300'00

B. Herrero 4.200'00 ' 4.200'00

B. Pastor 6.430'00 6.450'00

B. Vasconia 4.080'00 4.080'00

B. Atlántico 3.990'00 2.990'00

B. Galicia 5.520'00 5.550'00

B. Fomento 1.840'00 1.890'00

Bankinter 8.300'00 8.300'00

B. Progreso 2.920'00 2.910'00

Aguas Barcelona 3.300'00 3.290’00

Catalana de gas 5.000'00 4.995'00

Eléct. Viesgo 2.620'00 2.600'00

Eléct. Reun. Zaragoza «70'00 861'00

F.E.C.S.A. 726'00 740'00

Hidrocantábrico 1.990'00 2.025'00

Hid. Cataluña 460'00 473'00

Hid. Española 554'00 557'00

Iberduero 740'00 742'00

Saltos del Nansa 7.320'00 7.240'00

Sevillana Eléc. 652'00 650'00

Unión Eléc. Fenosa 600'00 608'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.380'00 2.405'00

Eléc. Ribagorzana 1.675'00 1.720'00

Gas y Eléctric. 2.875'00 2.850'00

Unión Ind. Agrogan. 2.530'00 2.500'00

El Aguila 1.650'00 1.680'00

Azucarera 5.300'00 5.300'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.800'00 2.830'00

Campofrío 11.790'00 11.780'00

Ebro Agrícolas 3.220'00 3.200'00

Tabacalera 4.820'00 4.870'00

Koipe 3.900'00 3.970'00

Finanzauto 1.850'00 1.825'00

Asland 3.390'00 3.430'00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.700'00 2.695'00

Portland Valder. 18.700’00 18.000’00

Valenc. Cementos 11.850’00 12.000’00

Uralita, S.A. 2.190'00 2.185'00

Cristalera Esp. 7.850'00 7.960'00

Dragados y Const. 2.760'00 2.780'00

Obras y Const. Ind. 10.250'00 9.500'00

Vallehermoso 3.050'00 3.080'00

Bami 969'00 978'00

Prima Inmobiliaria 7.400’00 7.400’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.070'00 6.100'00

Sotogrande 645'00 655'00

Inmob. Urbis 1.610'00 1.635'00

Focsa 12.600'00 13.000'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.240'00 3.330'00

Financiera y minera 5.400'00 5.500'00

Cubiertas 16.450'00 16.600'00

Huarte 2.255'00 2.290'00

Urbanizaciones y Trans. 740'00 750'00

Filo, S.A. 1.660'00 1.660'00

Corp. Fin. Alba 6.950'00 6.950'00

Cía. Gral. Invers. 1.265'00 1.300'00

Cofir 1.985'00 1.940'00

Corp. Fin. Hispamer 3.900'00 3.820'00

Papelera Española 355'00 363'00

Sarrió, S.A. 870'00 885'00

Eppic 385'00 381'00

Argón 5.300'00 5.330'00

Ercros 1.070'00 1.065'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.680'00 1.690'00

Carburos metálicos 5.900'00 6.000'00

Repsol 2.485'00 2.495'00

Censa 2.080'00 2.150'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ......................... 103’435 103’745
1 ecu......................................... 127’069 127’451
1 marco alemán.................... 61’667 61’853
1 franco francés.................... 18’227 18’281
1 libra esterlina..................... 183’959 184’511
100 liras italianas.................. 8’305 8’329
100 francos belgas................ 299’767 300’667
1 florín holandés................... 54’725 54’889
1 corona danesa.................... 16’083 16’131
1 libra irlandesa.................... 164’833 165’329
100 escudos portugueses.... 70’459 70’671
100 dracmas griegas............ 56’820 56’990
1 dólar canadiense............... 89’748 90’018
1 franco suizo........................ 72’458 72’676
100 yens japoneses............... 75’637 75’865
1 corona sueca...................... 17’074 17’126
1 corona noruega.................. 15’852 15’900
1 marco finlandés................ 26’166 26’244
100 chelines austríacos........ 876’268 878’900
1 dólar australiano............... 81’144 81’388

La T

MADRID. (Fax-Press).— El papel, que esWl 
sente en la Bolsa de Madrid durante seis días' 
secutivos, se ha retirado del mercado y ha dadof 
a un dinero, que aunque moderado, permite reíS . 
una subida en el índice general de 1,48 pe lU

El indicador madrileño volvió a recuperarsinafí
ninguna dificultad la cota del 280 por cientojis 
a un discreto optimismo entre los inversores, r 
que el esperado mal dato sobre el IPC conespon® lye 
al mes de marzo parece estar más que deseos ari 
Las bajas de los últimos días junto al bueni 
portamiento de los mercados internacional nai 
Street subió en la pasada sesión 21 puntos, I 
posible esta mejor actuación con un repunte^’
-principales valores.

Las cifras de contratación han aumentado eri 
tamente, pues en la sesión del lunes el voluB 
superó los 10.000 millones de pesetas 
esta sesión ninguna sociedad logró alcanzar el 
de acciones.

m:c:d.2022
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Todas las marcas integradas en ANFAC, a excepción de la japonesa Nissan redujeron su venta

Las ventas de automóviles bajaron 
un 26,65% durante el mes de marzo

TI NIF será imprescindible para cobrar cheques a¡ portador por un valor superior a 500.000 pesetas

181

tas ventas de automóviles bajaron en el mes de marzo 
j¡f¡ 26,65 por ciento, tras pasar de 103.021 unidades 

75.571) según datos facilitados ayer por las patronales 
jri sector ANFAC (nacional) y ANIACAM (importa
dores). I^s vehículos importados también descendieron
j„5 ventas un 19^%.
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IviADRID. (Efe).- Durante 
el primer trimestre de este año 
125 ventas acumuladas de 
automóviles se elevaron a 
209,362 unidades, que en com
paración con las 268.318 del 
mismo período de 1990, supo
nen una caída del 21,97 por

Los vehículos importados 
también descendieron sus ven
tas durante el pasado mes de 
marzo en un 19,3 por ciento 
en relación al mismo mes del 
pasado año.

Las empresas importadoras* 
integradas en ANIACAM 
tuvieron un descenso entre 
enero y marzo de este año 
del 12,20 por ciento respecto 
al primer trimestre de 1990, 
ya que las unidades pasaron 
de 35.734 a 31.375.

Estos datos se refieren úni
camente a las ventas de mar
cas automovilísticas que no 
poseen en España factoría, ya 
que si se incluye a otras 
empresas que importan vehí
culos, pero que también dis
ponen de fábrica en terrioto- 
rio nacional, el descenso en 
la venta de automóviles fabri
cados en el exterior se reduce 
al 10,74 por ciento.

De este modo, y conforme 
a este último porcentaje, las 
13.261 unidades de vehículos 
importados vendidas en marzo 
de 1990 cayeron hasta las 
11.837 del pasado mes.

Pese a todo, los automóviles 
importados mantienen duran
te el mes de marzo su cuota 
de mercado en España en tor
no ai 40 por ciento.

La situación global del sec-

estuvo 1 
i días 5 
dadon 

te red 
18 H 
' sin afl 
nto JR 
es, uMj 
sponi^ 
lescow 
buen 1

is, hid 
inte a

Las llamadas telefónicas 
¡urbanas pueden subir un 100%

ido ®1 
oluffli*

¡r en

1 MADRID, (Efe).- La Junta 
puperior de Precios estudió 
pf una pruesta de subida de 
Mas telefónicas del 100% para 
P tres primeros minutos de lla
nda urbana.
1 propuesta incluye una 
pueva reestructuración de tari- 
F^n la supresión de las peri- 
peas que se unificarán con 
P urbanas, lo que supondrá 
p menor coste para las citadas 
Radas periféricas.
w ^^p^^’ ’^esullsrite será la 

repolitana, dentro de la cual 
implantación de 

P^^° ‘í^^ correría al 
e* teléfono, de forma 

^e los tres pri- 
minutos se duplicaría. 

i)dn?í^ ^^ ^^^^^ llamadas 
dpi ^^^^^ tm coste similar 

^^^'^^^^^ urbanas, 3,90 
m tticluso podría ser 

50np^'^°^’ alrededor de las 
pesetas. 

tor automovilístico en España, 
según ANIACAM, sigue 
mediatizada por una reduc
ción en las ventas, constatada 
por el “fortísimo descenso” de 
marzo, “mayor aún que en 
meses anteriores, sin que la 
suavización de las medidas de 
control económico del 
Gobierno haya repercutido 
aún sobre las ventas”.

Todas las marcas integradas 
en ANFAC, a excepción de 
la japonesa Nissan (aumentó 
un 39,2 por ciento) redujeron 
su ventas en marzo, en com
paración al mismo mes del 
año pasado, destacando la caí
da superior al 50 por ciento 
en Audi, del 49,4 en Peugeot, 
del 42,2 en Seat y del 38,4 
en Opel.

Este descenso generalizado 
de las ventas desglosadas por 
iparcas es también extensible 
a los tres primeros meses de 
este año, salvo, nuevamente, 
Nissan, que aumentó en un 
36,4 por ciento.

En el trimestre la mayor 
reducción de ventas se da en 
Audi con el 44,4 por ciento, 
seguido por el grupo PSA (Ci
troen y Peugeot-Talbot) con 
el 37,5 por ciento y Ford, con 
el 24,3.

En el ámbito de la impor
tación, durante este primer tri
mestre el mayor descenso, un 
41,3 por ciento, correspondió 
a Alfa Romeo, seguido por 
un 26,35 en Porsche, un 24,73 
en Jaguar y un 24,32 de Fiat.

En el lado opuesto, por 
aumento de ventas, destaca el 
31,65 por ciento de Volvo, el 
23 de Saab y el 21,8 de Rover.

Las otras tarifas serían la pro
vincial y la nacional, que se 
mantendrían en el mismo pre
cio, y la internacional, que 
incluso podría bajar.

La propuesta de la Delega
ción del Gobierno también 
incluye la subida de la cuota 
de conexión de 21.000 a 25.000 
pesetas y la cuota, de línea de 
1.000 a 1.100 pesetas, así como 
el aumento del coste del alqui
ler de los teléfonos, entre otros 
aspectos.

La Comisión de Trabajo de 
la Junta Superior de Precios 
estudia la propuesta de la Dele
gación del Gobierno en Tele
fónica sobre la subida de tarifas 
para este año, y hoy llevará al 
pleno de la junta sus trabajos 
para que este haga su propues
ta, que será estudiada en la 
Comisión Delegada del Gobier
no para Asuntos Económicos.

’llt

Los vehículos importados también descendieron sus ventas en un 193%-

Los automóviles japoneses 
importados aumentaron sus 
ventas en un 30% en este pri
mer trimestre, mientras que 
los fabricados en el Este euro
peo descienden un 32,1%.

El NIF, obligatorio en los 
cheques al portador

En otro orden de cosas, las 
entidades de crédito deberán 
exigir a partir del próximo año 
la identificación de las per
sonas que quieran cobrar che
ques al portador por encima 
de las 500.000 pesetas, así 
como de quienes soliciten che
ques librados por la propia 
entidad.

El Grupo parlamentario 
Socialista en el Senado ha pre
sentado en este sentido una 
enmienda al proyecto de Ley 
del IRPF, que amplia el ámbi
to de exigencia del Número 
de Identificación Fiscal a este 
tipo de transacciones para evi
tar que se eluda su tributación.

Leal: “La reducción de los 
tipos de interés es lógica”

MADRID. (Efe).- El presi
dente de la Asociación Espa
ñola de‘ Banca Privada, José 
Luis leal, consideró ayer lógico 
que se traslade a las entidades 
bancarias la tendencia a bajar 
los tipos de interés, “ahora que 
se han reducido un poco los 
tipos de intervención” aplicados 
por las autoridades monetarias.

Le^l insistió en afirmar, al 
término de una entrevista cele
brada junto a varios presidentes 
de bancos españoles con el jefe 
de Estado chileno, Patricio Ayl- 
win, que las posibles rebajas de 
la rentabilidad ofrecida por 
estas entidades en sus cuentas 
de alta remuneración constitu
yen un fenómeno “normal en 
una situación de competencia”.

“Que cada banco haga lo que 
entienda necesario dentro de 
los condicionamientos genera
les de la política económica”, 
precisó el máximo responsable

Regularización 
fiscal

Entre las ocho nuevas 
disposiciones adiciona
les que proponen los 
socialistas está el acuer
do de regularización fis
cal alcanzado con las 
administraciones vasca y 
navarra, que permitirá 
canjear antes del 1 de 
enero de 1992 los paga
rés forales y del Tesoro 
por un nuevo activo al 
2 por ciento de interés 
y a un vencimiento de 
seis años que tendrá 
lugar en 1997.

No obstante, la nueva 
Deuda Pública Especial 
podrá ser amortizada de 
forma anticipada, pero 
se perderán las ventajas 
fiscales que ofrece este 
régimen fiscal.

de la patronal bancaria.
Después de explicar que no 

existen datos concretos sobre 
los beneficios de la banca espa
ñola en el primer trimestre del 
año. Leal se refirió a la entre
vista mantenida con Aylwin, de 
la que dijo que se ciñó a la 
situación económica en Chile.

A este respecto, expresó su 
convicción de que Chile tiene 
prerspectivas favorables “para 
salir adelante” y agregó que 
“por los datos que tenemos de 
su evolución económica, es un 
país con mucho futuro”. Los 
banqueros han coincidido en 
destacar que Chile es actual
mente un lugar privilegiado 
para las inversiones españolas.

Aylwin se reunió ayer tam
bién con el líder de la CEOE, 
José María Cuevas, entrevista 
en la que se abordó el interés 
empresarial español en invertir 
en el país andino.

Concluyó la
XXXII Asamblea 
del BID con un 
acuerdo sobre la 
deuda brasileña

NAGOYA. (Efe).- La 
XXXII Asamblea Anual del 
Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID) quedó clau
surada en la /madrugada de 
ayer, después de tres días de 
sesiones en la ciudad japonesa 
de Nagoya.

El presidente de este orga- 
nismmo, E. Iglesias, comunicó 
en la clausura el acuerdo alcan
zado entre Brasil y la banca 
acreedora sobre los alrededor 
de 8.200 millones de dólares de 
atrasos de su deuda externa.

El acuerdo logrado en Nueva 
York entre el Gobierno,brasi
leño y el Comité Asesor Ban
cario incluye, según Iglesias, la 
consideración para que Brasil 
emprenda el restablecimiento 
de las relaciones con la comu
nidad financiera internacional. ‘

“Las negociaciones comenza
rán inmediatamente”, afirmó el 
presidente del BID, quien aña
dió que con este anuncio que
daba resuelto el problema que 
causó tensiones en el seno 
directivo del banco.

“Es el mejor ramo de flores 
que podemos recibir para clau
surar esta 32 asamblea del ban
co en Nagoya”, enfatizó.

Iniciativa para las Américas

En su intervención. Iglesias 
alabó el apoyo que Japón mos
tró a Latinoamérica con su 
compromiso con el Fondo de 
Inversiones, y añadió que en 
esta Asamblea se estudió por 
primera vez la Iniciativa de las 
Américas propuesta el año 
pasado por el presidente esta
dounidense, George Bush, para 
el desarrollo integral del con
tinente.

“Es un desafío importante 
para el cual hay que prepararse 
pero que servirá para el 
desarrollo de la zona”, dijo.

Subrayó el papel del sector 
privado en el desarrollo eco
nómico y social de Latinoamé
rica y confirmó que su banco 
estudiará las formas para poten
ciar tal apoyo.

Según Iglesias, uno de los 
principales resultados de esta 
reunión, que se cumplió, fue el 
compromiso que adquirió el 
BID para promover en su seno 
el diálogo entre sus países 
miembros.

Añadió que fue una satisfac
ción que el presidente peruano, 
Alberto Fujimori, abriera den
tro del BID el diálogo, a invi
tación de EEUU y Japón, que 
estaba roto desde la anterior 
Administración de Alan García.

En la clausura, el gobernador 
del Banco de Japón, Yasushi 
Mieno, se felicitó por la ini
ciativa española de haber crea
do en 1990 el “Fondo del V 
Centenario” para contribuir al 
desarrollo de la zona y celebrar 
la gesta del descubrimiento el 
próximo año.

El viceministro nipón para 
Asuntos Internacionales, Mako- 
to Utsumi, reiteró el apoyo de 
Japón a Latinoamérica y puso 
por ejemplo a Perú, con el que 
se comprometió en este foro 
para obtener la cooperación 
multinacional que le abra el 
camino a nuevas corrientes de 
fondos.



Miércoles, 10 de
Abril de 1991 INTERNACIONAL íííTrih,

Continúa el masivo éxodo kurdo hacia la frontera turca e iraní.
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Cadáveres de kurdos en Sulaymanj^

Washington 
afirma que los 
combates en 
territorio iraquí 
continúan

Para el primer ministro, S. Hamadi, ‘‘es una sospechosa sugerencia que Bagdad rechaza firmemente

Irak rechaza la creación de una zona
de seguridad en el Norte del país

La propuesta está sometiéndose a consultas por parte de los miembros del Consejo de Seguridad

WASHINGTON. (Efc)..i, 
, combates entre fuerzas gub# 

namentales y rebeldes 0055 
núan en el norte de Irak mia 
tras miles de personas sigua 
huyendo hacia las fronteras ct 
Turquía e Irán, dijo ayeri 
Departamento de Estado co 
teamericano.

El portavoz ministeriii 
Richard Boucher, indicó enra 
da de prensa que la ciudad 3 
Sulaymaniya sigue en manos4 
Gobierno iraquí, pero agres 
que “hubo fuertes combates!

ció 
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ext

Mí 
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, gia

este de esa ciudad durante! labi
fin de semana”.

El primer ministro iraquif Sadum Hamadi, rechazó 
ayer la posibilidad de crear una zona en el norte de 
Irak donde acoger a los refugiados kurdos bajo super
visión de la ONU. Hamadi señaló que “es una sos-
pechosa sugerencia que Irak rechaza fínnemente”.

NICOSIA. (Efe).- Por su 
parte, el primer ministro bri
tánico, John Major, propuso 
el lunes la creación de una 
zona de seguridad en el norte 
de Irak donde Naciones Uni
das pueda garantizar el abas
tecimiento y seguridad de la 
población kurda, que se 
encuentran en las montañas 
y en las regiones fronterizas 
de Turquía e Irán.

La propuesta, que aún no 
ha sido presentada formal
mente ante la ONU, está 
somentiéndose a consultas por 
parte de los miembros del 
Consejo de Seguridad y cuen-

ta con 
Unidos 
de la 
(CE).

el apoyo de Estados 
Austria y los países 
Comunidad Europea

Él problema de los refugia
dos “se está exagerando deli
beradamente y constituye un 
nuevo capítulo de la conspi
ración contra Irak”, añadió 
Hamadi, nombrado primer 
ministro el pasado 23 de 
marzo.

Irak -aseguró Hamadi- “to
mó todas las medidas nece
sarias para resolver el proble
ma” de los más de dos millo
nes de personas que abando
naron sus hogares ante la

ofensiva lanzada por el Ejér
cito contra los enclaves en el 
norte del país, que se encon
traban bajo el control de los 
rebeldes kurdos.

El Gobierno de Bagdad 
“anunció una amnistía y las 
autoridades aseguraron que la 
ley y la seguridad se habían 
restablecido en todo el terri
torio de Irak, incluidas las 
regiones del norte”, añadió el 
primer ministro.

El Consejo del Mando de 
la Revolución (CMR) iraquí, 
máxima instancia del poder 
político^ anunció el pasado día 
5 una amnistía para los kurdos 
iraquíes que participaron en 
la rebelión en el Kurdistán, 
salvo aquellos que premedi
tadamente incurrieron en deli
tos de “hurto, violación o 
asesinato”.

Sadum Hamadi, el único de

confesión chií en el actual 
Gabinete, aclaró que las auto
ridades locales están facilitan
do los medios de transporte 
para los “muchos ciudadanos 
que emprendieron el regreso 
a sus hogares”.

Asimismo, desmintió la 
existencia de “acciones mili
tares en ninguna parte de Irak, 
especialmente en el norte, que 
imposibilite a la población el 
regreso a sus localidades de 
residencia”.

“El comportamiento y pro
paganda de los países occiden
tales junto a las injustas accio
nes de Turquía e Irán, son 
los motivos que complican el 
buen funcionamiento de las 
medidas tomadas por las auto
ridades para resolver este pro
blema con normalidad y rapi
dez”, aseguró el primer minis
tro.

est.
Al parecer, añadió, lambí abi 

hay disturbios en el interior k de 
mo de Sulaymaniya y “el gobia reí 
no (iraquí) sigue enviaití Re
refuerzos a la región”.

Boucher precisó que “al mi 
. mo tiempo, un importad 

número de refugiados kurdas 
dirige hacia las fronteras deM 
con Turquía e Irán”.

El portavoz subrayó qií

ma

tor 
est 
ror

aasegún los cálculos de orgas .,— 
zaciones internacionales yá __ 
Gobierno turco, “unos 250.01 Í
refugiados han entrado enL 
quia y un número similar s 
encuentra cerca de la fronw 
o se dirige hacia ella”.

Aumenta el número di 
refugiados

Por otra parte, dijo «fí 1 
según fuentes del Gobierno x 
Teherán, “más de 500.000 refi P di

La entrevista entre Baker y los
palestinos podría ser boicoteada

NICOSIA. (Efe).- El Frente 
Democrático para la Liberación 
de Palestina (FDLP) anunció 
ayer que boicoteará la entre
vista del secretario de Estado 
norteamericano, James Baker, 
con representantes palestinos, a 
los que pidió que no se reúnan 
con el enviado estadounidense.

Un comunicado publicado 
por el FDLP, recibido en Nico
sia, señala que la visita de Baker 
a Oriente Medio tiene como 
objetivo preparar la situación en 
la zona para los intereses de 
Estados Unidos y sus aliados

sin contar con las resoluciones 
de la ONU.

Baker, que se encuentra 
actualmente en Israel, se entre
vistará con seis representantes 
palestinos próximos a lá OLP, 
en lo que constituye la segunda 
reunión en menos de un mes 
entre el jefe de la diplomacia 
de EEUU y representes pales
tinos de los territorios ocupados 
por Israel.

El comunicado señala que los 
palestinos que se reunieron con 
Baker durante su anterior visita 
expresaron la agresividad de la

postura norteamericana," que 
tiene como objetivo borrar el 
papel de la Organización para 
la Liberación de Palestina.

“La OLP es un símbolo para 
nuestro pueblo, que rechaza 
cualquier alternativa que vaya 
mas allá de la OLP, su repre
sentante legítimo para nego
ciar”, añade el comunicado.

Estados Unidos pretende 
conseguir su segunda victoria en 
Oriente Medio, al lograr una 
solución definitiva al problema 
de los palestinos con la nueva 
gira de James Bakei.

^V4

James Baker.

5, * V * ^..<!>

giados iraquíes entraron a 
territorio iraní y centenares!! 
miles se hallan cerca debí® 
tera en busca de ayuda”.

e la

Í la¡
Boucher destacó el aunií’J -« 

de los refugiados con reW , 
a las cifras dadas la seniaí
pasada.

Preguntado sobre las afinn» 
ciones de grupos k^]^ 
pecto a la implicación »’ 
servicios secretos norteare

Won
L»i

nos en los disturbios en 
el portavoz se negó a respes 
alegando que no iba a
temas

p.. "^oc 
Iríllwaci

3 que no lua dcowf3’ ^a 
relacionados con ^

espionaje.
Boucher manifestó J^f 

parte la satisfacción del W 
no norteamericario por e 
pormiso del emir de 
jeque Yaber al Sabah, . 
tablecer el Parlamento 
y extender la participado® r

«mi 
Ifcndi

ibie 
íntf

tica en su país.
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FJ 98% de los georsianos votó a favor de la escisión en el referéndum del pasado 31 de marzo

La República de Georgia proclama su 
independencia de la Unión Soviética

Gorbacbov califica la situación de ^^alannante^^ y presenta un programa de medidas anticrisis

l\ parlamento de la Repú
blica de Georgia aprobó un 
iecreto en el que se pro
clama la total independen- 
Trespeeto de la URSS. 
£1 decreto restablece el 
retado independiente que 
^gtó entre 1918 y 1921, año 
en que entraron las tropas 
id Ejército soviético.

TIFLIS. (Agencias).- El 
portavoz del centro de prensa 
del Soviet Supremo de la 
República de Georgia, Egzar 
Guguadze, señaló que tras la 
votación, en la que incluso los 
veinte diputados comunistas 
apoyaron la independencia, 
losparlamentarios se pusieron 
en pie y prorrumpieron en 
aplausos durante más de 
media hora.

La cuestión de la declara
ción de independencia fue 
incluida ayer en la sesión 
extraordinaria del Parlamento 
georgiano, dominado por los 
nacionalistas, después de escu- Foto de archivo del referéndum en Georgia, en el que la mayoría de los votantes respaldó la independencia.

terii) char un informe sobre la situa-
ínro

3gr«

inte

unln 
orrá 
gobio 
viaui

al Olí 
)rtaoi 
rdoss 
de Inl

1 qui 
orgas

ción política en la República 
presentado por el presidente 
del Soviet Supremo de Geor
gia, Sviad Gamsajurdia.

Él Parlamento decidió 
abordar la independencia 
estatal de Georgia, tras el 
abrumador resultado a favor 
de la misma obtenido en el 
referéndum celebrado en la 
República el pasado 31 de 
marzo, en el que el noventa 
y ocho por ciento de los elec
tores estuvieron a favor de que 
esta República transcaucásica 
rompa sus lazos con la URSS.

En esa ocasión se preguntó 
a la población si estaba de 
acuerdo con que se restablez-

ca la independencia de Geor
gia “sobre la base el acta de 
independencia del 26 de mayo 
de 1918”, y de este mismo 
modo se planteó ayer la decla
ración aprobada.

La sesión parlamentaria fue 
transmitida en directo por la 
televisión republicana y la 
población se lanzó a las calles 
de Tiflis, capital de Georgia, 
a celebrar la independencia en 
un ambiente de fiesta.

Declaraciones de Gorbachov

Mientras tanto, el presiden
te soviético, Mijail Gorbachov, 
calificó ayer la situación en

la Unión Soviética de “alar
mante” y presentó un progra
ma de medidas anticrisis.

La agencia de noticias 
TASS informó de que el pro
grama fue presentado ante el 
Consejo de la Federación, 
organismo integrado por los 
máximos dirigentes de las 
Repúblicas soviéticas, pero no 
dio detalles sobre su conte
nido.

Durante la reunión, el líder 
soviético, según radio Moscú, 
calificó la situación del país 
de “alarmante” y dijo que ésta 
será examinada detalladamen
te por el Consejo de la 
Federación.

La agencia señaló que en 
la reunión se tratan también 
los resultados del referéndum 
del pasado diecisiete de mar
zo, en el que la mayoría de 
la población soviética se pro
nunció a favor de conservar 
la integridad de Unión Sovié
tica, y del cumplimiento de 
los acuerdos económicos entre 
las Repúblicas y el Gobierno 
federal.

Varios asistentes a la reu
nión, preguntados por TASS, 
indicaron que el cumplimiento 
de esos acuerdos “está rela
cionado directamente con la 
conservación y renovación del 
Estado federal único.

Eslovenia y 
Croacia 
abordaron ayer 
su separación de 
Yugoslavia

BELGRADO. (Efe).- Croa
cia se separaría de la Federa
ción yugoslava si previamente 
lo hiciese la república de Eslo
venia, destacó ayer la delega
ción croata en su encuentro con 
la eslovena, celebrado en ^ el 
noroeste de Yugoslavia.

La misión dirigida por el pre
sidente de Croacia, Franjo 
Tudjman, afirmó que la sepa
ración de su país de Yugoslavia, 
acto que seguiría a la de Eslo
venia, produciría un grave con
flicto en esta región de la penín
sula balcánica que afectaría 
también a la República de 
Bosnia-Herzegovina.

De separarse Croacia, los ser
bios que en ella viven (el once 
por ciento de la población total) 
se opondrían a la separación 
de Yugoslavia, y los croatas que 
viven en la vecina Bosnia-Her
zegovina, donde constituyen 
alrededor del veinte por ciento 
de la población, intentarían 
unirse a Croacia.

Las delegaciones de Eslove
nia y Croacia, repúblicas par
tidarias de que la Federación 
yugoslava se transforme en una 
Comunidad de Estados sobera
nos con derecho a moneda y 
ejércitos propios, se reunieron 
para concertar su postura de 
cara a la próxima reunión de 
presidentes de las seis repúbli
cas yugoslavas.

La pequeña “cumbre”, sin 
representantes federales, convo
cada para el jueves próximo en 
Eslovenia, será la tercera de la 
serie de reuniones sobre “el 
futuro de de la Federación 
yugoslava” y en las que se bus
can las condiciones mínimas 
para la convivencia en el seno 
del país.

Proceso independentista
■ esloveno

inTU' 
llar«

Según afirmó el jefe del Estado Mayor conjunto de las Fuerzas Armadas estadounidenses

EE.UU. no descarta una opción militar en
El Salvador ‘‘para defender la libertad”

3
mo4 ^GUCIGALPA. ^Efe).- El 
Oreb ídelEstado Mayor conjunto 
on« 1^ Fuerzas Armadas de
iresi Mos Unidos, general Colin
a fes afirmó que su país ape

las negociaciones de paz 
^®^? í,®p^Wemo y la guerrilla 
elfcifl 1 Salvador, pero no des- 
ieinU Jo una opción militar “para 

la libertad”.
afinis peramos que en este nue- 
js ®f en mundial los conflictos 
de D ^Clonen a través de las 

y *^0 a través de 
” * tn sierra; que lo suce- 

®I Golfo Pérsico no se 
pero si es nece- 

fo libertad,;oD
mil ^®'^®’’ ^ oabo”, indicó 

estadounidense en 
jobiü 3’’’ouras.jobií
i aíadnQ°i?^’^^^’ reiteró que 

^?'^°^ desea que el 
Íitt«^nte“pSalvador y el 
- 1 libera ^Í^^^ondo Martí” para

•^ flexibilidad” para

lograr un “acuerdo pacífico” en 
las negociaciones que mantie
nen desde hace una semana en 
México.

Gira por Centroamérica

Powell cumplió en Honduras 
la tercera escala de una gira 
de cuatro días por Centroamé
rica, en la que viajó primero 
a Panamá y Él Salvador. Desde 
Tegucigalpa volvió a Panamá, 
y ayer regresó desde el país del 
Canal a Washington.

En el aeropuerto militar de 
San Salvador, donde permane
ció poco más de una hora, Colin 
Powell conversó con el presi
dente de El Salvador, Alfredo 
Cristiani, el ministro salvadore
ño de Defensa, general René 
Emilio Ponce, y el jefe del Esta
do mayor de la Fuerza Armada, 
general Gilberto Rubio.

Al terminar la entrevista, el 
militar norteamericano señaló

El general Colin Powell.

que se siente “alentado” por lo 
que escuchó sobre el avance del 
diálogo en México, y añadió 
que Estados Unidos “comparte

la sinceridad del presidente 
Cristiani para acelerar el ritmo 
de las negociaciones en busca 
de la paz”.

El anfitrión de la reunión 
de ayer, el presidente de Eslo
venia, Milan Kucan, reincidió 
en que esta República conti
nuará con el proceso para su 
independencia, según decidió 
más del ochenta por ciento de 
los eslovenos en el plebiscito 
del pasado diciembre.

“Las reuniones de los pre
sidentes de las repúblicas no 
han dado ningún resultado has
ta el momento -destacó Milan 
Kucan- pero al menos han 
esclarecido la postura de cada 
una de ellas y la responsabilidad 
que cada una debe asumir”.

En la anterior reunión, cele
brada el 4 de abril en Belgrado, 
cuatro de las seis repúblicas 
yugoslavas optaron por la “co- 
•munidad de Estados soberanos” 
propuesta por Eslovenia y 
Croacia, mientras que dos (Ser
bia y Montenegro) se pronun
ciaron por conservar la actual 
estructura federal. <

El presidente croata. Franjo 
Tudjman, señaló tras el encuen
tro de ayer que las dos repú
blicas coinciden en la necesidad 
de que todo acuerdo logrado 
sobre el futuro del país debe 
basarse en la soberanía de los 
seis Repúblicas que consituyen 
la actual Federación.



Miércoles, 10 de
Abril de 1991 INTERNACIONAL

EÍ líder de 
Inkatha advierte 
del peligro de ' 
una guerra civil 
en Suráfrica

JOHANESBURGO. (Efe).- 
El líder del movimiento con
servador zulú “Inkatha” advirtió 
ayer que la amenaza del Con
greso Nacional Africano de 
romper las conversaciones de 
paz con el Gobierno sudafri
cano “podría desembocar en 
una guerra civil”. La adverten
cia del líder zulú, Mangosutu 
Buthelezi, se produce poco des
pués del “ultimátum” del CNA 
y responde al aumento de la 
violencia tribal que se registra 
en el país. Según fuentes nacio
nalistas, doce personas murie
ron anteanoche durante una 
manifestación en la que se 
enfrentaron seguidores de “In
katha” y del CNA. En la mani
festación, los seguidores de “In
katha” protestaban contra los 
intentos del CNA de suprimir 
sus tradición de portar “armas 

- artesanales”.
El CNA amenazó con sus

pender las conversaciones de 
paz que mantiene con el 
Gobierno si éste no cumple las 
condiciones solicitadas por la 
organización. Entre estas con
diciones figuran el cese de los 
ministros de Defensa, Magnus 
Malan, y del Desarrollo Cos- 
titucional, Adrian Vlok; la sus
pensión en sus cargos de los 
militares y policías relacionados 
con el llamado “Escuadrón de 
la muerte” y la prohibición de 
portar lanzas, cuchillos y espa
das, como es tradición de la 
tribu zulú en señal de fuerza 
y poder.

Dos niños 
resultaron 
heridos al 
explotar una 
bomba en Belfast

BELFAST. (Efe).- Dos 
niños, de doce años de edad, 
resultaron heridos, uno de ellos 
de consideración, al explotar el 
lunes por la noche una bomba 
en un camino cercano a una 
iglesia católica en el norte de 
Belfast.

Según varios testigos, el arte
facto explosivo estuvo en ese 
lugar durante casi todo el día 
y varios niños lo utilizaron para 
jugar.

En el momento de hacer 
explosión, las dos víctimas se 
encontraban al otro lado del 
camino, pero fueron alcanzados 
por metralla y la onda expan
siva.

La Policía inglesa señaló que 
el artefacto podría ser uno de 
los varios lanzados, el pasado 
domingo, por un comando* 
terrorista del Ejército Republi
cano Irlandés (IRA), contra una 
patrulla militar en la zona. No 
obstante, no ha habido un 
tomunicado oficial de la Policía 
sobre las causas exactas del 
incidente.

Uno de los niños, cuyo pro
nóstico es reservado, sufrió 
heridas en la cara, pecho y bra
zos, mientras que el otro fue 
herido de carácter leve en un 
brazo.

El contingente soviético en Polonia supera los 50.000 militares.

Un contingente de 1.200 soldados abandonaron base de Borne-Sulinow

El Ejército soviético inició 
ayer su retirada de Polonia
Unos 90.000 polacos entran en Alemania tras la supresión de los visados

El observador permanenif, 
la República de Corea e^ 
jador Chang Hee Rop¿? 
mitió un memorando de 
Gobierno al presidenie á 
Consejo de Seguridad, elk 
Paul Noterdademem, en el( 
manifiesta que “la presé! 
simultánera de las dos Cotí 
en las Naciones Unidasi 
menoscaba en modo alguno 
objetivo último de su ret 
ficación”.

Un contingente de 1.200 hombres abandonó ayer la 
base soviética de Borne-Sulinow, en el norte de Polonia, 
con lo que comenzó la retirada de las tropas que 
mantiene la URSS en este país. La unidad de misiles 
“Frog-7” fue despedida por el comandante jefe de las 
fuerzas soviéticas en Polonia, general Viktor Dubynin.

BONN (Efe).- Al acto asis
tió una representación del 
Ministerio polaco de Defensa 
y de la población civil de las 
localidades cercanas a la base, 
invitadas por los responsables 
militares soviéticos.

La URSS procedió a esta 
retirada, como un gesto sim
bólico, antes de que conclu
yan las negociaciones que 
celebran los Gobiernos de 
Varsovia y Moscú» para deter- 
minar un calendario de salida de ferrocarril, con el fin de tafon heridos tres polacos, 
de todos los efectivos mili-
tares soviéticos de Polonia.

El Gobierno polaco desea 
que los 52.000 militares y 
40.000 civiles que forman el 
contingente soviético en este 
país, lo abandonen en el curso 
del presente año, pero según 
declaró el lunes el general 
Dubynin la retirada terminará 
a fines de 1993.

El embajador de EEUU en el país denuncia el “lavado” de dinero

Nuevas ‘‘claves” sobre el
narcotráfico en Argentina

BUENOS AIRES. (Efe).- La 
implicación argentina en el nar
cotráfico suramericano ha gana
do un nuevo testigo, el emba
jador de EEUU en ese país, 
Terence Todman, que se decla
ra convencido de la existencia 
en el país de “lavado” de dinero 
procedente del narcotráfico. 
Admitió que el Departemento 
Antidroga de su país está ope
rando en la provincia de Taca- 
marca. La investigación -inicia
da en España- desembocó en 
la detención de un ex secretario 
de Estado argentino y un asesor

Dubynin añadió que, des
pués de esa fecha, quedarán 
en Polonia unos 2.000 solda
dos soviéticos como personal, 
auxiliar en la operación de 
retirada de las unidades de 
la URSS de la antigua Repú
blica Democrática Alemana 
(RDA).

El general Dubynin confir
mó ayer que se pidip a las 
autoridades polacas la cesión 
de 800 vagones y plataformas 

sacar este año de Polonia a 
otros lO.ÚOO militares, con sus . se congregaron en Francfort
armas y equipos.

La presencia militar sovié
tica en Polonia quedó .esta
blecida en-virtud de U’crea- 
ción del Pacto de Varsovia, 
en mayo de' 1955, y de un 
acuerdo bilatéral firmado en 
Moscú en noviembre de 1956, 
éste último todavía -vigente. 

de aduana que fue cuñado de 
Carlos Ménem.

Por otra parte, la Comisión 
de Legislación Penal de la 
Cámara de los Diputados de 
Argentina estudió ayer las peti
ciones de informes de legisla
dores sobre la investigación 
sobre “lavado” de dinero que 
efectúan conjuntamente jueces 
de este país y España.

Un portavoz-^de este grupo 
legislativo anunció que se estu
diarán las vinculaciones de fun
cionarios argentinos en esa acti
vidad y una denuncia del dipu-

Seúl reitera su 
deseo de que 
ambas Coreas 
ingresen en k 
ONU

NACIONES UNim 
(Efe).- Corea del Sur fe* 
segundo país del ¿¿? 
cuanto a volumen co¿ 
reitero ayer que “reúne 3 
las condiciones necesarias 
ser miembro de la ONU”

Las autoridades surcorto 
piensan formular este aJ 
solicitud, y esperan que j 
lo mismo Corea del Norte i

Por otra parte, unos 90.000 
polacos entraron el lunes en 
Alemania como consecuencia 
de la supresión de los visados, 
según la Policía de Fronteras 
alemana.

Las autoridades alemanas 
esperan que durante esta 
semana llegue a entrar medio 
millón de polacos en el país.

Violentos actos de grupos 
neonazis alemanes ensombre
cieron esa primera jomada y 
fueron seguramente una de 
las causas de que no fueran 
más los polacos que cruzaron 
la frontera hacia los países 
europeos del grupo de Schen
gen. Según la policía, 26 neo- 
nazis fueron detenidos en los 
incidentes, en los que resul-

La unificación de las doi¿ 
manias y de Yemen delN» 
y del Sur, “cada uno dej 
cuales fue miembro de laOs 
por separado, confiere vaíj 
a esta opinión y refuta clan 
mentó de que la adniE 
podría servir para pepeturai 
legitimar la división nacionai 
Corea”, afirma el memoras 
surcoreano.

Añade el comunicado 
Corea del Sur mantiene ;- 
ciones con 148 países, yCos 
del Norte con 105, y 90 dees 
países mantienen relacioneso 
ambas.

Islandia debate 
su ingreso en la 
Comunidad 
Económica 
Europea

Hasta el lunes por la tarde 

del Oder, cerca del puente 
sobre el río que enlaza la ribe
ra germana con la polaca, 
unos 250 neonazis proceden
tes de diferentes lugares de 
Alemania, que gritaron con
signas ultraderechistas como 
“Alemania para los alema
nes” o “fuera polacos”-. 

tado peronista Moisés Fontela, 
quien relacionó la muerte del 
jefe de Aduanas, coronel 
Rodolfo Etchegoyen, con el trá
fico de drogas.

La semana pasada varios 
legisladores de la oposición 
reclamaron precisiones al Eje
cutivo sobre las funciones del 
ex asesor de Aduanas, Ibrahim 
Al Ibrahim, y la petición de 
licencia de Amira Yoma, direc
tora de audiencias y cuñada del 
presidente argentino, supuesta
mente involucrados en el caso 
de “blanqueo” de divisas.

REYKJAVIK. (Efe).-! 
posible integración de Islaiá 
en la Comunidad Europea jC! 
aparece en la campaña pis 
a las elecciones al parlameí 
“Allting”, el 20 de abril, aR 
pocos saben en realidad ec; 
consiste.

El primer ministro liW 
Steingrimur Hermanssonj 
el domingo en un nutiiH 
los comicios “serán una i« 
ción” sobre la integrací 
comunitaria, pero los pow 
partidarios no tienen a qo 
votar, ya que ninguno del 
siete partidos repreSentadi^ 
el “Allting” es claramente 1» 
rabie a la CE.

EI mismo Hermansson m» 
festó en octubre, durante 
apertura del Parlamento,^ 
los 250.000 habitantesdei^ 
“no tienen futuro” en la ^ 
nidad, donde Islandia solo^, 
“una provincia sin influe»® 
suministradora de matenasp 
mas para el resto. ,

Las asociaciones de pe^^ 
res temen que la CE sigw 
el libre acceso de los faena» 
comunitarios a unas agua- ' 
ponsables de las tres c 
partes de los 
exportación de Islandia,) 
de la escasez de 
este año a reducir las 
para los nativos.

D.2022



Miércoles, 10 de
Abril de 1991

-SOLD fOg. LEER. 
lA TUBlM^

\\J U U Cy



Miércoles, 10 de
Abrü de 1991 30 DEPORTES La

Baloncesto Tercera División masculina

En el duelo de líderes, el Grupo BO 
ganó y convenció ante el Suelas Catosa

El presidentes 
Sporting 
Valdepeñas
suena ya con^ 
ascenso

1*

10

Julián y Zafra fueron las estrellas del partido

El pasado sábado se jugó un interesante partido de 
baloncesto, que enfrentaba a los dos primeros clasi- 
fícados de la Tercera División de Baloncesto. A pesar 
del poco público, los aficionados que se dieron cita 
en el pabellón Puerta de Santa María disfrutaron con 
el buen Juego desarrollado por ambos conjuntos.

Jesús ARANDA CANO

11 Grupo BO: Julio, Juan
ma (2), Velasco (8), Ñeque 
(6), Moncho (12), Zafra (27), 
Juan (2), Jorge, Julián (14), 
Marín, Zurita (2), Javi (4).

55 Suelas Catosa: Arella
no, González (4), Hurtado, 
Paños (8), Félix, Alvarez (13), 
Gómez (14), Garzón (4), Alva
rez, Cirela (2), Ballano (5) y 
Román (5).

Arbitros: Parra y Granados. 
Actuación muy correcta de los 
colegiados. Hacer constar que 
el nivel de arbitraje en Ciudad 
Real debería ser envidiado en 
otras canchas.

Incidencias: Poco público 
en el Pabellón Santa María 
aunque algo más que en otros 
encuentros debido al atractivo 
del mismo. Es una pena que 
un partido extraordinariamen
te jugado por el equipo de 
la capital tan solo pudiera ser 
presenciado por 150 especta
dores aproximadamente. 
Durante el descanso se dis
putó un partido de alevines 
de dos colegios de Ciudad 
Real.

Comentario: Al comienzo 
del partido los dos equipos 
preseritaban su quinteto de 
gala y con ello el espectáculo 
estaba servido, ya que se tenía 
en mente el partido jugado 
en Fuensalida donde el Gupo 
BO perdía por una diferencia 
de 42 puntos en condiciones 
un tanto extrañas.

A pesar de este correctivo 
para el equipo de Ciudad 
Real, durante toda la semana 
Antonio Fernández estuvo

preparando a sus muchachos 
tanto en aspectos tácticos 
como psicológicos para poder 
afrontar el encuentro con 
garantías de triunfo y seguir 
optando a esa primera posi
ción en la tabla que le per
mitiese al equipo poder alcan
zar una plaza para la liguilla 
de ascenso.

El primer período fue 
dominado parcialmente por el 
equipo de la capital que si 
bien no se llegó a despegar 
en ningún momento en el 
marcador sí mantuvo una 
inquietante ventaja con res
pecto a los de Fuensalida.

El ataque de ambos con
juntos no era muy acertado, 
excepto Zafra por parte de 
Grupo BO que marcaba 13 
puntos en este período, man
teniendo el tipo de su equipo. 
Los dos conjuntos estaban 
más preocupados en la defen
sa que en el aspecto ofensivo. 
Los de Fuensalida con su gran 
envergadura, realizaron una 
defensa 2-1-2 que no permitía 
poder realizar un ataque flui
do a los locales. Por su parte 
Grupo BO cambiaba su defen
sa a individual lo cual le pro
dujo unos problemas en el 
rebote defensivo hasta que las 
ayudas en defensa se lo pusie
ron muy difícil a los de 
Toledo.

El problema para Grupo 
BO llegó cuando Zafra, Mon
cho y Zurita en el minuto 12 
ya tenían 3 personales, algunas 
algo rigurosas y otras innece
sarias. Con 35-29 el primer 
tiempo finalizaba a favor del 
equipo ciudarrealeño.

Más de 600 piezas se 
pescaron en el Cijara

D.M.

El pasado domingo se celebró 
el cuarto concurso de pesca 
patrocinado por “Leche La 
Nava”, que tuvo lugar en el Cija
ra, donde el barbo predomina 
y es una especie que empieza 
a moverse en esta época del año, 
tras el letargo del pasado invier
no.

La mañana primaveral deparó 
a los cañistas una excelente jor
nada de pesca y el certamen se 
ha desarrollado con normalidad.

El barbo, a primera hora, se 
mostró remiso para tomar el 
cebo, pero la jornada se fue ani
mando a lo largo del dia y las 
carpas se pescaron bien durante 
toda la mañana y primeras horas 
de la tarde.

Los niveles de agua están muy 
bajos para esta época del año 
y ello es peligroso para la fauna 
de barbos, carpas, bogas y

cachuelos que én ellas habitan.
Se capturaron un total de seis

cientas diecinueve piezas que en 
gran parte fueron devueltas a 
su medio tras el pesaje y con
tabilización por parte de los 
jurados que puntuaron la prue
ba.

Los primeros clasificados de 
este concurso, patrocinado como 
decimos por “Leche La Nava” 
fueron:

Primer clasificado: Juan 
Antonio Rodríguez Blasco, 
ochenta piezas y 23.600 puntos; 
segundo clasificado, Saturnino 
Bravo Palomo con cuarenta y 
ocho piezas y 17.100 puntos y 
tercer clasificado, Eugenio 
Galán Moreno, con treinta y 
nueve piezas y 11.000 puntos.

En este pantano, situado 
entre las provincias de Ciudad 
Real y Badajoz, se dan cita todos 
los fines de semana gran can
tidad de amantes de este depor
te.

En la temporada Xn. 
ciaba su andadura el q 
Valdepeñas como club« 
propiamente así, y „»? 
mera liga en la Tercen»; . 
Preferente. Desde ente,’ P 
ta hoy, este equipo I|e,„, * 
camino recorrido, v 
dido a dar el salto ala 
preferente. Con ese aní ^• 
deseo se iniciaba la J 
y si los resultados siguen. . 
hasta ahora, el equipos Í 
dado el salto que le 
porcionar la categoría J 
desde su fundación. )ni

El presidente del Sr

t?’-^' Í -Sí'/

enfi

Nuevo triunfo del Grupo BO.

por

El segundo fue distinto. Sig
nificar que un jugador- del 
Grupo BO brilló con luz pro
pia, Julián Amores con su 
lesión de rodilla fue el coloso 
del encuentro aguantando 38 
minutos y rompiendo los 
esquemas defensivos del Sue
las Catosa con 14 puntos, 16 
rebotes (6 de ellos en ataque), 
2 tapones y una asistencia.

En este período la defensa 
del BO sólo dejó encajar 26 
puntos y todo ello debido al 
bajo porcentaje de tiro de 
media distancia y a la gran 
defensa, incansable, de los 
locales dirigidos perfectamen
te por Ñeque,

Todo empezaba mal en esta 
parte ya que en el minuto 6, 
Zurita y Moncho cometían la 
quinta falta personal y la 
defensa se podía resentir, pero 
no fue así.

El partido concluyó con un 
11-55 que reflejaba perfecta
mente lo que había sucedido 
en la cancha.

Ascender de 
ca tegoría

Una de las mayores 
aspiraciones del Grupo 
BÓ para esta temporada 
es el ascenso de cate
goría. Por ello el partido 
de esta semana era cru
cial, pues se enfrentaba 
al líder, el conjunto de 
Fuensalida, Suelas 
Catosa.

En las próximas jor
nadas, el equipo de Ciu
dad Real se tendrá que 
enfrentar a otros difíci
les conjuntos, como el 
Tarancón, Talavera o 
Almodóvar, todos ellos 
a muy pocos puntos del 
Grupo BO. Este grupo 
está muy igualado, pues 
hay siete equipos con 
una diferencia dq tan 
solo cuatro puntos.

ascenso. Pese a que fo 
encuentros en casa 
corresponden jugar en e) 
de abril no se podrán olj 
por retirada del Orgacei» 
la Puebla de AlmoradieU:: 
to y verdad es que eíeg 
va a intentar no perder 111 
y aunque en el aspectoeo 
mico el club y los so® (XIS

a salir perjudicados, en el; 
deportivo es posible quei L 
ficie pues no se proa } 
expulsiones y lesionads L 
excepción hecha de Ik"^ 
plazamientos.

pai

enPara Caballero, si se coa ¡gj 
arrancar algo en las tresa ¡yp 
más inminentes como sonTi cp
nueva, Alcázar y Calato ¿f 
ascenso prácticamente estí 
gurado, aunque habrá qwi. toa! 
tar con el permiso del 11 jg 
quilla, Villafranca y elp k.
Torrenueva.

En el seno de la plantill)!
te un moderado optimiza

tovi

este acontecimiento que 
próximo a darse, y quese 
viendo venir en los difen con
círculos deportivos de Vali |g 
ñas, aunque lógicamentei jj.
llega a confirmar por E jq 
propios este alzamientoali )n, 
ferente, tendrán que planiñ fe 
muchas cosas, pues yael^ bs 
zo deportivo y econóinicd 
ser mucho mayor, ya queC a

re

No hay cambios en los 
goleadores de 3“ División

llero pretende incluso que) 
asigne una cantidad eww ^ 
a los componentes de la( •’

l»tilla.
Juan Antonio Cabil ^

manifestó que él
LT

La tabla de goleadores del 
grupo XVII de Tercera División 
no sufre cambios en esta última 
jomada, ya que no marcaron 
ninguno de los que ocupan los 
primeros puestos. Tan solo 
Moya, del Azuqueca, González, 
del Quintanar, Sánchez, del Por
tillo, Segovia, del Conquense y 
Plaza, del Daimiel, avanzaron un 
puesto en la clasificación.

Las únicas novedades de la 
tabla son las del delantero del 
Talavera, Atienza, que logró dos 
goles ante el Villacañas y ya 
suma cinco, y el atacante Vir
gilio, del Manzanares, que logró 
su cuarto tanto en Quintanar, 
ante el Sporting.

La clasificación está, por 
tanto:

1® Luengo, del Talavera, con 
22 goles; 2^ Pancorbo, del G. 
Alcázar, Gele, del Guadalajara,

Ayúcar, de La Solana y Magán, 
de Los Yébenes, con 13 dianas; 
3° Flores, del Talavera, con 12; 
4° Bueno, del Conquense, Mele, 
de La Solana y Juan, del Taran
cón, con 11; 5° Castillejo, del 
Motilla, con 9; 6° Aragón, de 
La Solana y Moris, del Socué
llamos con 8; 1° Nene, At. Alba
cete, Ureña, del Almagro, Soto, 
del Madridejos, González, del 
Quintanar, Herrero, del Talave
ra, Javi y Pomares, del Tarancón 
y Simón, del Villarrobledo, 
todos ellos con siete goles.

En el apartado de porteros 
menos goleados, tampoco hay 
ningún cambio y Benito, del 
Talavera continúa una semana 
más de líder, con 20 goles enca
jados en 30 jornadas, seguido 
por Ramón, del Conquense, con 
22 goles y López, del Gimnástico 
de Alcázar, con 23 tantos, en 
las treinta jornadas disputadas 
en la liga.

temporada con el
so, y que desde luego sí 6t( 
mente no se logra él»^ ff 
el compromiso que tienes fe 
equipo, y si llega, el pr^ <1.
del Sporting Valdepeñas'

írnuará en su cargo.
Una pieza clave de ed*/ ÍK 

lia, sportinguista que 
unida que nunca, es d>; 
nador y a su vez jugad®" 
Antonio Aguilar, que te

8»

una gran responsaouiu»''' * 
cipio de la temporada. F 
hasta ahora ha sabido®', h 
una gran motivación a ^. ^ 
dores, además de i* - 
esfuerzos de todos y® ” 
tados se están viendo.^ c 
si tenemos en cu®®*^^u ' 
den presumir de no c , 
una sola peseta, lo <]i;® 
es mucho más encomia ■ , 
no de tener en cuenta.

Realmente lo tien^” 
probable tanto el 
como el Sporting

D.2022
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'tq victoria justa en 
jaloncesto del
Puertollano
5(,bre el Albacete
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11135 y 35) C.B. Puertollano 
jSt Blanco (25), Naranjo 
? Ru¡z (23), Linde (8), 
Íes (4) -^'^^° inicial- Torres 

fS y 39) C.B. Albacete:
Valero (16), Plá (5), 

v 116 , Sánchez (5) -cinco 
,5ialJiniénez (4); Tarancón (6) 
Vázquez (2).
Arbitros: Romero y García, 
iron un fenomenal arbi- 

señalaron 22 faltas per- 
Jales al conjunto local, y 24 
5 «sitante además de una tec- 
L Fueron eliminados cuatro 

adores, dos del Puertollano 
dos del Albacete.

Comentario: Poquísimo 
iiblico en el Pabellón Polide- 

rtivo de Puertollano para 
enciar el encuentro que 
entaba al cuarto clasificado, 

bacete y al sexto, Puertollano. 
El conjunto de Puertollano 

leó el partido con defensa 
^zona mientras el Albacete 

en práctica la individual, 
onto el equipo local se puso 

or delante, ventaja que man- 
o durante toda la primera 

parte, aunque en ningún 
Diomento la ventaja fue sustan- 
.flosa. El partido fue de calidad, 
en estos primeros veinte minu

te «G| los las chicas de Puertollano
h«il ijpieron aprovechar el rebote 

osonli ___ a esto, y a un buen 
'abtnu ’^rcentaje en el lanzamiento 
•te «tenor, las jugadoras locales

" ituvieron la ventaja. El con- ra
dd 'I ^10 de Albacete realizó un 
i d Ji juego lento basado tambien en

Élanzamiento exterior, pero no 
ilantiUii Ivo el acierto que tuvieron las 
timisiM -Puertollano. El entrenador 
’ ^^'^ 1 
que Sil 
s diíea 
de vd 
mente s 
por lía 
ntO 281

ya el d 
lóraicoi 
a que 0 
so quei 
1 ecoá 
de bj

Cabl 
aniel® 1 
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ego a í 
él ccfl 
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que sb] 
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men *1
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Imitante, solicitó dos tiempos 
luertos, uno en el minuto 15 
Bn 26-15 en el marcador, y el 
I^ndo en el minuto 19 con 
p5-22, que fue el resultado con 
■que finalizó la primera mitad, 
msimo Faba, preparador del 
gertollano solicitó también 
fe tiempos muertos, el prime- 
k en el minuto ocho con 13-7 
p el marcador, y el segundo P d 19 con 33-22 en • el 
vinoso.
jEnlos segundos veinte minu- 

el conjunto de Albacete se 
en algunas ocasiones 

•grosamente al Puertollano.
fire fruto de que el quin- 

V visitante mejoró mucho en 
■ensay sobre todo en el rebo- ■ y a consecuencia de esto 
V^dpo de Puertollano atra- 
J momentos de gran nervioso’ Pero esta situación duró 

y el Puertollano pronto 
a controlar el choque 

B^ias al concurso de dos juga- 
B^ que realizaron un feno- 

partido, Ruiz y Blanco. B segunda mitad fue mucho In interesante que la primera B jugadoras de ambos con- 
®?P’®aron a fondo, B se así un buen espectá- 

Z’^^Q^a de Puertollano 
Ko y el par- 

^eporf''^d° d^^^ cauces de 

P^^i^^oHano destaca- 
Bxinia'^ blanco, que fue la 

’^^^^dora del partido 
el Albacete 

R y w£L ’® ^etuación de S*« cS,1SS,“’“^“"’"

Resultados y clasificaciones de la última jornada de Balonmano

Puertollano demostró su supremacía y 
se proclamó campeón en la Territorial

Acabó la Segunda División femenina y en Provincial no hubo jornada

Se jugó el pasado fín de 
semana la jornada aplaza
da de la Segunda División 
Femenina y esta jornada 
no hizo sino confirmar que 
Puertollano no tiene rival 
en nuestra región y que la 
fase de ascenso a Primera 
División le está esperando. 
En provincial femenina no 
hubo jornada por los pro
blemas que luego comen
taremos y en provincial 
juvenil se jugó la cuarta 
jornada con victorias para 
los equipos de casa.

Jesús GALLARDO

En Segunda División Feme
nina, los resultados de la últi
ma jornada fueron:

S. Conquense BM. 22-BM. 
Alcázar 17; CBM, Pedroñeras 
U-Puertollano IBM. 24; H. 
Madridejos 10-BM. Ciudad 
Real 13. Y. Sonseca descansa.

La clasificación ha quedado: 
Puertollano L, 21 puntos; S. 

Conquense BM., 18; BM. Ciu
dad Real, 13; Y. Sonseca, 12; 
BM. Alcázar, 6; H. Madridejos 
y CBM. Pedroñeras, 4. (Y. 
Sonseca 4 puntos menos y H. 
Madridejos 2 puntos menos, 
ambos por sanción).

Se jugó la jornada aplazada 
en su día con motivo de la 
fase de sector que se jugó en 
Albacete y una victoria casera 
y dos a domicilio es el balance 
que se puede dar. Puertollano 
ganó fácil en tierras conquen
ses de Pedroñeras y Ciudad 
Real se iba a Madridejos y ven
cía por corta diferencia. Las 
chicas de Cuenca ganaban a 
las de Alcázar de 5 goles y 
la tabla clasificatoria queda 
como estaba desde hace bas
tantes jornadas. En general la 
temporada ha sido buena para

Con la entrega de trofeos a los primeros clasificados

Terminó en Tomelloso la II liga local 
absoluta de tenis por equipos

J.G.

Él pasado viernes en los loca
les de El Cine se hizo entrega 
de obsequios y trofeos como 
cierre a la II liga local de Tenis 
por equipos organizada por la 
Sección de Tenis del Patronato 
Municipal de Deportes de 
Tomelloso. Asistieron a la clau
sura miembros del Ayuntamien
to y dirigentes del citado Patro
nato así como los directivos de 
la sección de Tenis.

Esta segunda liga dio comien
zo en noviembre y acabó el pasa
do mes de marzo. En la liga 
participaron 13 equipos distri
buidos en dos grupos, de 7 y 
6 equipos, en una liga de todos 
contra todos. Se jugaron luego 
unas eliminatorias y por fin se 
jugaron las finales para decidir

EI Manzanares encabeza la tabla en categoría juvenil.

el balonmano femenino pro
vincial y ahora falta que se con
firme con el ascenso de Puer
tollano a la Primera División, 
ascenso que puede ser un 
hecho a poco que la suerte 
acompañe.

Provincial sénior femenino

Dos partidos se tenían que 
jugar en esta jornada, la ter
cera, y ninguno se jugó. En 
un caso por el aplazamiento 
del encuentro al estar tanto 
Ciudad Real como Puertollano 
jugando la fase territorial y 
querer esperar a que acabe 
para seguir con la competición 
provincial. Pero no tiene expli
cación lo que ocurrió en el 
otro encuentro y que hizo que 
no se jugase el mismo. La 

los puestos definitivos. En cada 
equipo participaban 5 jugadores, 
dos federados, dos de iniciación 
y un suplente, pudiendo jugar 
los segundos en lugar de los pri
meros pero no al revés.

Se jugaban 3 puntos en cada 
encuentro, dos de individuales 
y uno de dobles, alternándose 
en cada modalidad federados e 
iniciación en cada jornada. El 
suplente podía jugar en el puesto 
de cualquier jugador en caso de 
faltar éste. La liga ha sido muy 
competida y hasta las últimas 
jornadas no se ha sabido que 
puesto ocupaba cada equipo en 
su grupo y por lo tanto los cruces 
para las finales se esperaron has
ta el final de la primera fase. 
Los cruces se hicieron también 
a doble partido y se dieron sor
presas, y por último las finales 

incomparecencia de alguno de 
los dos equipos que juegan, por 
desgracia, cada vez es más 
habitual, pero lo que no es 
lógico es que un partido no 
se juegue por la incompare
cencia del colegiado de turno. 
Y esto fue lo que ocurrió, que 
las chicas de Malagón fueron 
a Villarta y se tuvieron que 
volver sin jugar ante la no pre
sencia del colegiado. Habrá 
que esperar a conocer acon
tecimientos para evaluar esta 
acción, pero a priori es algo 
grave.

En el campeonato provincial 
juvenil masculino, los resulta
dos fueron:

En el Grupo A: Caserío 
Vigón 27-Cátedra 70 7. Des
cansa PMD. Tomelloso.

En el grupo B: BM. Man

colocaron los equipos en la cla
sificación definitiva. Hubo caíni- 
setas para todos los participantes 
y trofeos alegóricos para los cua
tro primeros clasificados. Entre
garon los trofeos Carlos More
no, director del patronato, 
Vicente Espinosa, presidente del 
mismo, Luis Ballesteros, miem
bro de la directiva, Ana García, 
concejala y Angela, administra
tiva del citado Patronato.

La clasificación final fue la 
siguiente: primero y campeón 
fue Sport Tomelloso, luego se 
clasificaron La Caixa, Muebles 
Montaña y La Bodeguilla. Estos 
cuatro primeros clasificados 
tuvieron trofeo. Después estu
vieron Escuela de Conductores 
Tomelloso, Carbónicas Merlo, 
El Cine, La Bici, Mancha Libre, 
Codecarsa, Don Gelato, 5“ Ave- 

zanares 24-BM. Puertollano 19. 
Descansa BM. Alcázar.

La clasificación está:
En el grupo A: Caserío 

Vigón, 6 puntos; PMD. Tome
lloso, 2 y Cátedra 70, 0 puntos.

En el grupo B: BM. Man
zanares, 3 puntos; BM. Alcá
zar, 2; BM. Puertollano, 1 
punto.

Diferentes resultados en 
cada uno de los grupos y dife
rente clasificación. Fácil para 
el grupo A donde Caserío 
Vigón será líder y jugará la 
final, y complicado en el B 
donde ha habido cambio de 
líder pero se tiene que jugar 
un partido aplazado entre 
Alcázar y Puertollano y des
pués de conocer ese resultado 
ya se podrá hablar de como 
puede quedar la clasificación 
final en este grupo.

Participaron numerosos tenistas.

nida y Asemán. Entre los par
ticipantes a esta liga hubo 
mucha gente joven y con bas
tante proyección provincial.
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Ambos equipos se enfrentan por un puesto en la final de Rotterdam

Barcelona-Juventus, en 
semifínales de la Recopa
La baja de Aiexanco es la nota negativa del conjunto azulgrana

Ante el compromiso de hoy con los tunT^^^

J.L. Núñez: “Tengo gran 
confíanza en el equipo”

EC liarcelona y ,luventus 
de Turín, dos equipos his
tóricos europeos, se 
enfrentan hoy en el Nou 
Camp en semifinales, ida, 
de la Recopa 
por un puesto 
de Rotterdam 
donde el que
favorito al título.

CU la final 
(Holanda), 
pase será

BARCELONA (Efe).- La 
presencia de Johan Cruyff en 
el banquillo azulgrana no está 
confirmada, tras haberse 
mantenido cuarenta días al 
margen de la dirección téc
nica efectiva del conjunto 
catalán, como consecuencia 
de la operación quirúrgica a 
que se sometió tras sufrir una 
insuficiencia cardíaca.

La baja del capitán del 
equipo, José Ramón Aiexan
co, es la nota negativa en el 
conjunto azulgrana, puesto 
que el defensa barcelonista 
sufrió una rotura del gemelo 
interno de la rodilla derecha, 
lo cual le mantendrá algo más 
de tres semanas alejado de 
la p:-áctica deportiva, por lo 
que también será baja en el 
partido de vuelta en Turín.

Lleno asegurado

El encuentro ha desper
tado una gran expectación en 
Barcelona y el lleno está prác
ticamente asegurado, pese al 
precio de las entradas, que 
oscilan entre las 11.000 y las 
3.000 pesetas, las más caras 
de la historia del club, con 
lo cual la entidad barcelonista 
superará posiblemente el 
record de recaudación que 
databa de la temporada 
1985-86, coincidiendo con la 
última visita de los turineses 
al Camp Nou, en cuartos de 
final de la Copa de Europa.

Diecisiete jugadores han 
sido convocados para el 
encuentro ante los italianos, 
un partido catalogado como 
difícil por los responsables 
técnicos barcelonistas, “pues 
la Juventus no vendrá a

Sinnin^^iS^
TU oANGRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.

MINISTERIO DE SANIDACYW 
Dirección General de Planificación!»»*’
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El Barcelona se enfrenta hoy en el Nou Camp a la “Juve”.

defenderse y buscará un buen 
resultado para afrontar con 
garantías el encuentro de 
vuelta”, dijo Carles Rexach.

EI juego de ambos equipos, 
según Rexach, es muy pare
cido y explicó que la principal 
virtud del rival es la movilidad 
del balón en busca de espa
cios libres. “Practican un jue
go muy técnico, lejos del habi
tual catenaccio que realizan 
los conjuntos italianos”, mani
festó.

Luigi Maifredi, entrenador 
de la Juventus, piensa que el 
partido de hoy será la primera 
parte de la final anticipada 
de la Recopa de Europa, pues 
según su opinión el vencedor 
de la eliminatoria, “tiene 
todos los números para con
seguir el título”, afirmó.

El entrenador juventino, 
ex-técnico del Bolonia, cree 
que la suerte de su equipo 
en la Recopa depende de que 
consiga un buen resultado en 
el partido de hoy “pues si per

demos con claridad”, observó, 
“el partido de Turín puede 
convertirse en un puro trá
mite para los barcelonistas”.

El partido congregará a 
más de quinientos periodistas 
y el encuentro será transmi
tido por casi una veintena de 
cadenas de televisión.

Las alineaciones probables 
para el encuentro de mañana 
son las siguientes:

FC Barcelona: Zubizarreta, 
Nando, Koeman, Ferrer, 
Eusebio, Amor, Bakero, Goi
coechea, Laudrup, Stoichkov 
y Begiristain.

Juventus Turín: Tacconi, 
Napoli, Lupi, Fortunato, Julio 
César, Di Agostini, Haessler, 
Marocchi, Casiraghi, Baggio 
y Schilacci.

Hora: 20.45 (TVs Auto
nómicas).

Arbitro: Joel Quiniou 
(FRA), auxiliado en las ban
das por sus compatriotas Ger
main Zagni y Claude Tellene.

BARCELONA (Efe).- José 
Luis Núñez, presidente del FC 
Barcelona, dijo ayer ante el 
compromiso que hoy afronta el 
conjunto azulgrana en el Camp 
Nou ante el Juventus, en el 
encuentro de ida de semifinales 
de la Recopa de Europa, que 
tiene una “enorme confianza” 
en el equipo. Núñez no ignoró 
las dificultades de la elimina
toria y reclamó la presencia 
masiva de seguidores del club 
en los graderíos, algo que con
sidera decisivo para obtener la 
victoria. “De lograría”, puntua
lizó, “daríamos un paso de 
gigante”.

Lo importante para Núñez en 
la presente temporada es que 
“en ningún momento sé ha per
dido la serenidad y la tranqui
lidad necesarias, en ningún 
aspecto ni en ninguna circuns
tancia, y, la verdad, es que ha 
habido muchas dificultades 
durante la actual temporada”.

‘Equipo con moral y 
ambición”

Núñez enumeró los proble
mas acaecidos en el seno de 
la primera plantilla -lesiones, la 
enfermedad del entrenador “y, 
en ocasiones, enfrentamiento 
con la incomprensión de algu
nos organismos”- aunque cree 
que todo ello ha curtido al club 
psicológicamente. “Lo más

El jugador atlético Donato 
ve difícil jugar ante el Sevill

MADRID (Efe).- El brasile
ño Donato Gama Da Silva, cen
trocampista del Atlético de 
Madrid, declaró que es muy
difícil que pueda jugar con 
equipo el próximo sábado 
Sevilla a pesar de que ayer 
entrenó y no se resintió de 
lesión.

”Me encuentro bien y” me 
entrenado sin balón sin que me

he

haya resentido, pero tengo que 
esperar al resto de la semana 
para ver cómo evoluciono. No 
creo que pueda estar en Sevilla 
porque llevo varias semanas sin 
jugar”, dijo. Para Donato, la 
posibilidad de pasar por el qui
rófano está prácticamente des
cartada. “Tengo que esperar.

importante”, añadió % 
hoy nadie duda de queu? 
celona es un equipo con 
de campeón, con (¡m* 
carácter y con ,„. en«¿ 
ambición”.

Núñez aseguró que el J 
tado logrado en Burgos m 
permite mayor tranquiliJ 
mantiene que a pesar 
resultados en Gijón y ann 
Atlético de Madrid “no 1 
perdido ni un ápice de lau • 
necesaria. Hay que reco„S 
que se ha superado una baS 
psicológica”. ,

”E1 Atlético tenía que vol 
en el partido contra el Bat 
lona todas sus esperanzasa 
que no se trataba Únicame 
de acortar distancias, sino 
liberarse de la angustia! 
supone ir detrás y verse sn 
rado por el contendiente^ 
cambio, el Barga tenía ( 
afianzar su estado de ánimo 
la regularidad, en la constan 
y no el el resultado de uns 
partido”, explicó.

José Luis Núñez no negói 
antes del encuentro contra 
madrileños existía cierta inqs 
tud, y aseguró que él mis 
vive los encuentros comoco 
quier socio del club. “Siento 
mismo que él, su inquietuii 
su ilusión, aunque en mih 
ción de presidente, también 
cual es mi obligación”, malí 

SU 
en 
se 
su

pero después de ver como 
reaccionado no creo que leu 
que ser operado”, dijo.

Por su parte, José Gonzá 
jefe de los servicios médicos41 
Atlético, manifestó que lodq 
no puede asegurar que el id 
sileño no tenga que ser bn 
venido. “El entrenamiento a 
hoy lo ha superado con id 
malidad, pero hay que esped 
a que se le someta a un rad 
esfuerzo los próximos días. M 
está descartado que tenga M 
ser operado, ni tampoco m 
pueda jugar en Sevilla”. |

El Atlético afrontará el g 
tido ante el Sevilla con las m 
de Futre y de Schuster y la ib 
segura de Donato. 1
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El corredor de Cajamadrid se impuso en la primera etapa en un apretado sprint

•311

0” Ignacio Duque, primer líder de la 
clásica ciclista ‘^Ruta de los Vinos”
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Juan Carlos Vázquez, del Seur, es el primer clasificado regional
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El delantero sevillano manifestó estar recuperado El ciclista irlandés cree difícil su participación
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que tiene para correr, es 
fácil de resolver.

De esta forma, mucho

‘f de h 
ante j 

no seis 
lau

'econ
•a baiaj

izas 
icanií 

sino
stia
■se su 
ente, 
nía 
ininio 
nsta 
; un

_ ^i^ente Cantatore

p¡ corredor del equipo 
Caiaioadrid, Ignacio 
naque Martín es el primer 
líder de la XIX edición de 
la prueba ciclista ^^Ruta 
¿a¡ Vino”, cuya primera 
^^pa de 118 kilómetros se 
disputó entre las localida
des de Socuéllamos y 
ViHarrobledo. .

A las 11 de la mañana se 
dio la salida desde la localidad 
ciudadrealeña de Socuéllamos 
a los corredores que partici
pan en esta XIX edición de 
la prueba ciclista “Ruta del 
Vino”, dando así inicio a esta 
prestigiosa vuelta que se 
desarrolla por carreteras de 
Castilla-La Mancha.

En la meta volante de 
toraelloso cruzó la pancarta en 
primer lugar Santiago Pérez 
Iglesias del equipo Kaiku. .

En el alto de Mierera, cota . 
de 960 metros de altitud, fue 
cruzada en primer lugar por 
Javier Pérez Pons del equipo. 
Banesto.

Posteriormente el pelotón 
atravesó las localidades de 
Ossa de Montiel, el bonillo, 
Munera, donde estaba insta
lada la segunda meta volante 
de la etapa.

La llegada a la localidad 
villarrobletana tuvo lugar a las

Zamorano espera jugar el 
sábado contra el Atlético

Roche: “Me gustaría 
correr la Vuelta 1991”

SEVILLA (Efe).- Iván 
morano, delantero chileno 

del Sevilla FC, comentó ayer 
que si se encuentra fuerte y con
fiado en su rendimiento podría 
^tar en el banquillo y jugar 

Junos minutos del partido de 
jja que enfrentará el próximo 
hado a su equipo con el At. 

Madrid en el Sánchez Pizjuán. 
Zamorano, que tiene el alta 
tilica tras su operación de 

menisco y que ya se entrena 
yn normalidad, afirmó a EFE: 

^1 mejor médico es uno mismo, 
no soy el que de aquí al sá,ba- 
? ''Oré como me encuentro, 

jostoy fuerte y la rodilla no 
0 molesta se lo comentaré al 
">renador para que, si quiere, 

conmigo”.

^'oente Cantatore, técnico
FC, resaltó al res- 

do jugador había teni
da ’^^'^'iperación muy rápi- 
’ncií^?^ ®” actualidad se 
¿^tra muy bien, “pero qui-

^^ P°^® precipitado 
'IsábaX"''

'adió ¥ ” “ ™^® seguro”, 
^^ ^'^^ pueda ser con-

P^ra la próxima jornada

La primera etapa de la “Ruta de los Vinos” finalizó al Sprint.

14,30 horas de la tarde y fue 
el ciclista de Cajamadrid Igna
cio Duque quien en un apre
tado sprint se llevó el triunfo 
en . esta primera etapa de la 
“Ruta de los Vinos”, de la 

en el Nou Camp contra el FC 
Barcelona”.

Antonio Leal Graciani, jefe 
de los servicios médicos sevi
llistas, añadió sobre el estado 
del delantero chileno que éste 
era bueno y que su recupera
ción había llegado antes de lo 
previsto, pero que es pronto 
para saber si el jugador estaría 
en condiciones de jugar contra 
el Atlético de Madrid.

Leal Graciani, en relación al 
estado físico de otros jugadores 
del conjunto sevillano, comentó 
que Carvajal tiene el alta médi
ca al igual que Andrades, pero 
este último condicionada a la 
evolución de su lesión en las 
próximas horas.

Siguen con distintos trata
mientos para la recuperación de 
sus lesiones Miguelo y Prieto, 
que tendrá que pasar unos días 
de reposo hasta ver cómo evo
luciona la herida que tiene en 
un muslo.

Este encuentro que se dis
putará el próximo sábado entre 
el Sevilla y el Atlético puede 
ser decisivo en la lucha por el 
título de Lig^, ya que una derro
ta de los colchoneros facilitaría 
las cosas a un Barcelona que 
recibe a un flojo Castellón en 
casa.

que aaún restan otras cinco 
jornadas para que se decida 
el ganador definitivo de esta 
XIX edición de la tradicional 
ronda con recorrido por Cas
tilla-La Mancha.

VITORIA (Efe).- El irlandés 
Stephen Roche, tras la reunión 
mantenida con un representan
te de la empresa organizadora 
de la Vuelta a España, mani
festó ayer que su presencia en 
la próxima edición está “muy 
difícil, aunque no imposible”.

”Me gustaría disputar la 
carrera española pero el prin
cipal problema, más que eco
nómico, es que mi equipo no 
se había planteado disputar dos 
de las tres grandes y por ello 
la plantilla no es muy amplia”, 
agregó.

El jefe de filas del Tontón 
Tapis puntualizó: “la decisión 
definitiva creo que no se sabrá 
hasta la próxima temporada, 
pues tengo que hablar como mis 
actuales patrocinadores y, ade
más, los organizadores de la 
carrera española tienen que 
estudiar mis exigencias para 
estar el día 29 de abril en la 
línea de salida”.

Roche aseveró que sus pre
tensiones no son otras que los 
organizadores busquen un 
copatrocinador para su actual 
equipo en la carrera española 
y en su defecto otro tipo de 
ayuda económica, pues la “rees
tructuración” de su calendario, 
a pesar de las numerosas ofertas

Primeros 
clasificados

Tras disputarse la pri
mera etapa la clasifica
ción general queda 
encabezada por Ignacio 
Duque Martín, del equi
po Cajamadrid.

En metas volantes el 
primero es el ciclista del 
grupo Kaiku Santiago 
Pérez Iglesias. El pre
mio de la montaña lo 
encabeza Francisco 
Javier Pérez Pons del 
Banesto y el de la regu
laridad Ignacio Duque 
Martín de Cajamadrid.

El primer clasificado 
regional es Juan Carlos 
Vázquez de Seur y la 
clasificación por equi
pos es para Cajamadrid, 
seguido del Seur.

Se especuló para la 
presente edición de la 
“Ruta de los Vinos”, 
con la participación de 
un conjunto soviético, 
pero finalmente no 
dejaron que este equipo 
participara, ya que, sin 
duda alguna, se haría 
con la totalidad de los 
trofeos, quitando interés 
e igualdad a la prueba 
ciclista manchega. 

drán que cambiar las cosas para 
que la figura irlandesa, que 
cuenta con un amplio y exqui
sito palmarés en el que destacan 
Giro, Tour y campeonato del 
Mundo de fondo de 1987, pueda 
debutar en la Vuelta91.

Complicado el asunto pues 
no existen muchas firmas dis
puestas a poner un montón de 
millones en una sola prueba en 
la cual dependen en parte de 
la fortuna de una figura en con
creto y, además, la Federación 
Internacional de Ciclismo Pro
fesional (FICP) tampoco ve con 
buenos ojos esos copatrocinios 
esporádicos y a mitad de tem
porada.

El corredor irlandés, que 
sería un gran atractivo para la 
próxima Vuelta a España, ha 
confirmado en los primeros ini
cios de la temporada ciclista 
estar en plena forma y será un 
duro rival para los corredores 
españoles en la Vuelta al País 
Vasco, donde hoy se disputa la 
tercera etapa. Recordar que 
Roche mantuvo un duel par
ticular en el Tour de Francia 
hace varias temporadas, que se 
saldó con victoria del irlandés.

Gordillo, 
operado de 
menisco interno 
en su rodilla 
izquierda

MADRID (Efe).- Rafael 
Gordillo, defensa del Real 
Madrid, fue operado ayer de 
una rotura de menisco interno 
en su rodilla izquierda por los 
doctores Pedro Guillén y 
Miguel Angel Herrador en la 
clínica Santa Elena y será baja 
durante un mes aproximada
mente, anunciaron fuentes del 
club.

Gordillo, tras ser sometido 
ayer por la tarde a una artros- 
copia, sufre una lesión que en 

. principio presumía el jefe de 
los servicios médicos del Real 
Madrid, Miguel Angel Herra
dor, quien destacó que afortu
nadamente el jugador no tiene 
dañados los ligamentos.

Por otra parte, empleados del 
Real Madrid y de una empresa 
especializada en la instalación 
de mobiliario para congresos 
trabajan en las últimas horas 
en el estadio Santiago Bernabéu 
para tener el próximo domingo 
ultimadas las salas en las que 
se ubicarán las urnas donde 
deberán votar los socios del ; 
club.

Los socios del Real Madrid 
podrán votar el domingo en las 
27 urnas colocadas en el colegio 
electoral ubicado en la puerta 
número 13 del estadio Santiago 
Bernabeu.

En las dos primeras plantas 
del estadio y con una superficie 
que ocupará cerca de 1.600 
metros habrá también cuatro 
cabinas para aquellos socios que 
deseen votar de esta forma para 
la elección del que será el próxi
mo presidente del club meren
gue.

La FIFA asigna 
a México sede 
para la fase final 
del Campeonato
Mundial Sub 17

ZURICH (Efe).- La fase 
final del Campeonato Mundial 
subI7 se disputará entre los 
próximos 16 de agosto y 1 de 
septiembre en México, y no en 
Ecuador como estaba previsto, 
anunció la Federación Interan
cional de Asociaciones de Fút
bol (FIFA).

La FIFA tomó esta decisión 
como consecuencia de la epi
demia de cólera que azota Perú, 
Colombia y Ecuador, país este 
último donde se han registrado 
1.427 casos de la enfermedad 
y producido 24 muertos.

La FIFA, que no ha modi
ficado el programa de partidos, 
ofrecerá a la Federación de 
Ecuador la organización del 
Campeonato de 1995.

Por otra parte, Brasil, Ingla
terra, Francia, India, Marrue
cos, Portugal y Suiza confirma
ron antes del 5 de abril, plazo 
fijado para la presentación de 
candidaturas, su interés por 
organizar la fase final del Mun
dial de 1998.

Fuentes de la FIFA señalaron 
que Chile y Nigeria no corro
boraron su interés y, por tanto, 
no figuran entre los candidatos.
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Argentina 
pretende aplicar 
leyes más duras 
ante la violencia 
en los estadios

BUENOS AIRES (Efe).Fun- 
cionarios, jueces, legisladores y 
directivos del fútbol argentino 
se reunieron ayer para estudiar 
la aplicación de leyes más seve
ras contra la violencia en los 
estadios, que en los últimos 
años provocó varios muertos y 
centenares de heridos.

Entre otras medidas, se busca 
aprobar la utilización de equi
pos de filmación para registrar 
actos de violencia y castigar con 
prisión a aquellas personas con
denadas por ello y que hayan 
violado la prohibición de acce
der a los estadios.

El presidente del Consejo 
Nacional del Deporte, Feman
do Galmarini, aseguró que hay 
que reformar la actual legisla
ción "porque así como está es 
muy difícil aplicaría y castigar 
a los responsables de hechos 
vándalicos”.

Galmarini señaló desde que 
se promulgó la Ley de Violencia 
en el Deporte, en junio de 1985, 
“han sido muy pocos los con
denados”, ya que no se han pre
visto todos los mecanismos 
posibles para castigar ese tipo 
de delitos. En este sentido, abo
gó por que se instalen equipos 
de filmación fijos y móviles en 
aquellos estadios donde se 
supone que pueden producirse 
incidentes.

”Hay que buscar una forma 
de que la Justicia acepte como 
prueba de cargo las cintas de 
vídeo”.

Brugera ganó 
con facilidad su 
primer 
encuentro en el 
Conde de Godó

BARCELONA (Efe).- Sergi 
Bruguera, actual campeón de 
España y reciente ganador del 
torneo de Estoril, disputado la 
pasada semana, dijo ayer que 
el encuentro con el australiano 
Marc Woodforde, en primera 
ronda del Torneo Conde de 
Godó, había sido ”demasiado 
sencillo”.

Bruguera, que ganó por un 
doble 6-0, reconoció que había 
jugado muy bien, sin apenas 
errores durante todo el partido 
y recalcó; “mi contrincante no 
ha tenido opción”. Bruguera se 
enfrentará ahora en la próxima 
ronda al alemán Carl Uwe 
Steeb, con quien ha jugado en 
tres ocasiones con 2-1 favorable 
al español.

Sergio Bruguera, de 20 años, 
se negó a pronosticar un posible 
vencedor para la presente edi
ción del Godó. “Cualquier juga
dor de los que participan puede 
ganar; ahí radica el éxito de 
este año, dado la gran cantidad 
de figuras que están presentes 
en el torneo de Barcelona”, 
señaló. Sobre la previsión de 
“Pato”Alvarez, entrenador de 
los hermanos Vicario, de una 
posible victoria de Bruguera 
sobre Boris Becker, Bruguera 
matizó: “Espero que, por una 
vez, ¡Pato no se equivoque”.

Malcolm Elliot pasó a ser el nuevo líder de la Vuelta al País Vasco

El alemán Kappes venció al 
sprint en la segunda etapa

Rominger protagonizó una escapada en solitario de 115 kilómetros

Cías Cajastur 
único equipo 
español en la 
clásica ciclista 
de Gante

BRUSELAS (Efel.pi 
po Clas-Cajastur que/ 
Juan Fernández será ep 
representante español enS 
edición de la clásica bek,! 
te-Wevelgem, que se ü 
hoy miércoles con un 
de 210 kilómetros por ? 
flamencas.

Segunda llegada al sprint en la Vuelta al País Vasco.

El alemán Andreas Kappes, del equipo Histor, fue 
el vencedor al sprint de la segunda etapa de la Vuelta 
al País Vasco, de 198 kilómetros y que tuvo como 
protagonistas al suizo Rominger, que pedaleó en soli
tario durante 115 kilómetros, y al británico Malcolm 
Elliot, que pasa a ser el nuevo líder

VITORIA (Efe).- Andreas 
Kappes recorrió los 198 kiló
metros en 5 horas y 11 segun
dos, a una velocidad media 
de 38,373 km-hora, mientras 
que Elliot cruzaba en segunda 
posición y por ello pasaba al 
primer puesto de la general, 
ya que el hasta ayer líder, el 
holandés Ad Wijnands, lo 
hacía en tercer lugar.

La jornada, a pesar de dis
currir por un terreno bastante 
dentellado, con seis puertos 
puntuables y muchos puntos 
claves para atacar, no resultó 
tan movida como se esperaba, 
pues la escapada del suizo 
Rominger y el conformismo 
de los favoritos permitió que 
todo quedase reducido a los 
últimos kilómetros.

Rominger escapó en el 
kilómetro 22,. en la bajada del 
puerto de Bidania. La espe

El equipo de Texas aspira a todo esta temporada en la NBA

Difícil victoria de los Spurs 
ante los Golden State

NUEVA YORK (Efe).- Difí
cil victoria de los Spurs de San 
Antonio en el Hemisfair Arena 
ante Golden State Warriors, 
equipo que causó grandes difi
cultades a los texanos durante 
todo el encuentro (119-105). Un 
parcial de 21-4 favorable a los 
locales a falta de 10.32 para el 
final del partido, cuando los 
californianos dominaban por 
cuatro puntos, permitió a los 
Spurs soslayar todos los pro
blemas que habían tenido 
durante los tres periodos ante
riores. Los más directos rivales 

rada reacción del grupo no 
se produjo y por ello el suizo, 
que se encuentra en un gran 
momento de forma como lo 
demuestra su victoria absolu
ta en la París-Niza y en dos 
etapas, llegó a tener hasta 7 
minutos de ventaja.

Las alianzas ¡nvolutarias de 
los grandes, sin embargo, 
pusieron fin a su aventura en 
el kilómetro 122. Rominger 
pagó caro su esfuerzo pues 
se presentó en la meta de 
Vitoria con 16 minutos de 
retraso con respecto al gana
dor y pelotón principal.

Marino Alonso

Otro corredor que tam
bién intentó la victoria en 
solitario fue el zamorano 
Marino Alonso, pues en el 
primer paso por Vitoria, kiló

de los Spurs son los Utah Jazz 
que en su último encuentro 
derrotaron a Orlando Magic 
(111-95).

En el Coliseum de Seattle, 
los Supersonics estuvieron a 
punto de estropear la efeméride 
que finalmente selebró el entre
nador, K.C. Jones. La apatía 
de los locales perniitió que los 
Nuggets de Denver llegasen a 
las postrimerías del encuentro 
en condiciones de optar al 
triunfo, pero Jones entró a for
mar parte de la relación de téc
nicos que han obtenido más de 

metro 120, saltó del grupo y 
tras enlazar con el fugado 
Rominger luego le dio de rue
da y llegó a tener hasta 3:30 
minutos de ventaja máxima 
antes de ser neutralizado a 
15 kilómetro de la meta.

En el tramo final se pro
dujeron las habituales esca
ramuzas y ataques que no 
prosperaron, pues los equipos 
con gente rápida en sus filas 
ejercen un férreo control. En 
esta ocasión el alemán Kap
pes fue el vencedor y suma 
de esta forma su quinto triun
fo en la temporada; mientras 
que Elliot acariciaba una vez 
más la victoria parcial al ser 
segundo, posición que le sirve 
para ser el nuevo líder de la 
prueba.

Si Kappes y Elliot fueron 
los grandes triunfadores de la 
etapa los grandes derrotados 
fueron los componentes del 
equipo norteamericano 
Motorola, pues debido a pro
blemas estomacales tres de 
sus corredores -Hampsten, 
McKinley y Dahlberg- se 
tuvieron que bajar de la 
bicicleta. .

Pocas posibilidades tienenk 
corredores españoles en« 
terreno bastante llano, «u 
los favoritos serán, otra’vS 
ciclistas belgas e italianos

La Gante-Wevelgem, 
es puntuable para la ci 
Mundo, servirá, ante toJo.« 
preparación para la teñí 
prueba París-Roubaix delpl 
mo domingo. W

La participación de lapij 
cuenta con hombres destacaj 
y entre los máximos candis 
a la victoria figuran los be® 
Van Hooydonck, De W 
Planckaert, De Wolf, Vai 
raerden, Bomans y Musea 
los italianos Fondriest, Ai^ 
tin, Ballerini, Bontenipi 
Fidanza, los holandeses Maa 
y Nijdam y el australiano? 
Anderson.

Es esta una prueba donde! 
ciclistas españoles apenasoií 
tan en los pronósticos fmá 
ya que en este tipo deca 
peticiones son los italias 
holandeses y belgas los ques 
ten como favoritos, al traía 
de un terreno totalmente 11! 
en el que se rueda en gni¡

500 victorias.
Ricky Pierce, Eddie Johnson 

y Benoit Benjamin, con 19 pun
tos cada uno, lideraron a los 
locales. Orlando Woolridge, 27 
tantos, fue, de nuevo, el único 
argumento en ataque de los 
Nuggets.

Resultados:
Atlanta Hawks 105 Washing

ton Bullets 94.
San Antonio Spurs 119 Gol- 

den State Warriors 105.
Utah Jazz 111 Orlando Magic 

95. Seattle Supersonics 118 Den
ver Nuggets 112.

Sacchi no acepin 
la oferta de I 
entrenar al I 
Madrid hecha 1 
por Mendoza 1

MILAN (Efe).- Arrigoslj 

chi, técnico del Milán, no aw 
tó la oferta de Ramón Mer» 
para fichar por el Real MadO 
anunció ayer en comunitaO 
oficial el técnico milanista. H

Sacchi, cuyo contrato cot® 
equipo de Silvio Berlus™ 
finaliza en julio de 1992, coi® ■ 
nicó el “no” oficial a Meod® 
en una nota que leyó a ® 
periodistas en M¡lanello,alJ 
mino del entrenamienlo í®} 
tuado ayer por del Milán.

Mendoza. había plantea^® 
Berlusconi la cesión dellCwO 
la semana pasada, oo® 
almuerzo en la casa del^m 
sidente del Milán, en lasaniü® 
de la ciudad.

Por otro lado, el argeoiw 
Diego Armando Marados^B. 
quien la Federación Hano^W 
Fútbol suspendió por 10 
por tomar cocaína, reeiw 
y telegramas de 
“tifosi” del Nápoles, n 
ayer el representante de 
dor, Marcos Franchi. B

”Creo que esto ayuda J J 
a levantar el ánimo de 
aunque puedo asegurar q 
muy confiado en el res^B 
del recurso ante las auto 
del fútbol italiano”, 
Franchi.

M.C.D.2022
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Cines ^H Radio ^^H

gorio, "J^-

lera, 1.

PARA 
72.

PARA

Canalejas, 1.

CIUDAD REAL
DARA HOY: DOÑA JULIA M. DE LA TORRE Y DON 

FDEZ. M. DE LA TORRE, Ciruela, 1.
^'pARA MAÑANA: DOÑA M" ENCARNACION SANCHEZ, 

Esperanza, 19. ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DONA NURIA GOMEZ DURAN, Avda. 

%1KmAÑANA: DON TOMAS E. GARCIA, Avda, de Quero, 

2 ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON JOSE R. SAINZ, Plaza Constitución,

DAIMIEL
paRA HOY: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII,

_ MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DONA ELVIRA QUESADA, Clérigos

Camarenas, 50. PUERTOLLANO *

PARA HOY: DON LUIS CORTES, Gran Capitán, 24.
PARA MAÑANA: DOÑA M“ ANGELES PUEBLA, P° S. Gre-

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DESAMPARADOS IRNAN, Gral. Agui

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JOAQUIN ANTEQUERA, Plaza

TOMELLOSO
HOY: DOÑA ENCARNACION PEITAVI, D. Víctor,

MAÑANA: DQÑA PILAR RUBIQ, Santa Rita, 37.
VALDEPEÑAS

HOY: DON JUAN M. RUIZ RODERO, Morales, 1.PARA--.
PARA MANANA: DQN MARIANG GQNZALEZ, Virgen, 32.

Teléfonos de urgencia

091

Protección C:ivil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

Alcázar 54 58 07
M Almodóvar 48 31 25

JJ Malagón 80 13 36
15 Manzanares 6115 16
55 Puertollano 42 16 71

» 51 Socuéllamos 53 14 29
M 15 Tomelloso 51 34 09
M 51 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo .................................
Albaladejo..........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Re. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6,30, sesión continua 
“DURMIENDO CON SU ENEMIGO” 

Pases: 6,30, 8,35 y 10,45

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

(Programación Pasaje Roma)

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
(Programación en cartelera)

EI tiempo
EI tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las veinte horas:

Presión: 710,8 mm.
Estado del cielo: casi despejado.
Dirección y velocidad del viento: calma.
Máxima: 24,4 grados.
Mínima: 6,6 grados.
Humedad: 35 por ciento.
Evaporación: 4,1 mm.

Guardia Civil Ciudad Real

Subsector de Tráfico

Policía Municipal

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel 
Manzanares

062
22 11 00

Piedrabuena
Puertollano

76 02 51 
092

22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
22 10 81 Tomelloso 5101 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43

Seguridad Social
•

092
092 Ciudad Real 21 34 44

71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
86 00 33 Almadén 71 01 80
56 00 90 Daimiel 85 28 50
85 10 85 Manzanares 61 08 30
6110 80 Puertollano 42 11 00

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

55

55
Socuéllamos...........................
Tomelloso..............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 55 ......... 14,00 55 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 55 55 17,00 ”
13,30 ” 55 ......... 13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 55 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” 55 18,15 55 55 17,00 ”
9,30 ” 55 19,15 55 55 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... 13,00 55 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 55 15,30 55 55 18,30 ”
17,00 ” 55 19,15 Valdepeñas............................ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... 8,30 55 55 13,00 ”
19,30 ” 55 .......... 11,00 55 Villarrubia............................. 9,30 ”
12,00 ” 55 13,30 55 55 11,00 ”
11,00 « ” 55 ......... 16,45 55 55 14,00 ”
14,00 ” 55 ......... 19,30 55 55 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. ........  7,30 55 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 55 ......... 14,00 55 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 55 ......... 16,00 55 - 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

■ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
^7iOO horas: Hospital.

^°’'^^: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

íteysa.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedio.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
' -30 horas: Catedral-S.Redro-Carmelitas, 
í «^’^®5-'Qu¡nta Asunción.
Iosé^ ^^^‘^^' Catedral-Santiago-Asilo.-San 

horas: Catedral.
■"onios ”°'^^^' ^^^^^^ To..las-Ciudad de Matri-

^^^ María del Prado.
^^"^ Pedro.-San Pablo.

l^ardes ^' ^^^^'^8®-"^^^ Ignacio.

,lcrio’^ ^°’^^^' Residencia Sanitaria-Cemen- 

S ^^’ Concepcionistas.

07'nn k ^‘ ^antiago.-Dominicas.
<ie Avila c ^' Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

Ignacio.-Hospital.

05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 
terio.

06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 
Casas.

06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme
dios.

07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 
Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomás.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
Domingos y festivos

Mañanas
08,00 horas: Catedral.-Sán Pedro.
08,30 horas: Cármelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Lo.s Ange

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Qnda cero radio en

C.Real,
21,00: Sorteo de la Qnce.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

1 Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación

1 Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
1^,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- EI primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30. - Viva la gente de la tertulia

j 17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor- 
tes)

i 20,00.- Viva la gente de la música
1 20,30.- Gomaespuma
! 21,30.- La salud es lo que importa
i 22,30.- Hora cero

24,00.- Súper/García en la hora
i cero

RNE
j 00,00.- Estudio Estadio

01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete

' 08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial

j 12,10.- Plaza Mayor
' 13,30.- Informativo territorial y

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30. - Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30. - No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30. - Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos
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ANTERIOR: HORIZONTALES

ALCAZAR DE SAN JUAN

Roger de Llúria, 15 A S A O

Miércoles, 10 de 
Abrü de 1991

Sede Peña ‘ El Capote” en Plaza de Toros y Museo Tau 
Sábado 13 de abril a las 8 de la tarde conferencia de C 

Briones, asesor taurino del Ministerio del Interior: Lan 
ley taurina y Andrés Martínez Carrillo,, veterinario de las Ven! 
Anatomía del toro bravo.

BA 
erar 
raeré 
dec 
ClP 
Jardi 
m.!

08010 Barcelona / /-^^J/t/f/h

■■ Horóscopo

AGENDA

Arpa. Amar. 2: Eólicos. 3: Astrofísica. 4: Veo. Mu. Os. 5: Ai 
Muladí. 6: Tanto. Mol. 7: Irán. Casi. 8: Recabes. 9: As. Virad. 
10: Potasas. 11: Benavente.

VERTICALES: 1: Cavatinas. 2: Segar. 3: Retornar. Pe. 4: Por. ameid 
5: Alón. Cita. 6: iF. saraV. 7: Acimut. Base. 8; Mosul. Cedan. 
Así. Amas. ST. 10: Codos. 11: Basilisco.

10
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SOLUCION AL CRUCIGRAMA

CIUDAD REAL

ARIES
SALUD.- Tenga cuidado con lo que

X / come hoy
TRABAJO.- Su inspiración será hoy

■ grande; aprovéchese de ella
AMOR.- Sacrifíquese un poco más 
por la persona amada

LIBRA
SALUD.- Regular

A A TRAB.AJO.- Controle sus nervios y
tráguese el orgullo

1AMOR.- Cambio de planes

TAURO
SALUD.- Normal

Cf p TRABAJO.- Todo marchará a pedir
de boca, lo que le tranquilizará

■ AMOR.- Noticias que le llenarán de
** * alegría

ESCORPION
SALUD.- No tome tantos dulces, lle- 
garán a estropearle el estómago
TRABAJO.- No se tumbe a la bartola 
de ese modo, trate de cumplir con

N su obligación
AMOR.- Pequeña contrariedad

GEMINIS
SALUD.- Deje de observarse conti- 

iLüL nuamente y no sea aprensivo
TRABAJO.- Exito en el plano pro- 
fesional
AMOR.- Venza sus prejuicios y com
pórtese como un ser normal

, SAGITARIO
SALUDl- Excelente

J TRABAJO.- Los cambios y reajustes 
en torno suyo le harán sentirse 
inquieto
AMOR.- Normal

CANCER
SALUD.- Somnolencia y depresión
TRABAJO.- No sea coformista y aspi- 

^jT re a metas más altas
AMOR.- Armonía completa

CAPRICORNIO
SALUD.- Dolores de tipo articula- 
torio
TRABAJO.- Le resultará agotador 
AMOR.- Acepte la realidad tal como 
es y no siga soñando despierto

LEO
K SALUD.- Buena

TRABAJO.- No le permita a esa per- 
sona que se aproveche de su buen

uí» AMOR.- No haga caso de las mur
muraciones de la gente

ACUARIO
SALUD.- Perfecta
TRABAJO.- No decepcione a sus 
superiores, que confían plenamente

AMOR.- Satisfacción en el plano 
sentimental

VIRGO
Z SALUD.- Bastante buena

TRABAJO.- No obre de forma alo- 
:'\-~b' cada, sólo actuando de forma sensata

y equilibrada, logrará causar uria bue- 
na impresión
AMOR.- Cambio de planes

^ PISCIS
SALUD.- Buenísima
TRABAJO.- Aproveche este día. Ten-

V ^^^^ usted suerte en todo lo que empie-
ce hoy
AMOR.- Muy bueno

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán impulsivos, imaginativos e idealistas. Estarán dotados de una gran 
sensibilidad artística y tendrán un carácter muy fuerte y absorbente.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia ^ 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

HORIZONTALES: 1. Fan
farrón, que siendo cobarde se 
las da de valiente (Pl). 2: Sol
dado de ciertas milicias bizan
tinas. 3: Masa de nieve que se 
derrumba con violencia y estré
pito. Consonante repetida tres 
veces. Al revés, interjección. 4: 
Al revés, des, pases a otro una 
acción o derecho. Al revés, 
repetición del sonido. 5: Pre
sentar un cuerpo fajas variadas 
o reflejos coloreados de luz. 
Masa de nieve que se desprende 
con violencia y estrépito. 6: 
Quiera. Al revés, distraída. 7: 
Acudir. Cloruro sódico. Voca
les. 8: Afluente del Miño. Vol
ver a nacer. 9: Interjección. 
Girara alrededor de su eje. 10: 
Alabanza. Nombre de varón. 11:

Natural de cierta región 
ñola (femenino y Pl).

VERTICALES: 1: Ani 
fabuloso al que se atribuía 
propiedad de matar con lavK 
2: Marcar con un hierro en 
dido al esclavo o res. De 
alegría. 3: Iba. Nota mustó 
4: Municipio de Salama 
Sobrino de Abraham. 5: 
tracción. Se derrumba. V 
repetida. 6: Entregar. Ente, 
Cosonante repetida cua 
veces. Dícese del ave de 
grato y melodioso. 8: Escuela 
Aleación de cobre y cinc, 
color amarillo. 9: Negacii 
Onda. Lecho. 10: Fueras. 
Entrarán como herederos 
legatarios en la posesión de 
bienes de un difunto.

Guía cultural

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de Jesús Made 
y pinturas de Katsumi Tsue.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de M® JustaR? 
go, hasta el 13 de abril.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposki 
de fotografías en blanco y negro. Ciudad Real, de Carlos RoH

GALERIA CAJA MADRID: Exposición de esculturas deP 
cia Larrea, hasta el 12 de abril.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AC.RK I LTORES

M.C.D.2022
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""a Jie
Anuncios por palabras

Hasta 1 año de
garantía en toda
la Red Renanlt.
Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

CENTRO MEDICO GRACIAS
SANTA MARIA ESPIRITU

“Nuevo domicilio” SANTO
Corazón de María, 19

Tef. 22 38 40 M.D-.

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

BAR ZAPA
| raciones yL cocina

|n. 25^31 _

RESTAURANTE 
LA TERTULIA
Especialidades 

Manchegas 
Reyes, 29. Ciudad Real

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés."Can- 
celación cargas. Teléfono:- 

,22 76 58

CERVECERIA

-DON LANZA-
L VENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA 

t TASAJO
r 1 OTRAS VARIEDADES

CI LANZA n° 9
FINANCIACION

Cale Cneia. 4 - 1' 8.13001 Ciudad Real
Teis , 926 / 25 08 06 ■ 25 59 72

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú. que me aclaras todo, que ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú. que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte. por 
todo y confirmar, una vez más. que 
nunca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los mfos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
dias seguidos, sin decir el pedido; 
dentro de tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Espíritu Santo. Gracias por el 
gran favor recibido. G.M.

CAFETERIA-CERVECERIA

G^fRBRjíras
NUEVA DIRECCION

MERFINSA

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.A.F.

INSTALACION Y VENTA
[[oiombrodos]) • Cerramientos 
fP©íflíiillll® s \\ • Carpintería Metálica 
^ J^ • Parques Infantiles

• Naves Industriales y Ganaderas
Pozo Dulce. 29. Tfno.-Fax 926/8142 71 -13150 CARRION DE CALATRAVA

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot
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-RENAULT 21 GTD AÑO 88

1.250.000 Pts. FULL
-PEUGEOT 505 GTI AÑO 87

725.000 Pts.FULL
- ALFA ROMEO 90 D AÑO 86

700.000 Pts.FULL
- ALFA ROMEO 90 I AÑO 87

725.000 Pts.FULL
- PEUGEOT 505 GTD Automático AÑO 87

800.000 Pts.
- RENAULT 18 GTS FAMILIAR CR-F

500.000 Pts.
TODOSCON GARANTIA ññmlmn,

LANCIA PRISMA, TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS 
KMS.
LANCIA DELTA, BUEN PRECIO, PERFECTO ESTADO
ROVER VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS 
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS, POCOS KMS.
FORD ESCORT, DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN 
PRECIO
CITROEN BX16, EN PERFECTAS CONDICIONES
RENAULT 9 DIESEL, 60.000 KMS.
RENAULT 11 GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO 
ESTADO.

IM
idaa h Vehículos de Ocasión

Ljaramizados por Mercedes-Rcn: PODRA VERLOS EN SU

Mada

Mertedes Benz

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL. ¡

a Raí

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 o. REAL
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■■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO 

0940.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- LARGOME
TRAJE:

“Esta chica es para mí” 
11,30.- DOCUMEN

TAL:
“El barco fantasma”
12,00.- SANTA BAR

BARA
12,55.- AVANCE 

TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

D30.- TELENOVELA 
“Yo compro esa 

mujer”
14,00.- INFORMATI

VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
1535.- LA DAMA DE 

ROSA
1635.- ESTA ES SU 

CASA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,35.- CON LAS 

MANOS EN LA MASA 
18,05.- EL DUENDE 

DEL GLOBO
1^35.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
“Los jinetes fantas

mas”
18,50.- DIBUJOS ANI

MADOS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1930.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.- TELEDIARIO 
2

21,00.- LA RONDA
22,05.- FALCON

23,^.- LA HUELLA 
DEL CRIMEN

“Jarabo”
00,20.- DIARIO 

NOCHE
00,50.- UN ENCUEN

TRO EN VALLADOLID 
01,50.- INFORMATI

VOS DE LA CBS
02,20.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA 
08,00.- DIBUJA 2 
09,00.- TV EDUCATI

VA .
Arte y Literatura 
Italiano: lección 24 
10,00.- NOTICIAS 
12,00.- NOTICIAS 
12,05.- LA HORA DE... 
“La hora de vivir” 
13,05.- BARRIO SESA

MO
030.- DIBUJA 2 
“Los Picapiedra” 
14,00.- WEBSTER 
14,25.- NOTICIAS

“Los Simpson” han despertado gran especiación desde su estreno en la pequeña pantalla.

14,30.- SESION Fsor CIAL C1\EH|^) 'Í 
D^LO EN tt§¿

16,20.. CINE:,.,

17,50.- SESION nt 
TARDE: EL SEQuS 
DE MI EXITO

19,42.DIBUJOS am 
MADOS

20,07.- AVANcp 
REDACCION

. 2042.. DIBUJOS 
MADOS: LA ALDEA S 
ARCE '

20,35.- LOS 40 Poiv 
CIPALES

21,00.- TELECOM^ 
DIA: PADRES FOS 
SOS

21,30.- REDACCIO\ 
NOTICIAS ^

1430.- ESTADIO 2 
15,00.- CIFRAS Y 

LETRAS
15,30.- VUELTA 

CICLISTA AL PAIS 
VASCO

16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“El Litri y su sombra” 

(1959 - 81)
Director: Rafael Gil
Intérpretes: Miguel 

Báez “Litri”, Ismael 
Merlo, Katia Lorítz, Pilar 
Cansino

Biografía del famoso 
torero Miguel Báez “Li
tri”.

18,00.- NOTICIAS 
18,05.- HISTORIAS 

DE CADA DIA
La miseria de los ricos 
18,55.- MIKIMOTO 

CLIP
19,25.- DIBUJA 2 
“Peter Pan”
20,05.- T y T
20,15.- VUELTA 

CICLISTA AL PAIS 
VASCO

20,30.- MIERCOLES 
DEPORTIVO

21,00.- NOTICIAS
22,00.- ESTRESS
23,00.- LOS SIMP- 

SONS
23,30.- DOCUMEN

TOS 2
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE. 
I^reLXÍ: HECHO EN 
AMERITA

“La gran auSernsiia” 
(1986 - 7611”)

Rossy de Palma, Loles León y Bibi Andersen, en “Estress”.

Director: Marcos Alt- 
berg

Intérpretes: Lucelia 
Santos, Norma Bengell, 
Claudio Marzo

Tres mujeres, Bárbara, 
Guida y Alba, tienen en 
el recuerdo alguno 
común, el mismo pasado: 
una niña muy pequeña ve 
a su padre alejarse para 
nunca más volver.

VERSION ORIGI
NAL CON SUBSTITU- 
LOS EN CASTELLA
NO

01,50.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

ANTENA 3

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- NOTICIAS
08,05.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
09,45.- DE TU A TU 
09,45.- CAFE CON...
10,15.- SILENCIO, 

ACCION
10,30.- PASARELA 
11,12.- NOTICIAS
1130.- LA SALUD ES 

LO QUE IMPORTA 
12,00.- TU TUA
12,30.- CANDILEJAS 
13,00.- PASIONARIA 
13,50.- NOTICIAS 
14,00.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
14,30.- EMBRUJADA 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE: 

“<iarringo”

17,10.- TELETIENDA 
17,20.- NOTICIAS
17,23.- LA MERIEN

DA
18,50.- TELETIENDA 
19,00.- EL HOMBRE 

DE LOS SEIS MILLO
NES

20,00.- LA RULETA 
DE LA FORTUNA

20,30.- NOTICIAS 
21,00.- UN HOMBRE 

LLAMADO HALCON 
22,00.- NOTICIAS
22,01.- HISTORIAS 

BELICAS: “Objetivo Bir
mania”

00,00.- NOTICIAS 
0045.- LA CASA DEL 

TERROR
01,00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45 - LA INTRUSA 
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- ENAMORAR
SE

09,45.- VIP
10,15.- TELERRO- 

MANCE: “María, María” 
11,00.- CINE VACA

CIONES: “Robo en el 
museo”

12,45.- TELERRO- 
MANCE: “La revancha” 

13,30.- TAO-TAO
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO 
14,40.- TELERRO- 

MANCE: “Señora”
15,30.- SERIES FUE

Jane Wyman es la malvada Angela en “Falcon Crest”.

RA DE SERIE
1630.- TARDE CORA

ZON: “Hotel”
1730.- SUPER GUAY 
1940.- VIP GUAY
19,40.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
2030.- CAMPEONES 
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- CINE 5 

ESTRELLAS: “Los cua
tro hijos de Katie Eider” 

24^00.- ENTRE HOY Y 
MANANA

00,30.- PRESSING 
FUTBOL

02,15.- CIERRE DE 
EMISION

CANAL +

CANAL + ; EL SOI
23,32.- CINE: VERP 

DICTO FINAL
01,35.- CINE: U 

PRINCESA DE L 
MAFIA

03,14.- CIERRE

CANAL CIUDAD RU

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

0835.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME
DIA: EL SHOW DE 
BETTY WHITE

10,00.- CINE: ¿QUIEN 
ES ESA CHICA?

11,35.-6 CINE: ARDE 
MISSISSPPI

13,20.- PIEZAS 
CANAL +

13,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

14,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

14,25.- REDACCION. 
NOTICIAS

I33O: Dibujos aniiM. 
dos.

15,00: Fútbol sala.
16,30: Telenoveli, 

“Madres egoístas”.
17,45: Dibujos aninu- 

dos.
19,00: Cine para tod» 

“Cortocircuito”.
20,30: Vídeos música' 

les.
21,00: Informatifi 

local. Flash deportivo.
2135: Cine en casi 

“Las hermanas Bronte".

23,15: Cine de noclit 
“Los profesionales de b 
muerte”.

01,00: Ultima sesiói 
“Duerme mi amor”.

Al término de la prts 
gramación conectaren)» 
vía satélite.

CANAL SUR

12,00: El diario.
12,05: Universidai 

abierta.
13,00: El diario.
13,05: Mediodía.
14,05: Dibujos anima 

dos.
14,30: El diario l
15,00: El tiempo.
15,05: La jugada.
15,25: El diario.
15,30: Andalucía nu&

16,00: Cine de tai* 
“La mujer más guapa»! 
mundo”.

17,50: Tanairí.
18,40: La isla de W* 
I94O: Vamos a ju^ 
19,40: Top sur.
2O4O: El diario.
20,15: Tal como som^ 
21,00: El diario-2.
21,30: El tiempo-
21,40: Cine. Lo mfJ* 

del “Western” “El I»* 
bre que' amó a 
Dancing”.

23,35: Temas 7.
00,45: El diario-^
01,00: Andalucía«“

tra. (R). ,
01,25: Despedioi*'

cierre.
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Oonti^ndo con el homenaje que Televisión Española rinde al recientemente fallecido escritor británico

‘‘Documentos TV” recupera una de las 
pocas entrevistas con Graham Greene

Programa especial en TVE-1 con motivo de la celebración de la Semana Europea de la Radio

-í Citas ^^^

El programa **Documentos 
p^’ ofrecerá hoy una de 
las entrevistas que Gra- 
1^ Greene concedió a 
aaa televisión, y que ^ 
ha recuperado con el título 
^Agente doble: una conver- 
s^ión con Graham Gree- 
j¡e’> como reconocimiento a 
la obra del escritor inglés.

MADRID (Efe).- TVE, 
^e está homenajeando los 

últimos días al escritor, recien
temente fallecido, con la emi
sión de varios reportajes sobre 
su vida y la película “El tercer 
hombre”, ha adquirido los 
derechos de la entrevista que 
realizo Alan Cooke, especia
lista en la obra de Greene, 
para la televisión británica 
“Thames”.

Era tal la aversión del escri
tor a las cámaras que puso 
como condición para realizar 
el programa que su imagen 
fuera sustituida la mayor parte 
de las veces por otras relativas 
alo que iba contando.

Graham Greene cuenta 
cómo fue su infancia; la 
importancia que tuvo para su 
educación la figura de su 
padre; la influencia del escri
tor Robert Louis Stevenson; 
su atormentada y triste juven
tud en un internado inglés; sus 
intentos de suicidio; su con
versión al catolicismo; y sus 
diversos oficios.

Buena parte de la entrevista 
se dedica a relatar su expe-

EI escritor tenía verdadera aversión a las cámaras.

riencia como espía en la II 
Guerra Mundial bajo el man
do del agente doble Kim 
Philby, sin olvidar sus viajes 
por el mundo y su estancia 
en Haití bajo la dictadura de 
Papa Doc Duvalier.

Televisión Española se 
sumará hoy a la celebración 
de la Semana Europea de la 
Radio, organizada por la 
Unión Europea de Radiodi
fusión (UER), con la emisión 
de un programa coloquio 
especial sobre las relaciones 
culturales entre España e

Inglaterra, que , ofrecerán 
simultáneamente TVE 1 y 
RNE.

El coloquio, moderado por 
el periodista Paco Lobatón, se 
realizará tras el estreno en 
RNE del programa dramático 
“Un encuentro en Vallado- 
lid”, creado expresamente 
para la UER por el escritor 
Anthony Burgess.

“Un encuentro en Vallado- 
lid”, que se ofrecerá a partir 
de las 23,05 en Radio-1, recrea 
una imaginario diálogo entre 
Cervantes y Shakespeare en 

la ciudad castellana, en el que 
los escritores realizan un con
tinuo juego con sus idiomas 
respectivos.

En el coloquio posterior, 
que será emitido por TVE-1 
a las 00,50 horas, interven
drán, entre otros, el director 
del Instituto Shakespeare de 
Valencia, Manuel Angel 
Conejero, y el historiador y 
experto en las relaciones 
España-Inglaterra Mariano 
González Arnau.

La UER, a la que perte
necen las españolas RNE, 
SER y Antena-3, celebrará 
hasta el próximo sábado la 
Semana Europea de la Radio 
con diversas actuaciones artís
ticas, conciertos de las orques
tas, directores e intérpretes 
más relevantes del continente, 
que emitirán de forma simul
tánea la mayoría de sus aso
ciados.

Televisión Española emite, 
a las 16.30 por la segunda 
cadena, “El Litri y su sombra”, 
producción española de 1959 
dirigida por Rafael Gil y pro
tagonizada por Miguel Báez, 
Ismael Merlo y Katia Loritz. 
Es la biografía de Miguel 
Báez, “El Litri”, uno de los 
toreros más importantes de 
España, que en los años cin
cuenta se convirtió en una 
figura mítica.

En el filme se asiste a sus 
mejores momentos con el 
capote y la espada, y se mues
tran aspectos de su vida 
sentimental.

Luis del Olmo.

-LUIS DEL OLMO, periodis
ta: “Alfonso Guerra es el mayor 
insultador del Reino”.

-JOSE MARIA RODERO, 
actor: “El público es un niño 
cruel”.

-PATRICIO ALWYN, presi
dente de Chile: “La transición 
a la plena democracia es un 
proceso no exento de escollos 
y fricciones”.

-AGUSTIN RODRIGUEZ 
SAHAGUN, alcalde de Madrid: 
“Cuando se tienen más de 50 
años la salud hay que tomársela 
en serio”.

-EDUARDO MIURA, gana
dero: “Al toro de Miura hay 
que hacerle las cosas muy bien 
porque aprende mucho”.

-FEDERICO MAYOR 
ZARAGOZA, presidente de la 
UNESCO: “La Expo debe sig
nificar el comienzo de un mile
nio de paz”.

-MIGUEL HERRERO DE^ 
MIÑON, diputado: “La política* 
sin moral me parece una actitud 
deleznable”.

-HUGO SANCHEZ: “Merez
co salir por la puerta grande”.

■ Cumpleaños ■ “Los cuatro hijos de Katie Eider”, interesante western con John Wayne y Dean Martín, en Tele 5

**»» de Luna.

‘Ta huella del crimen” ofrece el cuádruple
asesinato cometido en 1958 por ‘‘Jarabo”

Hoy, día 10, cumplen años 
^ Siguientes personas: 
55<VAR0 DE LUNA, actor,

SHARIFF, actor; 59 
MORA, torero, 29 

uff IGNACIO CANO DE 
político, 46

LGIS SAENZ DE 
d‘’‘^ctor de cine, 79 

lianaíó?^ J^™’ P®*^^**^ 

ciíii??’^^ HDZ Y DIAZ, 
*”«0 de cine, 76

MADRID (Fax Press).- Tras 
varias semanas de aplazamien
to, hoy se emite por fin el capí
tulo de “La huella del crimen” 
dedicado al cuádruple asesinato 
que cometió a finales de junio 
de 1958 José María Manuel 
Pablo de la Cruz Jarabo Pérez 
Morris, “Jarabo” para la his
toria del crimen en España.

Probablemente, ningún suce
so del siglo XX despertó mayor 
interés en la . opinión pública 
española que el que trascendió 
la mañana del lunes 21 de junio 
de 1958, cuando la policía 
madrileña descubrió cuatro 
cadáveres.

En un domicilio particular 
fue hallado el cadáver de Emilio 
Fernández Díez, el de su esposa 
y el de la criada. Y en la tienda 
de compraventa “Jusfer” apa
reció el de Félix López Roble
do.

Fernández Díez y López 
Robledo eran socios propieta
rios de “Jusfer” y también se 
dedicaban al sucio negocio de 
la usura.

La expectación creada por el 
cuádruple asesinato alcanzó su 
grado máximo al descubrirse 

que el asesino pertenecía a una 
adinerada familia, de gran 
influencia política.

El episodio, dirigido por José 
Antonio Bardem, está interpre
tado por Sancho Gracia (Jara
bo), José Manuel Cervino (ins
pector Hinojosa), María José 
Alfonso (María de los Desam
parados), Miguel Palenzuela 
(Emilio) y Raúl Fraire (Félix).

Por su parte. Antena 3 ofre
ce, a las 15.30, “Garringo”, 
coproducción hispano-italiana, 
rodada por Rafael Romero 
Marchent en 1970. El argumen
to presenta a un joven renco
roso, obsesionado por un 
recuerdo de su infancia: el ase
sinato de su padre tras un juicio 
militar.

El muchacho sólo desea ven
gar la muerte de su padre, y 
la venganza consiste en decorar 
la tumba de su progenitor con 
los galones de los militares que 
va asesinando. Encabezan el 
reparto Anthony Steffen y Peter 
Lee Lawrence.

En Tele 5 se podrá ver, a 
las 11.00 de la mañana, “Robo 
en el museo”, una trama poli
ciaca que presenta a dos play-

Sancho Gracia encama magistralmente a “Jarabo”.

boys que planean asaltar un 
museo para robar el deseado 
zafiro “Estrella de la India”. 
Dirigida en 1975 por Marvin 
Chomsky, está interpretada por 
Robert Conrad, Don Stroud, 
Donna Mills y Burt Young. A 
las 22.00, esta cadena emite 
“Los cuatro hijos de Katie 
Eider”, dirigida en 1965 por

Henry Hathaway. La película 
arranca con el funeral de Katie 
Eider, una valerosa mujer. Sus 
cuatro hijos deciden vengar su 
muerte, pero para ello se 
enfrentarán a los problemas que 
les plantean los bandidos del 
lugar. Interesante western, pro
tagonizado por John Wayne, 
Dean Martin y E. Holliman.
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Ligero 
incremento de 
agua en los 
embalses de la 
provincia

Todos los embalses de la 
cuenca del Guadiana en la pro
vincia, con motivo de las ulti
mas lluvias caídas a finales de 
marzo y principios de abril, han 
sufrido un ligero incremento en 
sus reservas, según el parte de 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, correspondiente 
al día 8 del mes en curso. La 
capacidad de embalse actual es 
del 54,32 por ciento, con un 
aumento sobre las reservas del 
0,73 por ciento solamente.

La situación por embalses al 
día citado es la siguiente: pan
tano de Gasset -suministra a la 
capital y Miguelturra27,756 
hm/3 (66,59% de su capacidad); 
Peñarroya 19,606 hm/3 
(39,77%); El Vicario 12,615 
hmh (37,46%); Torre de Abra
ham 36,599 (62,80%) y final
mente Puerto de Vallehermoso 

.4,595 hm/3 (66,40% de su capa
cidad). El lunes pasado día 8, 
las reservas totales de dicha 
cuenca eran de 101,171 hm/3, 
que en porcentaje suponen el 
54,32 por ciento.

Sólo sabe a leche. Este era el slogan publicitario de una determinada marca de 
leche. Ayer en nuestra capital, con este autobús de dos pisos de los que hace algunos 
años circulaban por algunas ciudades españolas y aún lo hacen por Londres, se promocionó 
una marca de leche certificada que se produce en una finca de nuestra provincia, cerca 
de Almagro. El público se acercó al bus y recogió sus bolsas de leche para el desayuno. 
¡Buen provecho! paulwhite

Sandalio de 
Castro es el 
nuevo director 
general de la 
Caja de Toledo

El Consejo de Ad,p,„,, 
cion de la Caja de Toledo , 
propuesta de la Comisión 4 
cutiva, en su reunión extraer 
diñaría del pasado lunes, tomó 
el acuerdo por unanimidad de 
nombrar a Sandalio De Castro 
Herrero, director general en 
funciones de la Entidad fínnn 
ciera toledana.

El nuevo director ingresó en 
la Entidad, por oposición en 
el año 1960, y en 1966 fue nom- 
brado jefe de préstamos, careo 
que desempeñó hasta 1969. En 
1976 fue nombrado subdirector 
general, teniendo a su cargo el 
área comercial de la que depen 
día: Préstamos, Pasivo, Marke
ting y Asesoría Jurídica. En h 
actualidad y como subdirector 
general, era responsable de h 
Secretaría General de la Caja, 
compuesta por los departamen
tos de Secretaría de Gobierno, 
Asesoría Jurídica, Obra Social 
y Seguridad y Documentación

Más de 29 
millones se 
dedicarán a 
inversiones en la 
provincia

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, en su reunión habi
tual de los martes presidida por 
Francisco Ureña, acordó la 
aprobación de diferentes certi
ficaciones de obras.

Entre ellas destaca la mejora 
de la carretera que une Villa- 
nueva de la Fuente con Alba
ladejo y la de esta localidad con 
Puebla del Principe, por un 
importe aproximado a 1.200.000 
pesetas. De igual forma se apro
bó la construcción de un nuevo 
puente y mejora de accesos en 
la comarcal 410 a Huertezuelas. 
Dentro de este apartado, la 
Comisión de Gobierno aprobó 
la segunda fase de pavimenta
ción de la Ronda de Villarrubia 
de los Ojos, así como diversas 
pavimentaciones y acerados por 
un importe aproximado de 7 
millones de pesetas.

En cuanto al apartado de 
renovaciones de redes de agua, 
saneamiento y alcantarillado, se 
aprobaron inversiones en Pue
bla de D. Rodrigo, Miguelturra 
y polígono industrial de Man
zanares, por valor de once 
millones. Por último, se aprobó 
también la construcción de la 
Casa Consistorial de Argama
silla de Alba, el Centro Social 
de Ballesteros de Calatrava y 
la ampliación de la zona urbana 
de Daimiel, con una inversión 
que supera los 8 millones de 
pesetas.

'Ptosfezes'
• Apolonio Díaz de 

Mera, eterno alcalde de Dai
miel desde las primeras elec
ciones democráticas, ha deci
dido no presentarse a la ree
lección para preservar la 
¿unidad? del Partido Popu
lar. Vano esfuerzo el de 
Apolonio, ya que, según la 
opinión daimieleña más 
generalizada, en el fondo de 
todo esto subyace una lucha 
de intereses económicos que, 
al ser conocidos por el pue
blo, van a llevar el agua al 
molino socialista.

* * *
• De nada va a servir, 

al parecer, el sacrificio, ele
gante, de Díaz de Mera, que 
podía haberse hecho con 
todo el poder en el último 
congreso local y prefirió 
seguir en su papel de alcalde. 
Díaz de Mera teme, y con 
razón, que la cúpula local 
de su partido, del que es 
vicepresidente, haya hecho 
un regalo a la hasta ahora 
oposición.

* * *
• Todas las encuestas 

manejadas apuntaban a que 
Apolonio, encabezando la 
candidatura del PP, volvía a 
ganar por mayoría absoluta. 
El PP, con una candidatura 
en la que no va el actual 
alcaide, puede aspirar a 
coger cuatro o cinco conce
jales. Las responsabilidades 
de las cúpulas de los partidos 
son tremendas y a veces no 
sintonizadas con la realidad.

**♦
• Y por el CDS, ya saben, 

también, que, tal y como

Díaz de Mera.

adelantó LA TRIBUNA, 
Gómez-Calcerrada, Alén y 
Cuesta, por este orden, enca
bezan la lista del partido. Las 
perspectivas han bajado y 
sólo un gesto valiente de 
Suárez, ¡hay tan pocos 
valientes en política!, podría 
contrarrestar la marcha de 
Rodríguez Sahagún.

* * *
• Y hablando de auto

nómicas, apunten estos nom
bres por el PP de Ciudad 
Real, por si acertamos algu
no: Esteban López Vega, 
Pedro Peral, Pilar Ayuso y 
Domingo Triguero. Se queda 
fuera Daniel Almansa y 
algún otro que, en su 
momento, hasta pudo haber 
ido en segundo lugar. ¡Ya 
veremos!

Av La astilla

Democracia de base
CARPINTERO

Durante la Convención 
nacional de candidatos popu
lares celebrada el pasado 
domingo en Madrid, el pre
sidente del PP europeo, M. 
Wilfred Martens dijo que “las 
colectividades locales son las 
células democráticas de base”. 
Nada más cierto. En la vida 
local, y en las bases de los 
partidos se da el_ universo 
democrático, con ribetes de 
democracia directa. En el 
ámbito municipal, los vecinos, 
concepto más rico y profundo 
que el de votante anónimo, 
eligen periódicamente a sus 
representantes a quienes 
conocen y son conocidos por 
ellos. Según recientes encues
tas, las preferencias electora
les se basan, en un 70%, en 
el atractivo personal de los 
candidatos, y en un 30% en 
la simpatía partidista. Se hace 
abstracción de ideología y se 
busca que en las administra
ciones locales los gobernantes 
prolonguen el buen quehacer 
que demostraron en su acti
vidad privada. La proximidad 
entre administrador y vecino 
establece un cotidiano “hilo 
directo” para plantear y resol-

Ayuntamiento de Ciudad Real.

ver los asuntos locales. Los 
griegos y Tocqueville escribie
ron espléndidas páginas sobre 
la democracia de base. Ahora 
nos la ha recordado el des
tacado dirigente popular, Ciu
dad Real tiene dos candidatos 
a los que aplicar el principio- 
Lorenzo Selas y José Rafael 
de los Reyes “Falete”.
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